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TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
atmosférica média: 1004.9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 24.1 graus centígrados.
Umidade relativa do ar: 96.7 por cento. Esta
do médio do céu: cumulus, stratus, de meio

a encoberto. Nevoeiros pela manhã nas zonas

marginais de rios e entre serras. Estado
médio do tempo: com chuvas esparsas e pas
sageiras. Previsão: A.Seixas Netto.

LIVRO - "O professor SIlvio Coelho dos
Santos, diretor do Museu de Antropologia da
Uníversídade Federal de Santa Catarina, lan
çará no próximo mês de junho no Estado do
Paraná o seu livro ' Indíos e Brancos no Sul
do Brasil - a Dramática Experiência dos
Xoklengs". A obra já foi lançada em Join-
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Argentinaconturbadadá
posse a Hector ampara

Um ,controvertido dentista de 64 anos, cuja maior

proeza na sua carreira pol ítica, antes de ter sido eleito,
foi a fidelidade que manteve ao ex-ditador Juan Domingo

Peron, assume hoje a Presidência da Argentina.

� Tereza é

Conturbada pela violência politica e sob a inquietação de uma onda de sequestros e assassinatos, a Argfmtina tem a partir de hoie um novo Presidente. É a posse de Hector�ampora (P. 2).

a nova

Miss da

Capital
Com 19 anos, um

metro e 75
centímetros, olhos
verdes e cabelos

castanho-claros,
Tereza Cardoso é a

,

nova Miss
Florianópolis,
indicada .ontem para
representar a
Capital no
concurso Miss
Santa Catarina que
se realizará
no próximo mês na

cidade de BlumenaiJ.
Foiindicada pelo
Paineiras e é
estudante da
U FSC (Página 8). Tereza mantém a tradição do Paineiras, o clube que tem fornecido mais "Misses" para o concurso.

, , I

Acidente COIII kOlllbi
escolar lIIata lIIenina

Num acidente entre a kombi do Colégio Antônio Peixoto e um veículo militar, morreu ontem a meninacàrla Rodrigues.. Quatro
anos (Pág. 14).

I

Gerson
pode sera
primeira
dispensa

A mesma dor ciática

que o manteve
,

afastado dos treinos
do Fluminense por
três semanas voltou a

ser sentida ontem

por Gerson. Deverá ser

per,son não terá condições de se recuperar logo e seu corte da Seleção é iminente. cortado hoje (P.15)

Haalqo
de novo

nos salões

da Ilha

Até há bem pouco
tempo um homem
entrar num salão de
cabeleireiros era

um ato considerado
temerário por muitos.
Hoje qualquer um
procura, sem o

mínimo receio, o
.salão que antes era

exclusivo para as

mulheres. Mis-en-
Plis, rinsagem e

limpeza de pele já
são exigências
também do chamado
sexo forte (P.8). Além de ser considerado o sexo ferte (chauvinismo? ) a preocupação agora é de tornar-se também belo.

_,

,
Se Lica "Maravilha"

ainda não realizou o seu

sonho de jogar ao lado
de Dé, no time do

Vasco, pelo menos pode
se considerar mais

próximo disto. Desde
ontem pertence ao

-Internacional, um dos

grandes clubes. do País.

'Lica, a maravilha
do Beira-Rio

Sem nenhum alarde, Walter Miraglia e

Lica viajaram na madrugada de ontem

para Porto Alegre e, de manhã mesmo,
no Beira-Rio, o ponta de lançado Avaí

assinou contrato com o Internacional.
Foi emprestado até 31 de dezembro

(Mais esportes na página 16).

Autoridades civis e militares participaram das solenidades.

Dia da'lnfantaria
celebrado, no 63 BI

Com uma solenidade realizada na manhã

de ontem, que contou com a participação
de um grupo' de alunas do Instituto Esta

dual de Educação, que fez demonstrações
de ginástica rítmica, o 630. BI comemo-

rou a passagem do Dia da Infantaria. Ao
ato estiveram presentes os comandantes
das unidades militares sediadas na Capital
e diversas outras autoridades.

(Leia na página 3)
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Argentina r�ssurge· hoje para a
del110cracia el11possando Call1pora

(;ampora eono�o.Ministério

.

COLOMBIA

Embora o presidente eleito Hector Carnpora
mantivesse ontem reservas sobre a composição do

seu futuro Ministério, a ser anunciado hoje, cm
meios jornalísticos circulavam nomes dos prová
veis auxiliares diretos do novo governante.

Em fontes pcronistas essas versões não foram

confirmadas, mas admitiu-se que os nomes venti

lados são ',fortes cand idatos". Os jorna is de on

tem, na Argentina, informaram que José Lopez,
Rega, secretário particular de Peron e muito in

fluente no movimento peronista, ocupará a pasta
do Bem-Estar Social. Ele acompanhou Peron em

seu longo exílio em Madrid c ontem chegou para
assistir a posse de Campora como representante
do ex-Presidente. O genro dç L opez Rega, Raul

Lastiri, foi designado presidente da Câmara dos

Deputados. Comenta-se, sem confirmação, que
Lopez Rega trará a palavra final de Pcron sobre a

escolha dos futuros ministros.
Entre os nomes apontados ,para ocupar a

chancelaria; menciona-se como principal candida
to Juan Carlos Puig, professor de direito interna

cional, pertencente a um setor peronita de tcn

dência católica. Contudo, também foram mencio
nados para a Pasta o sobrinho do presidente elei

to, Mário Campora, e Benito Lambi, ex-diplo
mata.

O importante Ministério da Economia seria

Os guerrilheiros de tendência comunista
que operam na zona rural da Colômbia au

mentaram suas atividades nas últimas sema

nas, mas o governo afirma que estão sob
controle militar. Nos últimos dias; foram
registrados, choques, sequestros e ataques
guerrilheiros nas regiões norte e leste do
país e no Sudeste.

A noite passada, quatro membros de
uma célula urbana das Forças Armadas Re
volucionárias da Colômbia (Farc), grupo
guerrilheiro que segue diretrizes do partido
comunista pró-soviético, atacaram um pos
to policial perto de Fresno, cidade situada
a 200 quilômetros a oeste de Bogotá e apo
deraram-se de armas. Mais tarde, porém, fo
ram presos pelas forças policiais. Na terça
-feira; um grupo de mais de cem homens da
Farc ocupou a localidade de Colômbia, si
tuada a 400 quilômetros a sudeste de Bogo
tá e depois de vencer a resistência de nove
policiais que lutaram durante cinco horas,
até esgotar as munições, saquearam a cida
de e fizeram discursos revolucionários.

Quatro policiais ficaram feridos. O Presi
dente Pastrana Borrero enviou mensagem
aos policiais feridos na refrega e na qual
destaca "o heroísmo com que os senhores
desafiaram o perigo para defender as insti
tuições que nos regem'?

O Presidente colombiano salientou que
o episódio de Colômbia "é um exemplo
'maior de coragem que identifica nossas for
ças militares e uma demonstração da covar-

, dia e impotência dos grupos bandoleiros

A guarda nacional venezuelana, forte
mente armada, patrulhou ontem diferentes
setores da cidade afetados nas últimas duas
semanas por violentos distúrbios estudantis
.que causaram dois: mortos, vários feridos e

mais de um milhão de dólares de prejuízos.
A tensão estudantil aumentou ontem

depois que ã noite passada os alunos de seis
escolas de nível médio ocuparam suas de
pendências. A polícia vasculhou um outro
edifício onde encontrou bombas. incendiá
rias, ácidos e grande quantidade de material
"para com:eter atos de violência". Fontes
oficiais informaram que os protestos visam
criar "uma imagem deformada" do gover
no, fazendo-o aparecer como' repressivo".
Por sua vez, os estudantes asseguraram que
suas manifestações visam elevar os níveis de
educação, acabar com a repressão policial,
protestar pela visita feita pelo Secretário de
Estado William Rogers e contra a alta do
custo de vida. Ao todo, os estudantes apon
tam mais de 20 motivos para seus protes
tos. Um dos chefes do principal órgão de
segurança do estado atribuiu as razões dos
distúrbios a fins políticos, para criar pro
blemas ao governo nos meses que antece-

Depois de 17 anos/de violências,
sequestros e agitações sociais, a
Argentina retoma novamente o

caminho da democracia

confiado a José Gelbard, conhecido industrial
nascido na Polônia e um dos dirigentes da Confe
deração Geral Econômica - CGE. A entidade em

presarial, junto com a Confederação Geral do
Trabalho - CGT -- elaborou um programa eco

nômico conjunto que recebeu o apoio do peronis
mo. Sua linha é nacionalista moderada e sua prin
cipal característica é a proteção à indústria nacio
nal.

A Pasta do Interior, segundo os comentários,
seria entregue a Antônio Benitcz, advogado que
ocupou a presidência da Câmara dos Deputados
durante o governo Peron. Na área da Segurança,
teria um importante cargo o tenente-coronel rc
formado Jorge Osinde, assessor militar de Pcron.

A Pasta da Saúde=seria oferecida a Raul Ma
tera, famoso neuro-cirurgião, e a da Educação a

Jorge Taiana, outro destacado médico ligado há
muitos anos ao peronismo.

A� listas que circulam atribuem ao peronismo
a quase totalidade dos Ministérios. Ignora-se se

Campora reservará alguma Pasta para seus aliados
dentro da Frente Justicialista de Libertação -

l-rcjuli. Os radicais, o segundo Partido político
argentino, regeitam ofertas de Campora e Pcron

para se incorporar ao gabinete, apesar de manifes
tar sua disposição em colaborar com o. futuro Go
verno, mas dentro do Congresso Nacional.

que apenas obtêm êxitos reduzidos na trai
ção da surpresa". Borrero acrescentou que
os rebeldes. são "uns grupos criminosos de
sesperados de b atendo-se tristemente e

sem heroísmo algum na pilhagem e no cri
me". Os moradores da localidade campone
sa de Colômbia disseram que os guerrilhei
ros eram J'muito jovens e de educação
avançada", porque em seus discursos usa
ram uma linguagem elevada. As forças míli-.

tares anunciaram ter desmantelado um gru
po de guerrilheiros do Exército Popular de
Libertação 'EPL", de inspiração maoísta,
que sequestrou e assassinou o empresário e

dirigente do partido liberal, German Go
mez Peladez, há três semanas.

Em diversos choques registrados na re

gião do Alto Sinu, ao norte do país, foram
mortos dois guerrilheiros e presos outros
29, alguns dos quais confessaram sua parti
cipação no crime. Na mesma região, foram
registrados vários sequestros nos últimos
meses, cometidos por elementos do grupo
guerrilheiro castrista, Exército de Liberta
ção Nacional 'ELN", que exige o pagamen
to de elevadas quantias pelo resgate das
vítimas, quase todas membros de ricas fa
mílias de industriais e fazendeiros. O co

mandante do exército, General Herrera Cal
deron, disse ontem que as guerrilhas estão
sob controle das forças militares e indicou
que a zona norte do país, entre os Departa
mentos de Anti oquia, Córdoba e Sucre, é
onde estão os mais ativos grupos subversi
vos.

dem
.

as eleições presidenciais de 9 de de
zembro.

MOTIVOS
O General Hernan Delgado Sanchez,

chefe da polícia metropolitana de Caracas,
declarou que "os distúrbios estudantis re�

crudesceram mais por motivo da visita do
Secretário de Estado William Rogers". Afir
mou, também, que estrangeiros não identi
ficados e traficantes de drogas estavam en

volvidos nas desordens previamente organi
zadas para distrair a ate�ção da polícia.

.

Atualmente" as autoridades policiais
estão desenvolvendo uma intensa campa
nha destinada a combater o tráfego e con
sumo de drogas, que segundo declarações
oficiais, estendeu-se a vários institutos de
ensino secundário e universitário. Q Gene
ral Delgado, entretanto, não mené1onou a

que país pertencem os 'estrangeiros· não
identificados" que acusou de terem promo
vido desordens e saques, como os de três
semanas atrás, no populoso bairro de 23 de
janeiro, onde surgiram franco-atiradores e

mais de sete supermercados foram saquea
dos.

._ .. _ .. _- -·--i Internacional �_ .._._-----

Através de Hector Campora, um contro

vertido dentista de 64 anos, o movimento

peronista recuperará hoje o poder do qual
foi afastado em 1955, por um movimento
militar. Campora prestará juramento como

presidente constitucional perante as duas
casas do Congresso Nacional e depois lerá
uma longa mensagem na qual anunciará as.

diretrizes de seu Governo. Suas palavras são

aguardadas com enorme expectativa por
um país agitado pela violência política -

crise econômica e a insatisfação generaliza
da pelo agravamento de problemas que os

últimos governos, militares e civis, foram
incapazes de resolver.

Após a leitura de sua mensagem perante
o Congresso, e escoltado pelo histórico re

gimento de granadeiros à cavalo, fundado
pelo general ] osé de San Martin em 181,
Campora irá para a Casa Rosada, antigo
edifício 5ie dois andares, sede do Governo.

Alí será realizada a cerimônia mais signifi
cativa: a entrega dos símbolos presidenciais
- a faixa e o bastão de comando - das
mã os dos comandantes das três Forças
Armadas, que, desde 1955, foram uma trin-

cheira intransponível para as pretensões pe
.

ronistas de recuperar o poder. O presidente
atual, general Alejandro Lanusse, entregará
o bastão de comando, e os comandantes da
Mari�ha e da Força Aérea, respectivamente
almirante Carlos Coda e brigadeiro Carlos
A. Rey, colocarão a faixa no novo presi-

- dente. Lanusse, Coda e Rey, em seguida,

retornarão
-

às suas casas, e a partir desse
momento, terá encerrado o. regime militar
instaurado em 1966.

Campora divulgará em seguida a lista de
seus ministros, assinará os respectivos de.
eretos de nomeação e rumará com seu gabi.
nete e outros colaboradores para a Catedral
Metropolitana, para assistir a uma Te' Deun,

Acompanhado de enviados de todos Os

países do mundo, que chegaram t:special.
mente para assistir a transmissão docargo,
Campora assistirá mais tarde um desfile mi.
litar em sua homenagem, com.efetivos das
três armas, num palanque montado na Pia.
za de Mayo. Entre os visitantes estrangei.
ros, destacam-se os presidente do Chile,
Salvador Allende, de Cuba. Osvaldo Don;
cos, e do Uruguai, Juam Maria Bordaberrç
bem como o secretário de Estado norte.

-arnericano, William Rogers. A presença de
Dorticos confirma a intenção' do futuro
Governo peronista de restabelecer imedín,
tamente as relações diplomáticas com Cu.
ba, suspensas em 1962.

À noite, Campora e s4_a mulher, Georgi.
na Acevedo, oferecerão uma recepção aos

convidados estrangeiros, nos salões da Câ·
mara municipal. Quase simultaneamente,
começará um espetáculo folclórico popular
na zona centralde Buenos Aires, que cul
minará com um desfile de militantes pero
nistas levando archotes. A pedido de Cam.
pora, não serão utilizados trajes de gala, pa·
ra que todas as comemorações tenham um

tom "austero e popular".

Conspiraçã'o p�ra derrubar o
Governo grego foi sufocada

naval. forças armadas com uma organização ilegal.
Os almirantes reformados envolvidos na cons- Segundo todos os indícios. o movimento era

piração foram apontados como sendo Constan- orientado por um grupo de exilados gregos na

tine Engofopoulos, ex-chefe de Estado- Maior da Europa. O. coma�dante-em-Chefe das Forças Ar.Ç
Marinha cIoannis:Minares. At1lm�� rambfrn'qüú)';'madas,"Ocncml"Ôdisseas Anghehs, Ioi só em seu

o plano 'dós' dois militares ê�contfou· pouca .. ' carro até a base naval Má, noite em qúe o plano ia
adesão e não chegou a ser executado. Entretanto, ser executado. Sem escolta, assumiu o controle
uma fonte da marinha disse que "mais de um. da situaçâo para demonstrar' que todo o caso

punhadode oficiais estavam envolvidos" c acres- �ão era mais que uma opereta". O porta-voz reve-

centou que vinte deles haviam sido detidos pelas lou ainda que Ànghclis estava presente quando os

autoridades militares.
.

�três navios voltaram â sua base. Osoficiais revol-

Segundo uma versão do governo, os Almiran- tesos foram ,desembart.:ados e presos.
!

Ford argentina entra el11
acordo com terroristas

r es reformados haviam convencido um grupo de
�f/ciais dos três navios a sairern para o alto mar.

Dali, exortariam as forças armadas a obrigar o

governo a renunciar. Os-doí-, Almirantes, segundo
o governo, foram detidos em suas casas antes que
tivessem oportunidade de executar seu plano. Os
milit�res foram acusados ele tentarem infiltrar nas

deverão ser energicamente recusadas.

Entretanto, autoridades do Departamento
disseram que informaram à Ford que os Estados
Unidos também admitem que as partes direta:

,

mente envolvidas tem de tomar sua própria decio
são em relação aos pormenores da ocorrência,

Os guerrilheiros disseram que queriam especi
ficamente um milhão de dólares na forma de leite
em pó para as crianças' pobres, donativos para
hospitais e 154 ambulâncias. •

.
O ERP formulou sua ameaça contra a Ford

Motor Company da Argentina, subsidiária da
Ford Motor Cornpany dos Estados Unidos, a tra

vés de 'um comunicado em que a organização
também insinuou qu� respeitará o-novo governo
peronista do presidente Hector Campora, limi·
tando sua luta armada a "objetivos imperialistas".
O comunicado afirma que "começa uma nova era

no país," com a posse do Governo pelo prcsi-
dente eleito, que será empossado hoje. �

Kissinger deixa Paris ·e, d.iz'
que _as negociações vão bem

Kissinger: agora é com Nixon

embaixador Sullivan está agora em Saigon para
discutir os resultados com o governo do Vietnã
do Sul.

"Regresso a Washington para informar ao prc-ê
sidente. Le Duc Tho c eu· nos reuniremos nova

mente em 6 de junho. Nós temos a intenção de

concluir nossas discussões durante a próxima
série de sessões".

Campora: inaugurando uma nova era

Outro ministro
do Governo de
Heath renuncia

Os guerrilheiros colombianos que atuam
na zona rural aumentaram suas

atividades nas últimas semanas

Guerrilha cO.ldunista retorna

à atividade na zona rural-

VENEZUELA
Os estudantes. venezuelanos voltaram à

carga ontem desafiando a Guarda
Nacional. Mais mortos e feridos

Éstudan,t.es não cedem e a

violência volta às ruas

Outro ministro do governo conservador britânico renunciou
ontem depois de reveladas suas relações com prostitutas. Con
tudo, o primeiro ministro Edward Heath disse no parlamento
que acredita que nenhum outro membro de seu governo tem

alguma coisa a ver com este escândalo e que não está ameaçada a

segurança nacional.
_

Heath anunciou que, de qualquer forma, determinará uma

investigação independente do caso. O "prernier" leu uma declara
ção na câmara dos comuns poucas horas depois que Lord Jel
licoe, líder dos conservadores na câmara dos Lords, renunciou
devido "algumas relações casuais" com prostitutas. ,

Jellicoe, ex-Ministro da Marinha, renunciou 24 horas depois
de Lord Lambton, Ministro da Força Aérea, que foi fotografado
mantendo relações íntimas com uma prostituta.

Heath disse aos legisladores: "segundo as informações que
disponho, .posso assegurar a câmara que não há motivos para
supor que nenhum outro ministro ou funcionário esteja envolvi
do. Desde o princípio, eu e o Secretário do Interior nos preocu
pamos em assegurar que a segurança do estado está protegida,
sem prejuízo de investigações de possiveis atos criminosos".

"Em cada etapa demos instruções aos serviços de segurança
para que verifiquem se está em risco a .scgurança nacional, e em

todas elas, pudemos nos assegurar que não há ind icios de perigo
para a segurança nacional", acrescentou Heath,

As investigações determinadas depois de se divulgar o caso de
lambton levaram as provas contra Lord Jellicoe. Os jornais britâ
nicos divulgaram ontem a versão de que mais personalidades do
governo serão relacionadas com as redes de prostituição, e alguns
deles chegam a falar no movimento de um duque mas sem preci
sar seu nome.

Porém, fontes do governo também afirmam que nenhum ou

tro membro está ligado ao escândalo. Em carta envidada a Heath
e entregue aos jornalistas, Jellicoe diz: "quando. vossa excelência
me disse ontcni que meu nome havia sido vinculado as acusações
sobre uma rede de prostitutas, pensei que o melhor era dizer-lhe
que, desgraçadamente, isto era verdade, e que tive algumas rela
ções casuais que, se divulgadas, seriam motivo de críticas". Jel
licoe, ex-Ministro da Marinha, era membro do gabinete na quali
dade de Lord do Selo Privado. Lambton não era membro do
gabinete..

OMS condena todos
.

A •
'

os testes atom.cos
A organização Mund ial da Saúde aprovou ontem uma resolução

que condena todos os testes nucleares na atmosfera. A Austrália e a

Nova Zelândia que tentam impedir a realização dos testes nucleares.
franceses no pac ífico sul, são duas das qu inze nações que apresen
taram a resolução, O documento denuncia que a radiação, consc

quéncia das provas nucleares é perigosa para a saúde. Três personali
dades francesas, entre elas o físico que ganhou o prêmio nobcl de
�'966, Alfred Kastler, exigiram: na última quarta-feira, que Paris
';:;spenda os testes. A resolução ela OLA foi aprovada por 1',7 votos
contra quatro. Votaram 'contra a França, China, Albânia e Alto
Volta. Dez países se abstiveram. Os testes franceses começaram em

1966 e segundo se acredita é um esforço para aperfeiçoar o detona
dor atômico de uma bomba de h idrozé nio. Além da Austrália e

Nova Zelândia, a resolução foi apresentada pelo Japão. Bolívia,
Colômbia, Chile. Peru, hji, Malasia , Nigéria, Filipinas, Serra Leoa,
Polônia, Tailândia e Samoa Ocidental.

Enviado dos EUA
fala com Thieu

O enviado norte-americano, William Sullivan, conferenciou
ontem com o presidente Nguycn Van Thieu, durante uma hora,
sobre as propostas destinadas a fortalecer a trégua .no Vietnan. A

seguir, entrevistou-se com o Ministro das relações exteriores, Tran
:Vam' Lam. Sullivan, �ubsecretário adjunio de estado e principal
assessor de Kissing<:r nas negociações sobre o Vietnã, é:hegou ontem
a Saigon, enquanto Kissinger seguia para Washington, a fim de con

ferenciar com o presidente Richard Nixon. Kissing�r· disse que
durante suas conversações com Tho, houve "progressos impor
tantes" e que am bos voltarão a se reunir na qpital francesa a 6 de

junho, a fim de completar seu acordo. Kissinger revelou também
que, não perm itirá que Thieu se transforme num obstáculo para as

conversações, coisa que conseguiu durante as negociações que deram
origem a trégua. Thieu e Kissinger não mantêm relações muito cor

diais desde o ano passado, quando das conversações qlJe levaram ao

armistí�io de 27 de janeiro. Thieu àchou que Kissi�ger fizera conces

sões demais a Hanói. Foram cometidas centenas de vio�ações da

trégua por ambas as partes, além disso muitas disposições-chaves do
acordo jamais foram postas em prática.

NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A P

O governo grego anunciou ontem que dois
Almirantes reformados e alguns oficiais da mari
nha, conspiravam para derrubar o regime militar
instaurado em 1967, mas o complô foi desmante
!ado. Um porta-voz do governo descreveu o caso

como uma "opereta, empreendida por amado
res". Estavam envolvidas três unidades da frota

A Ford Motor Co. da Argentina. realizou on

tem um acordo com guerrilheiros urbanos sobre
os detalhes do pagamento de um milhão de dóla
res para evitar o.sequestro dos diretores da Ford.
Os informantes disseram que o acordo inclui uma

propaganda favorável ao Exército Revolucionário
do Povo (de tendência troskista) as mais ativa

organização guerrilheira do pa (s,
A propaganda e os pormenores do pagamento

de proteção serão divulgadas, pelos escritórios
centrais da Ford, em Dcarbon , Michigan. O Exér
cito Revolucionário disse que os diretores da
Ford argentina não seriam sequestrados ou irn

portundados � a Ford pagasse um milhão de dó- .

lares em leite em pó pa crianças, doações para
hospitais e 145 ambulâncias.

Em Washington, o Departamento de Estado·
informou à Companhia Ford na Argentina que a

polftica norte-americana envolvendo exigência de

resgate ou extorsão contra o Governo americano

Henry A Kissinger declarou, em Paris, .que
conseguiu, juntamente com o representante nor

tc-vietnamita, Le Duc Tho, "um progresso signifi
cativo", nas conversações para a aplicação dos
acordos de paz no Vietnã. Ao partir para Washin
gton, para informar ao presidente Nixon sobre
seus seis dias dr: conversações secretas, Kissinger
disse aos jornalistas que se entrevistará novamen

te com Tho a 6 dejunho, para complementar os
acordos.

•

Kissinger manifestou que seu principal asses-
sor, o SulrScrretário de Estado, William Sullivan
estava, na,qucle momento notificando, em Saigon,
o Presidente Nguyen Van Thicu, sobre as proposi
ÇÕ2s a que se chegou e deu a entender que nem

Hanói, nem Washington permitirão objeções de·
Thieu tendentes a prevenir a conclusão do novo

acordo, na próxima sessão.

Contrariando sua' prática habitual, Kissinger
não falou de improviso, durante seu contato com

os jornalistas no aeroporto de Orly, mas simples
mente leu um texto, preparado com antecedên
cia. Na declaração, Kissinger diss�: ".hojc, con

cI�{mos uma semana de conversações com te

Duc Tho, nós nos entrevistamos por cerca de 30
horas e houve outras 10 reuniões técnicas entre o

embaixador Sullivan -e o Ministro Nguyen Co
Thach. O objetivo do encontro foi considerar·
uma aplit:ação restrita do acordo (ie..paris. As reu

niões foram conduzidas de forma construtiva e

positiva, alcanç·ando um progresso significativo. O
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Programa ide bolsas:
Cr$ 100 mil pormês
Segundo levantamento feito pela Uni

versidade Federal de Santa Catarina,
elevam-se a aproximadamente Cr$ 100
mil as despesas mensais de órgãos públi
cos e privados na execução do programa
de bolsas de estudo para os acadêmicos da
Ufsc. O programa beneficia a 463 estu

dantes, sendo a Universidade responsável
pela utilização do maior volume de recur

sos e de bolsas, com 187 acadêmicós in

cluídos no programa de bolsas de traba

lho, 59 com bolsas especiais de alimenta

ção, 29 com bolsas de habitação e 120 no

plano "Copertide-Monitoria".
O levantamento constatou também

que o Diretório Central dos Estudantes
mantém 18 alunos da Ufsc no programa
do Funesbe, lançado há cerca de dois

anos, com o patrocínio de pessoas da

comunidade, especialmente professores.
FUNDO CONTÁBIL

Por outro lado, a Secretaria do Desen

volvimento foi autorizada a abrir uma fai
xa de crédito de Cr$ 146.880,00; à conta
do Fundo Contábil para Valorização dos
Recursos Humanos. Destina-se ao finan
ciamento de 15 bolsas de estudo para o

curso de treinamento profissional de em

presários para o setor pesqueiro, promo
'lido pelo Ibagesc.

Instalcida a Liga de Defesa
Nacional em Santa Catarina
Em solenidade realizada ontem de ma

nhã no auditório da Celesc, sob a presi
dência do Governador Colombo Salles,
foi fundada e dado posse aos 25 membros
do Diretório-Regional de Santa Catarina
da Liga de Defesa Nacional.

O presidente da Comissão Executiva
do Estado; coronel Francisco Janone

Neto, fez breve discurso, afirmando estar

consciente de suas responsabilidades, es-
_

perando contar com o apoio dos inte

grantes do Diretório Regional, Comissão
Execu tiva e Conselho Fiscal, para o bom

desempenho de sua missão. Disse ser pen
samento do Governo do Estado fazer com
que o Fogo Simbólico - cuja maratona é

organizada pela Liga - percorra este ano

todos os recantos catarinenses.
Também fez uso da palavra o Sr. Poti

Medeiros, presidente da Comissão Execu
tiva da Liga de Defesa Nacional no Rio

Grande do Sul, destacando a importância
da sua implantação em Santa Catarina. O Governador presidiu a solenidade.

CONVITE
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A tropa desfilou em continência às autoridades

Dia da Infantaria teve

comemorações no.63 BI

Um grupo de alunas do J�stituto de Educação fez demonstrações de ginástica.
-,

Com a presença de co

mandantes ou representan
tes das unidades militares

- sediadas em Florianópolis,
de oficiais da reserva do
Exército e

-

sob a presidên
cia do coronel Zaldyr de

Lima, foram realizadas na
manhã de ontem no 630.
Batalhão de Infantaria as

solenidades alusivas ao Dia
da Infantaria.

Os atos foram iniciados
com uma demonstração de
ordem unida sem coman

do, .apresentada pOI uni

pelotão da Companhia de
Comando e Serviço do
630. BI. Logo após alunas
do Instituto Estadual de

Educação fizeram uma de-

monstração de ginástica
rítmica, com o acompa
nhamento da banda de
música da unidade. Em

prosseguimento, 1 tropa
do 630. BI tomou posição
no pãteo, defronte à tribu
na de honra, onde se en

contravam as autoridades.

Acompanhada pela banda,
a tropa cantou a Canção
da Infantaria, sob salvas de
canhões anti-carros e raja
das de metralhadoras pesa
das.

Coube ao aspirante Car
los Alberto Gaya apresen
tar um esboço biográfico
do Patrono da Arma de in

fantaria, Brigadeiro Antô
nio Sampaio, morto em

consequência de terimen
tos recebidos na Batalha
de Tuíuti, na campanha do

- Paraguai. ,

N o encerramento das
solenidades o Almirante
Antônio Amaral Sabóia,
Comandante do 50. Distri
to Naval, teceu considera
ções elogiosas ao 630. Ba
talhão de Infantaria, "co
mandado pelo coronel Zal
dyr de Lima e integrado
por este punhado de ho
mens entusiastas, que são
os verdadeiros seguidores
de Sampaio".

- Esta festa magnífica
- prosseguiu - congregan-
do as moças do Instituto
Estadual de Educação,

..

mostra a integração do
Exército e o caminho segu
ro que segue dentro dos
objetivos qde são os de to
dos nós.

Depois de a tropa ter
desfilado em continência
às autoridades, o coronel
Zaldyr tle Lima encerrou a

solenidade, afirmando:
- Neste momento, ao

agradecer todos aqueles
que contribuiriam para o

br-ilhantismo desta festa

O Deputado Luiz Henrique da Silveira pediu ontem

na sessão da 'Assembléia Legislativa que o Estado rescin

da o contrato de arrendamento que celebrou, em 1955,
pelo prazo de 30 anos, com a empresa Caldas da Impera
triz SIA,- para exploração das termas com o mesmo

nome e industrialização da água mineral.
Após fazer longo exame das potencialidades que as

termas de Santo Amaro da Imperatriz oferecem ao de

senvolvimento do turismo, se o local for dotado de

grande c moderno complexo hoteleiro, o Deputado Luiz

Henrique da Silveira disse que, a continuar em vigência o

atual contrato de locação, Santa Catarina, pelo menos

até 1985, perderá inestimáveis divisas, já que a arrenda

tária, protegida por cláusulas contratuais ultra benevo

lentes, não teve, não tem, e ao que parece não terá
nenhum interesse em investir no local.

O Deputado Luiz Henrique, de posse do processo de

elaboração legislativa que procedeu à au torização ao

Governo do Estado para celebrar, em 1955, tal contrato
de arrendamento por trinta anos, disse que o aludido

convênio é uma verdadeira benesse, que só à firma arren

datária favorece. Disse que da maneira como o contrato

se acha redigido nunca poderia, como .nunca poderá se

cogitar em desenvolvímen to turÍst ico na região de Santo
Amaro da Imperatriz.

- Há verdadeiras heresias jurídicas em seu contexto.

Há obrigações que logo a seguir se anulam por ressalvas.
Não há atualização monetária, pois o preço de aluguel
mensal (no contrato denominado de despesas de fiscali

zação) é de apenas Cr $ 3,00 (três mil cruzeiros velhos).
Uma das cláusulas mais absurdas e que exigem a rescisão
do contrato (ou quando não seu aditamento) é aquela
que "obriga a-arrendatária a fazer, dentro de cinco anos,
moderno hotel (sem especificar tamanho), com piscina
de água natural", etc ... , mas cm seguida cond iciona essa

obrigação à hipótese de ter a arrendatária condições
financeira para tal e aumente a afluência de turistas ao

local - afirmou. E prosseguiu:
Ora, o contrato obriga a empresa concessionária a

fazer moderno hotgl, más estabelecê qué' essa obrigaçâó
-

só deva ser cumprida se a mesma tiver dinheiro para tal.
É evidente que a arrenda tária sempre alegará, até o fim
do contrato, não ter condições. E, assim, até 1985 não

sairá ali nenhum hotel. A outra ressalva é ridícula, pois a

afluência de público às termas é consequência da melho

ria das instalações.
Declarou o parlamentar que o ex-Governador Ivo

Silveira, então Deputado nesta Casa, foi voto vencido,
analisando em seu parecer o contrato e concluindo pela
sua modificação, Do parecer o então Deputado Ivo

Silveira, extraímos os seguintes tópicos: "Face a esses

dados de estatuto -social, que não nos parecem muito

esclarecedores, podemos chegar à conclusão de que o

capital da sociedade está constituído pela seguinte for

ma: Cr $ 2.600.000,00 (velhos) represen tados pelo valor
dado à concessão conseguida pelos incorporadores; Cr $
2.40d.ooo,oO em dinheiro, dos quais a sociedade na

época da sua constituição já- havia entrado com Cr$
480.000.000,00 (velhos);' Estando correta esta rápida e

suscinta análise de capital da pretendente concessioná

ria, chegaremos a conclusão que o direito da concessão

pertencente ao Estado e a atribuída à concessionária foi

avaliado pelos próprios acionistas em valor superior à
metade do capital social, isto �, valor da concessão Cr $
2.600.000,00 e o valor em dinheiro a ser integralizado
pelos acionistas Cr$ 2.400.000,00. Verifica-se, assim,
que a parte maior do capital da sociedade foi constituí,
da pela concessão. Será lógico, e conveniente; ao Estado

que numa sociedade onde o valor da liberalidade do

Estado seia maior do que o valor do risco do .capital

Deputado critica a explor�cão de
Caldas. Quer.,contrato rescindido

O Secretário da Educação do Estado de Santa Catarina convida as autoridades
civis militares e eclesiásticas, as diretorias de entidades esportivas, desportivas e a

pop�lação para as festividades de inauguração do Ginásio de Esportes da Secretaria

da Educação, em Capoeiras, que contará com a presença do 'Exrno. Sr. Governador
do Estado.
PROGRAMA
Sexta-feira - dia 25 de maio de 1973
19:30 - Solenidade de inauguração'

.

20:00 - Ginástica Ritmica - Curso de Especialização em Educação Física da Secre
taria Estadual de Educação.
20:30 - Voleibol Feminino

FLUMINENSE, da Guanabara x PINHEIROS, de São Paulo

22:00 - MOACIR FRANCO SHOW.
Sábado - dia 26 de maio de 1973
15:00 - Handebol

Disputado entre as equipes do Instituto Estadual de Educação e Escola Técnica

Federal de Santa Catarina.
16:00 - Basquetebol Masculino

Disputa pelo Campeonato Estadual
19:00 - Basquetebol <

SÃO PAULO, de São Paulo x SELEÇÃO CATARINENSE

20:30 - Voleibol
FLUMINENSE x PINHEIROS

22:00 - Futebol de Salão
VILA ISABEL, campeão da Guanabara x CE LE�C.

Domingo - dia 27 de melo de 1973
10:00 - Basquetebol

SÃO PAULO X SANTA CAT�RINA
11 :30 - Futebol de Salão

VI LA ISABEL x CLUBE DOZE DE AGOSTO

Parei

de me preocupar com ()

..,limlTo abrindo uma

Caderneta di' POIIPUII(-U.
Afina], e/a (;

Os juros VII divtdcndos
l' a correrão monetária
da minha Caderneta de

Poupança.

simples, mas de grande sig
nificado para nós, desej arí
amos, como infante que
somos, dizer que nos cabe
e ncerrar esta solenidade
com o entusiasmo próprio
do Batalhão, que herdou a

tradição daquela que foi
uma unidade perfeitamen
te integrada e sempre
pronta a cumprir as mis
sões que lhe foram deter
minadas: o nosso inesque
cível 140. Batalhão de Ca

çadores.

privado, venha a receber, apenas, 2% do lucro líquido de

uma das partes da concessão, isto é, da exploração e

industrialização da água mineral? Aqui repousa a nossa

maior dúvida sopre a conveniência do interesse público
dessa concessão.

As demais vantagens, para o Estado, previstas tam

bém na cláusula XIII, não estão proporcionais às vanta
gens auferidas pela concessionária com a exploração dos
outros serviços: exploração 'do comércio hoteleiro;
exploração da secção balneária; exploração do vasto pa
trimônio dividido em duas partes no contrato de conces

são: uma constitu (da -das áreas rurais que já integram o

patrimônio Caldas da Imperatriz e outra das áreas vizi
nhas que fu turamente possam interessar aos concessio-

nãrios".
Disse o Sr. Luiz Henrique da Silveira que em Santa

Catarina "temos duas realidades diversas: Caldas da

Imperatriz, praticamente na mesma situação em que se

verificou o arrendamento, e portanto sem as condições
de receber as pessoas que procuram suas águas radioati
vas, que tem um poder medicinal - segundo organismos
mundiais de mineralogia - superior inclusive ao das
termas de Baden-Baden, na Alemanha; e Gravatal, dota
da de dois hotéis modernos - o Gravata! Termas Hotel e
o Termas Hotel de Lages, complexo no qual encontrará
o turista duas piscinas termais, boate, equitação,
minigolfe , basquete, volibol, futebol de salão; tênis,
cricket, pingue-pongue, bocha, ferradura, lago com em

barcação e locais para pescaria, além de um moderno
centro fisioterápico com sauna finfalnasa, banhos a

vapor, duchaescoccsa, banho super aquecido, massa

gens, aplicação de parafina, role moldader, cintura vibra

tória,-cama relax , etc. Não fosse tudo isso, Gravatal se

apressa cm construir mais um hotel, desta vez de catego
ria in ternacional, com 109 apartamentos c 11 suites".

É hoje que a gente deve

preparar o futuro,
A Caderneta de Poupança

rende juros ou dividendos e I

correção monetária bem

compensadores.
Além de uma série de

outros benefícios fiscais, como
a isenção de imposto de renda
sobre os juros ou dividendos
e correção monetária e

Você sabe.
Sabe que se você não

fizer por você mesmo, ninguém
vai fazer.

Nem vai cair do céu.
Não há como se iludir.

Nunca é demais repetir isso.Abra umaCaderneta dePoupança.

abatimento anual de 20% do
saldo médio na renda bruta. _

Se você concorda que sei
-vocé pode fazer por você
mesmo, abra uma Caderneta de

Poupança,
É o caminho mais curto

para que:n gosta de si mesmo.
E oara quem já terr:

consciência de que não vai
cair nade do céu.

Caderneta
de Poupança
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Cartas

PARADOXOS DA VIDA

Interessante notar os paradoxos da vi

da. Enquanto a sociedade. evolui em vá

rios sentidos - viagens à Lua parece coi

sa muito longínqua, em se comparando
com o que a ciência está descobrindo,
com o objetivo de preservar a raça huma

na - a liberdade se torna cada vez me

nor, ou melhor, mais vigiada. É incom

preensível que um cidadão cônscio das

suas obrigações (e também direitos), que
participa ou dá sua parcela de contribui

ção para o aprimoramento da vida em

sociedade, se vê obrigado a dar satisfa

ções a um policial, como se verifica

atualmente em Horianópolis. Ora. Onde
estamos afinal? POrque o homem, em al

guns lugares, não se tem mostrado, por
circunstâncias diversas, digno de res

peito, não se justifica que medidas espe

cíficas sejam tomadas em termos gerais,
violando ou mesmo cerceando os direitos

humanos.

Quer nos parecer que a atual política
-policial do trânsito não está surtindo os

efeitos necessários e, muito pelo ·contrá
rio, vem causando revoltas a membros da

sociedade f1orianopolitana, acostumados
a uma liberdade responsável, que no en

tanto vem deixando de existir, ao ponto
de prevermos, para breve, um estado de

neurose ou rebelião comuns em outros

pontos do país, por culpa exclusiva da

queles elementos investidos da autorida

de. Nós, seres humanos, estamos à procu
ra de um caminho que justifique e expli
que a razão da existência. No entanto o

policiamento excessivo bloqueia esta in

tenção, fazendo com que o homem veja
relegada sua condição de "gente" a um.

plano bastante inferior, fazendo com que
só tenham valor a aparência e os docu

mentos. Seria interessante que as autori

dades responsáveis de Santa Catarina to

massem por base aquilo que tem sido feito

em outros Estados, mas realizasse justa
mente o inverso. Exemplos do que "não

deve ser feito" podem ser encontrados

no Rio Grande do Sul, Paraná, São Pau

lo, Minas Gerais e outros Estados, onde o
número de neuróticos e "marionetes" é

assustador. Entretanto, pelo que se ob

serva no policiamento de trânsito, o cata:
rinense está simplesmente imitando aqui
lo que tem sido -feito em outros lugares,
quando deveria se preocupar em aprovei
tar apenas aquilo que fosse adaptável e

útil ao cidadão, pois nem sempre os fins

justificam os meios, ou vice-versa.sAlfred

Von Goets - Porto Alegre.

PLEBISCITO

Vimos por intermédio desta solicitar

a V.S. se digne fazer uma retificação
num trecho da reportagem intitulada
.. Acadêmicos fazem seu plebiscito pelo
Hospital-Escola", publicado na edição de

20 deste mês. O trecho é o seguinte:
•

"Por incrível que pareça, diz Pierre, gas
tam fortunas para construir es

tádios de futebol, e não se preocupa,
com a saúde da população. Qual é o mais

importante?" Este ítem foi distorcido,
pois eu disse o seguinte: "Enquanto se

consegue empréstimos para a construção
de um estádio, da mesma forma se pode
ria conseguir um empréstimo para termi

nar a construção do Hospital das Clíni
cas. O estádio é de grande alia para a

integração dos Estados e o esporte para a

saúde como também a utilidade do Hos

pital-Escola".

"Ciente de ser atendido por V.S. com

a necessária retificação, antecipo meus

agradecimentos. Acadêmico Carlos Pier

re. Florianópolis.
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Produção de sementes
Tudo indica que a política

estadual de _ incremento das la

vouras, sob orientação dos técni
cos da Secretaria da Agricultura,
caminha para resultados auspicio
sos. A assistência técnica ao ho
mem do campo, que recebe não
somente instruções especiais dos
órgãos do setor adm in istrativo
competente, mas auxílio substan
cial que lhe perm itam confiar no
êxito de seu trabalho, vem exi-

.

bindo excelentes índices de apro
veitamento.

As Cooperativas Agr ícolas si
tuadas em diversas regiões desfru
tam a concessão de meios, para
beneficiamento de sementes que
passam pelos processos de seca

gem, classificação e armazena

mento, em Unidades confiadas
pelo Estado às organizacões de
aqricultores regionais. É assim

. que já se prenuncia enormemente

conpensadora a produção de se

mentes, cujas colheitas são pre
vistas. com satisfação. Especial
mente as de soja, arroz e batata,
nas 'áreas que têm assistência da
Secretaria, segundo informações
desse setor do Governo do Esta
do, �á se contam em apreciável
volume, graças também à coope
ração efetiva do Ministério da \

Agricultura.
Nada menos de 60 mil sacas de

sementes de soja constituirá a sa�

fra deste ano. O Município de
São Miguel do Oeste, só por si,
apresenta 33 m ii sacas inclu idas
no total citado. Canoinhas, Mafra

e Rio do Sul fornecem as restan

tes 27 mil Sacas. Toda a quanti
dade dessas sementes é enviada às
Cooperativas Agrícolas sediadas
nas respectivas regiões.
Quanto ao arroz, está agora

chegando ao termo a colheita de

sementes, que atingirá a quanti
dade de 18 mil sacas, na áreas de
Araranguá, Rio do Sl!_1 e. na re

gião Norte do Eslado. E susceptí
vel de aumento, na futura safra,
essa colheita, face aos estímulos

que,. parece, estão colimando o

amparo à nossa triticultura. Não
tem outro sentido a particular
atenção que está sendo oficial
mente. voltada para a produção
do .arroz catatinense, corno o de
monstra o interesse aplicado à
cultura de boas sementes, em

áreas solicitamente vigiadas pelos
técnicos do Governo e os incenti
vos da procura desse produto nos

mercados consum idores:
Finalmente, as sementes de ba

tata, cultivadas principalmente
nos Municípios de Canoinhas,
Lages, São Joaquim e Campos

. Novos, não ficam em plano infe
rior, quantitativarnente e qualita
tivamente, no cômputo das co

lheitas do corrente ano. Estima
se em 200 mil caixas de 30 quilos
o total da safra, que é portanto'
extraordinariamente animadora.
O Munic(pio de Canoinhas -

explicam os entendidos - obtém
duas safras de batata-semente por
ano: entre os meses de janeiro a

abril e setembro e dezembro. É
que as condições climáticas ali fa-

vorecern a cultura, ao passo que
nos municípios de lages, São Joa
quim e Campos Novos não exis
tem tais fatores prop ícios às
plantações dessa espécie. O frio
não o perm ite.

Mas de tudo o que se observa,
no âmbito dessas áreas de produ
ção de sementes, sob a assistência
oficial, os agricultores têm moti
vos para otim ismo acerca dó re

sultado dos esforços que aplicam
na exploração do solo. Congrega
dos nas Cooperativas Ag�ícolas,
regularmente organizadas e pres
tigiadas pelo Governo, os produ
tores rurais estão sentindo que
novos ventos lhe sopram favora
v-elmente, prometendo-lhes me

lhor futuro em compensações de
seus labores e da criteriosa orien

tação que empregam no aprovei
tamento da gleba em que fixaram
suas seáras .

As sementes de soja, arroz e

batata, que particu larmente estão
sendo objeto de incremento por

, parte do plano geral de desenvol
vimento rural, não serão apenas
promessa, e sem elemento que,
convenientemente dinamizado e

distribuido, depois de beneficia
do pela Unidade mantida pelas
Cooperativas, representarão bases
sobre as quais grandes e sólidas
riquezas passarão a atestar, nas

áreas de produção agrícola, a ca

pacidade do nosso homem· do
campo, quando bem compreendi
do, corno o está sendo, pelo Po
der Público.

Voltam os empresários
çdo, bem como a ação eficiente do Governo na solução
dos principais problemas nacionais".

Deve ter sido muito confortador pata os empresários
brasileiros essa evidência do novo e melhor conceito que
o nosso Pats desfruta na Europa, de par com os resulta
dos de direto contacto .com as matérias do curso, natu
ralmente vinculadas aos propósitos que os levaram a Tu
rim. E de como repercute no Exterior o nosso esforço
honesto, que se projeta na admiração de outros povos é
indice o fato, narrado pelo Professor Ary Canguçu, de a

delegação brasileira haver sido alvo, em Turim, das aten-t
ções dos Presidentes das Repúblicas da Itália e do Sene-: .

gal quando visitaram o Centro da OIT e se detiveram em

referências especiais ao Brasil, pelo desenvolvimento que
está alcançando e que projetam a imagem do nosso Pais
como reflexo de grande Nação.

Como se vê, a ida dos trinta empresários brasileiros à
.

Europa teve magnificos efeitos, não apenas no aproveita
mento de um curso que facultou oportunos conhecimen
tos aos nossos homens de empresa, mas pela que permi
tiu a personalidades de liderança nos circulas econômi
cos brasileiros, interessados na execução de programas de
nossa expansão integral para auscultar o interesse que o

presente estágio, desenvolvimentista de nossa história ha
ja suscitado em velhos centros da civilização.

De fato, o Brasil, como acentuou o Superintendente
do BRDE, já não é visto e comentado somente. em ter

mos de futebol e do café: alargou as suas frentes de

ofensiva para o progresso, em busca da posição que me

rece no concerto internacional. E, estamos certos, as li

ções colhidas dessa excursão terão o seu efeito oportuno
e concreto 'no atual avanço das nossas forças econômicas
para a prosperidade do Brasil.

Retoma de Turim o Professor Ary Canguçu de Mes

quita, Superintendente do Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul e que fez parte da missão de

empresários brasileiros, no curso. sobre "Gestão de Em

presas Industriais e Comerciais", promovido pelo Centro
Internacional de Aperfeiçoamento Profissional e Técni

co, de Turim. A turma era composta de 30 empresários
do Brasil, entre os quais figuraram também os catarinen
ses Oswaldo Douat, Presidente da Centrais Elétricas de
Santa Catarina, Milton Fett, Vice-Presidente da Federa

ção das Indústrias de Santa Catarina, Paulo Pereira e

Oliveira, Diretor da BESC-Financeira, e Raul Laus, Dire
tarde Vendas da'CREMER, de Blumenau.

Tendo seu ponto alto _ segundo declarações do Pro
fessor Ary Canguçu de Mesquita _ na parte referente à
mais modema técnica de planejamneto e estruturas de

Marketing, o curso proporcionou debates sobre aspectos
do consumerismo, "que é uma reação agressiva do consu

midor contra o consumismo", Tiveram os representantes
brasileiros ocasião de verificar o que é, na Europa, a

imagem atual do Brasil, pelo interesse ex traordinârio dos

professores do curso, acerca do nosso Pais
Aliás, foram debatidas questões relacionadas com a

promoção do Brasil no conceito internacional: "Dentro
das técnicas de Marketing", \_ esclareceu o Professor
Canguçu de Mesquita _ "sabemos que é impossivel atin
gir todo o mundo, todo o universo, com uma campanha

- proporcional simultânea. Assim, o processo para forma
ção duma imagem do Brasil no Exterior é mais um ele
mento cumulattvo, em que diversas informações favorá
veis e, épocas diferentes se vão formando para dar essa

imagem". E acrescentou: ''Hoje em dia o Brasil vem dei
xando de ser conhecido somente pela imagem clássica do

Café e do Futebol, e é visto como um Pats que vem

mantendo elevada taxa de crescimento 'do produto na

cional bruto, grandes possibilidades de expansão face à
sua potencialidade econômica, riquezas naturais. popula-

•

Subsídios para o desquite
_ As estatísticas, habitualmente, são utiliza

das para assinalar façanhas reais ou escamotea

das de operações de desenvolvimento. Por se

rem "neutras" servem, também, para expressar
conteúdos dramáticos de certos fatos.

Recentemente, o "ESTADO" desenterrou al

guns números esquecidos referentes ao impres
sionante ritmo de desquites que vem se verifi
cando na Capital. Será possível que algum eco

nomista à cata de originais indicadores do pro
cesso sócio-econômico venha, qualquer dia,
com uma tese de que a evolução do lares desfei
tos é proporcional ao desenvolvimento.

Aliás, não seria muito imaginosa a correla-.

çâo.já que os índices de divórcio - a forma não

embrionária do desquite - são mais eloquentes
em países industrializados, ;embora haja quem
conteste isso. Alegam, esses, que nos países não
industrializados, ' o desmantelamento de contra
tos matrimoniais se exime, em grande parcela,
do processamento jurídico.

De qualquer forma, não pretendemos entrar
no mérito dessa questão, suficientemente com,

plicada em outros aspectos, sobrerudo à hierar

quização das CAUSAS da separação _ que co

mumente equivalem a outras emendas que não

chegam a ser transfórmadas em dispositivos le

gais; vulgarmente denominadas como "amasia-
. menta".

Em função dessa dificuldade, a reportage�
de "O ESTADO" procurou ascultar opiniões de
técnicos ligados a esse fato, entre as quais a da
Prof.Emiliana Silva, um dos mais 'legítimos va
!ores que enriquecem o magistério da UFSC.

Corno a questão é de grande importância, e

sobretudo é de extrema delicadeza, pois envolve
valores e sentimentos dos mais caros, procure
mos oferecer alguns subsídios, para os que que
rem ou não se desquitarem, afastando, conse
quentemente, o lado dramático do problema.

Vejamos alguns números referentes aos pro
cessos ultimados de desquites em Santa Catari
na, segundo a disponibilidade estatística. Diria
que não são aterradores. Em 1967, participa
mos com 2,8% dos desquites verificados no Bra
sil. Em 1968�, algumas escaramuças a mais nos

permitiram elevar aquela
'

participação para
3,5%, que totalizaram 228 casos. Em 1969, no
'lOS desacertos elevaram o montante para 237
casos, mas a taxa de participação sofreu ligeiro
decréscimo para 3,1%, em relação ao País.

Oepreenderia o suposto economista que, em ,

verdade, estamos modestamente situados em re

lação ao comportamento nacional.
E, se o nosso imaginário economista for um

tanto agressivo, acrescentaria que, a queda sofri
da na participação catarinense, em relação ao

Gustavo Neves ..

Morc,1io
Medeiros
filho

Trivial
Variado

Oposição procura
lJIudar estratégia

As perspectivas que começam a surgir na Arena para a conciliação,
ainda que temporária, das suas correntes antagônicas já começam a

preocupar o MDB. Até aqui, a fragilidade da convicção dos arenistas

quanto às suas próprias possibilidades de harmonizar vinha sendo
considerada como um dos maiores trunfos com que a Oposição poderia
contar para seu crescimento politico na campanha eleitoral de 1974.
Mas o súbito serenar dos ânimos nas fileiras arenistas e as primeiras
demonstrações de que a unidade não é inatingivel veio esfriar em parte
o entusiasmo com que o MDB encarava os resultados do pleito do

próximo ano. Esta preocupação tem levado os dirigentes oposicionistas
a rever uma série de posições e dentro em pouco deverá surgir uma
reformulação nos seus planos politicas para 1974. A verdade é que as

eleições do ano que vem não se realizarão ao som do marulhar das águas
de rosa com que os políticos da Oposição pensavam em se banhar após
conhecidos os resultados do pleito. Aquilo que até há pouco estava
sendo encarado como remotissima possibilidade veio a acontecer e hoje,
ao que tudo indica, a Arena se conscientizou de que, a não forçar uma
união das SU(lS correntes, o máximo que poderia obter no pleito de

1974 seria um resultado igual ao das eleições municipais de 1972, que
poderia ser definido como simplesmente desastroso para o Partido.

Os ventos da politica mudam com extraordinária rapidez e as

circunstâncias que,· segundo se julgava, deveriam presidir as eleições
legislativas do próximo ano, já são outras a partir deste momento. Para
a Arena, o importante agora é consolidar a unidade até o pleito,
evitando choques mais profundos entre suas correntes que possam

quebrar a harmonia tão duramente conseguida em episódios recentes.

Quanto ao MDB, resta-lhe agora preocupar-se mais com sua organização
interna e com sua estrutura partidária, aconselhando ainda a prudência
que não é boa pai ítica subestimar o adversário. E é isto que se começa a

perceber nos meios oposicionistas que, de um clima de quase

despreocupação, passaram a encarar com mais seriedade as

responsabilidades quê terá de enfrentar daqui para a frente. Já está mais

ou menos estabelecido que os encontros regionais normalmente
mantidos pelo MDB serão intensificados a partir do segundo semestre

deste ano, de forma a se transformar num autêntico rush eleitoral a
contar dos primeiros meses de 1974. Em contrapartida, a Arena confia
em que, em plena campanha dos .seus candidatos, o candidato do

Partido à sucessão governamental já seja conhecido a fim de que ele

também se incorpore à campanha e, como elemento novo dentro do

quadro, seja apresentado como um poderoso apelo ao eleitorado. E isto

está sendo considerado pelo MDB como um sério obstáculo a longo
prazo, além daqueles que desde já a Oposição começa a enfrentar.

TURISMO
Três grupos internacionais, todos

de um porte extraordinário, mani
festaram interesse em tomar a praia
da Joaquina um dos maiores cen

tros balneários do País, aproveitan
do as belezas naturais ali existentes.
Trata-se de um empreendimento
global que prevê investimentos vul
tosíssimos e os planos para o local
são nada menos que fantásticos.
Ainda não se sabe qual dos três gru
pos ganhará a dispu ta.

A�ENDA
Nos últimos dias o Governador

Colombo Salles tem enfrentado um
verdadeiro rush em seu gabinete de
despachos, recebendo durante qua
se todo o expediente prefeitos do
interior e deputados. Isto porque
em virtude de uma série de compro
missos oficiais, um atrás do outro,
inclusive visitas de autoridades fede
rais, o Governador viu-se obrigado a

adiar a sua agenda, acumulando-se
as entrevistas que marcara. O rush
de agora é para recolocar a pauta
em dia

BIBLIOTECA
.

Ainda não há decisão definitiva
sobre a mudança da Biblioteca Pú
blica para o prédio da rua Alvaro de
Carvalho, onde funciona o -Diretó
rio Central dos Estudantes. O Sr.

Jorge Daux acaba de oferecer para a

Biblioteca o casarão que pertenceu
ao Senador Nereu Ramos e onde
por muito tempo se instalou o Ser
viço Nacional de Malária, na esqui
na da Praça Pereira Oliveira com a

rua Visconde de Ouro Preto. Da
oferta do Sr. Jorge Daux consta um
aluguel praticamente simbólico.

\ ANATOMIA
A sala de Anatomia da área Bio

médica da UFSC está sendo consi
derada pequena demais para os es

tudantes de Medicina A exiguidade
do espaço não permite que lá seja
colocado um número suficiente de
cadáveres para o estudo prático da
matéria, chegando a haver entre

oito e dez alunos para cada corpo
humano que para lá é recolhido. E
isto gera uma verdadeira disputa pe
los cadáveres.

SOLIDARIEDADE

Na sessão plena de quarta-feira o

Tribunal de Justiça solidarizou-se
oficialmente com o Poder Legislati
vo em virtude do transcurso do Ses

quicentenário de instalação do Par
lamento no Brasil. O voto consta

em ata e vem referendar o prestígio
que o Poder Judiciário catarinense
vem dando ao acontecimento, fa
zendo-se representar pelo seu Presi

dente, Desembargador Norberto Mi
randa Ramos, em todos os atos ofi
ciais realizados em comemoração à
efeméride.

.

TELEFONES

.t;.. ligação telefônica através da
discagem direta com a cidade de
Criciúma, que figura entre aspriori
dades imediatas da Cotesc, virá fi
nalmente resolver um problema que
Criciúma não merece ter suportado
por tanto tempo. Sendo uma das
mais importantes. cidades do Esta
do, a necessidade. de ligação com os

demais centros não pode permitir a
espera de horas e horas a fio para
uma simples ligação que a DDD fa
ria em segundos.

crescimento dos desquites no País, deveria ser

considerada pela Secretaria do Desenvolvimento
e pela Secretaria da Fazenda,já que, aludiria, I)S
cônjuges situados na faixa das atividades do Se
tor Secundário parecem ser mais vulneráveis às

mudanças de condições civis e que, em sendo
assim, a fragilidade de desquites tenderia a refle
tir certas debilidades do processo de transfor

mação industrial.

Os leitores estão percebendo que o cronista
nada tem a ver com a questão. Apenas, não
despreza a imaginação de economistas moder
nos que procuram enxergar desenvolvimento

por todos os lados. Deixemo-lo, pois, entregues
às taxas e reflexões e, passemos a abordar ou
tras dificuldades inerentes à abordagem do pro
blema. E, estávamos na questão das CAUSAS -

que as estatísticas se limitam a enquadra-las em
duas categorias, com base na orientação jurfdi
ca:Amigávelou Litigiosa.

Creio que todos que se situam na condição
de altamente desquitados, em via de 'desquita
mento ou em situação de desquite planificado,
sabem que o "amigável" significa, quase sem-

.

pre, uma etapa final de escaramuças irrefreáveis,
não raro com os ingredientes "litigiosos" (adul
tério, tentativa de morte, sevicia ou injúria gra-
ve, abandono de lar).

.

,

Vai dai que o problema está longe de ser

campo de economia para economista, pois as

motivações para o desquite são tão numerosas

como as motivações para o casamento.

Outro resultado em baraçoso diz respeito à
circunstâncias de que os desquites são percentu
almente mais expressivos após lO anos de vida

conjugal. Mas não é despresfvel o número de

desquitados que não chegam a comemorar 25

assaltos, digo 25 anos.
I

Por que? �or que? Porque se desquita tanto

e crescentemente?
As opiniões vão desde a alegação de RAMON

GOMES DE LA SERNA:" quando a mulher
deixa de pregar os botões que nos pregava an

tes", é afirmação daquela mulher, na França,
que admitia ser

' "insuportável conviver mais de
la anos com um homem. que fazia barulho

quando tomava sopa".

Vão desde K. KIRCHBAUM - "quando um
homem casa é, talves, a última resolução que
toma" _ à conceituação de GEORGE SANO -

"a mulher é um animal doméstico, apto para
arrumar a casa, fazer a comida e servir o chá".

Paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aleixo anuncia nova campanha do PDR
MDB também verá

posse de Campora
O presidente da Comissão de Constituição e Justiça

da Assembléia Gaúcha, deputado Lélio Souza (MDB) e o

vice-líder da Oposição, deputado Waldir Walter, viajaram
na noite de ontem a Buenos Aires para assitir à posse do

presidente eleito Hector Campora e acompanhar, a partir
do dia 23 último, 0S trabalhos do Congresso Argentino.

Em nota distribuída e firmada por ambos, os dois

deputados classificam a sua viagem como "missão de es

tudos" visando testemunhar o que consideram "um fato
político de singular significação histórica para a América

Latina" .

Mais adiante afirmam que embora se imponham sacri

fícios financeiros, por custearem eles próprios a viagem,
a consideram de grande conveniência para ambos "por
militarem num partido que prega redemocratização".
•

Antes de ser liberada, o teor da nota passou pelo crivo
do presidente regional do MDB, deputado Pedro Simon,
que nela não encontrou nenhuma inconveniência de lin

guagem. Os Srs. Lélio Souza e WaldirWalter após assisti.
rem aos atos oficiais da posse de Hector Campora, fixa
rão sua atenção nos trabalhos do Congresso Argentino,
para acompanhar a tramitação do projeto, patrocinado
pela bancada peronista, que pretende conceder anistia

aos presos políticos.

Justiça :Militar
iulga estudante
O Conselho Permanente de Justiça da Aeronáutica,

julgará hoje, na Auditoria da 7a. Circunscrição Judiciária

Militar, no Recife, o estudante Francisco de Assis Bar

reto da Rocha Filho, incurso no artigo 345 do código
penal milit r, por delito de auto acusação falsa. O estu

dante admitiu ter participado do assalto contra o tenente

da FAB, Mateus Levino dos Santos, que acabou mor

rendo devido aos ferimentos recebidos. Mais tarde ficou

provado que Francisco de Assis nada teve haver com o

fato.
O réu, quando interrogado na 2a. Zona Aérea, negou

haver participado do assalto contra o oficial, porém, an
teriormente, ao ser inquirido na Secretaria de Segurança
Pública confessara que havia tomado parte, se auto-acu

sando falsamente. Todavia, Marcelo Mário de Melo, Al
berto Vinícius Melo do Nascimento e Carlos Alberto

Soares, seus companheiros de vários processos subversi

vos na 7a. Auditoria Militar, declararam não ter o' acusa

do participado do assalto. A denúncia do procurador
Othon Fialho de Oliveira diz que a finalidade do acusa

do, ao se auto-acusar falsamente, era despistar as auto

ridades, que estavam procurando seus companheiros. O
acusado prestou depoimento na Secretaria de Segurança
Pública, no dia 20 de junho de 1970, quando então con

fessou ter atuado no assalto ao tenente Levino, ocorrido
em outubro do ano anterior, na praia de Piedade, defron
te ao Hospital de Aeronáutica. Os assaltantes desejavam
o Volks da vítima para fins subversivos, tendo o oficial

reagido e por isso acabou sendo ferido a tiros.

Foguete do Brasil

� lançado só hoie
Problemas nos transmissores da carga útil, motivaram

o adiamento, de ontem, para hoje entre 9 horas e

11-h30min, do lançamento do foguete americano "Cas

tor-Lance" da Barreira do Inferno, dentro da operação
"Potengi", que tem a finalidade de colher dados sobre

vários tipos de raios emitidos na atmosfera.

O Tenente-Cororx' Paulo Starling de Carvalho, co

mandante do Campo de Lançamentos, disse que os técni

cos americanos trabalharam de 19h30min até 23h30min

de quarta-feira tentando um ajuste no� transmissores,
mas o pequeno defeito não foi solucionado, forçando a

suspensão do disparo para hoje. O Castor-Lance, medin
do 13,65m, pesa mais de seis toneladas e movido a pro

pelente sólido. Tem dois estágios e deverá atingir o apo

geu seis minutos e trinta segundos após o disparo a alti

tude de 600 quilômetros sobre o nível do mar, caindo a

325 quilômetros da costa do Rio Grande do Norte.

Nas laterais da ogiva 'o Castor-Lance tem dois peque

nos foguetes, com o comprimentos de 50 centímetros,
utilizados com a finalidade de tornar mais rápido e efi

ciente a aceleração, que serão acionados logo após o dis

paro, com impulsos partidos da casamata de lan

çamentos a través dos censores da carga útil, que não

será recuperada, o foguete captará numerosos dados so

bre vários tipos de raios emitidos na atmosfera. Os dados

serão analisados por cientistas e técnicos da Nasa, Labo
ratório de Pesquisa da Força Aérea norte-amaericana,
Universidade de Cambridge, Instituto de Atividades Ae

roespaciais de São José dos Campos e óutros órgãos.
Após o lançamento, os sensores do foguete serão aciona

dos, entrando em contato com as estações de rastrea-

-mento; que captarão automaticamente os dados colhidos

pela carga útil, captados por aparelhos de telemetria, ra
dares e gravadores, além de computadores.

Deputado diz que
Montoro ficará
A notícia de que o Senador Franco Montoro renun

ciaria o mandato para disputar, em seguida, () próximo
pleito para o Senado não tem, segundo o Deputado José

Camargo qualquer fundamento. O parlamentar advertiu
que trata-se de notícia maliciosa e que visa tão somente,
intrigar o MDB. Lembrou que esta não é a primeira vez

que isto acontece e "o mesmo já se disse a respeito do
Senador Amaral Peixoto". Observou José Camargo que
essas intrigas, de fácil percepção, provém da angústia ou
do desespero de elementos da Arena em Estado onde
SUas possibilidades eleitorais são reduzidas, daí a tenta

tiva de confundir e dividir a oposição, desorientando
seus adeptos, ein número crescente. "O Senador Franco
Montoro - disse o parlamentar - nunca pensou em tal

hipótese já desmentiu as notícias que envolvem o seu

nome". O Deputado concluiu dizendo que o Sr. Franco
Montoro ·poderá vir a disputar, em São Paulo,

' não um

lugar no Senado, que já possui, mas o Governo do Esta

do, se até lã forem restabelecidas as eleições diretas".

-�
r

O ex-vice-presidente Pedro Aleixo, que
coordena os trabalhos de fundaçãodo PDR
em todo o país, informou que até julho
deverão estar funcionando comissões fun
dadoras regionais em 15 Estados.

Revelou que no decorrer de junho, as

comissões municipais deverão encaminhar
às comissões regionais as relações das listas
das assinaturas recolhidas em todo o inte
rior.

A entrega das listas aos cartórios eleito
rais, segundo informou Pedro Aleixo, se da
rá no mesmo dia e hora, em.todo o país,
em data a ser marcada.

.- Até lá, frisou, saberemos exatamente
quantÕs eleitores já assinaram as listas f' po
deremos verificar os resultados dos traba
lhos que vêm sendo realizados.

Revelou a organização do novo partido
político que vem se desenvolvendo "entro
da programação feita desde o início. O tra
balho é muito penoso e difícil, pois exige
providências diversas e os organizadores do
Partido têm de agir com muita atenção,
com muita prudência, para evitar quaisquer
discrepâncias no preenchimento das listas

ou qualidade de adesões.
- Apesar das dificuldades, observou, es

tamos trabalhando, a fim de conseguirmos
atender as exigências da legislação eleitoral,
embora reconheçamos que elas são real
mente tão excessivas que tomam diffcil a
organização de mais uma agremiação políti
ca no país.

funai desmentemorte de

silvícolas no Amazo'nas
deslocando na região dos índios Macuxis
e os sinais até agora encontrados somente
tranquilizam os dirigentes do órgão.

A. primeira notícia sobre a invasão -

considerada agora como inteiramente fal
sa - dizia que posseiros possivelmente ve

nezuelanos estariam na iminência de to

mar as terras dos silvícolas. Acrescentava
que teriam ocorrido choques com a morte
de seis pessoas entre indios e invasores.
A'equipe da Funai que se encontra em

Roraima estará retomando sábado a Ma
naus, quando então o sertanista Gilberto
Figueiredo fará um relatório completo so

bre a situação no alto Paracaima, na fro
nteira com a Venezuela.

o delegado da Funai no Amazonas, ge
neral Antônio Coutinho, desmentiu 011-

tem as notícias de que teriam morrido

seis pessoas no último fim de semana du
rante uma suposta invasão de reservas in

dtgenas no alto Paracaima.
Disse o dirigente local da Funai que as

informações carecem de qualquer funda
mento pois ontem esteve em contato com

o sertanista Gilberto Figueiredo, que rea

liza o contato com os índios Macuxis, e

este informou que nada existe a respeito.
O contato foi feito na região de Para

caima por Gilberto, a bordo de um Cessna
da Funai e os informes mais recentes dão
conta de que a equipe pacificadora está se

Grátis
. Um moderníssimo Curso Audiovisual de Inglês com
lições divididas em 2 est�os: B�ico_e.Adia�ltado.

Você também recebera questíonanos CUJO I

preenchimento e remessa dará díseito, ao final do Curso,
a um Certificado de Aproveitamento. � ..
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Cr.ise do algodão: posição
da indústria textil de SC

Caça e pesca prevê uma

grande safra de tainhas
Passagens vão,ser
aumentadas dia lo.

O lance que resultou na captura de 16
mil tainhas na praia de Camboriú, surpreen
deu o Departamento Estadual de Caça e

Pesca. Segundo o Diretor do Departamen
to, Sr. Baldicero FIlomeno, o fato não che
ga sermédito, mas é surpreendente numa

zona movimentada' como o Balneário de
Camboriú.
,- A tainha é um peixe muito sensível,

geralmente fica nos costões só se dirigindo
ã praia quando esta não tem muito movi
mento. Mas pode ser comparada com um

estouro de boiada, se algum fator fizer os

primeiros peixes se dirigirem' a um determi
nado local, todo o cardume segue o mes

mo rumo. É comum na praia de Camboriú
se obter lances de sete mil tainhas, isso no

máximo, mas um lance de 16 mil, é consi
derado um fato surpreendente naquele mo

vimentado balneário.

Segundo as previsões do Departamento
de' Caça e Pesca, a pesca no litoral catari
nense, este ano, será a melhor possível. Es
sa previsão é baseada em diversos fatores,
como por exemplo, quando chove muito
nas cabeceiras dos

\

rios do Rio Grande do
Sul, as águas da Lagoa dos Patos se avolu
mam forçando a saída dos cardumes para o

mar. Fator preponderante é a fase da lua e

fatores principais são os ventos do quadran
te sul e a temperatura baixa.

Os maiores lances de tainhas no litoral
catarinense são nas regiões do Farol de San
ta Marta, onde geralmente a tainha aparece
primeiro, e na praia da Pinheira, rio muni
cípio Palhoça.

Na ilha de Santa C atarina, nas praias de
Pântano do Sul, Barra da Lagoa, Gualheta e

praia Mole. Na Barra da Lagoa existem
duas sociedades pesqueiras para a pesca de
tainha, com um total de 22 redes. De bom
lance para a tainha são as praias do Santino
e Praia Grande, dos Ingleses.

No litoral Norte, praticamente não exis
te pesca de tainha, pois segundo o Departa
mento o pescado só sobe até a Ilha Grande '

e volta por fora + alto mar - ao seu habí
�t natural, na Lagoa dos patos.

ZONAS DELIMITADAS

O Departamento de Caça e Pesca delimi
tou as zonas para as atividades .pesqueiras,
no litoral catarinense. Os barcos de arrastão
só podem operar a uma milha - 1.&52m -

das pontas avançadas e as traineiras - bar
cos para pesca de tainha, anchovas e sardi
nhas - até 200 metros dos costões. Essa
delimitação para as traineiras tem causado
muitas reclamações ao Departamento.
..

"-Muitos pescadores amadores recla
mam que certos barcos estão operando fora
da zona delimitada. Acontece que não
identificam os barcos e não sabem que tipo
de pesca estão praticando. Os 200 metros
são exclusivamente para as traineiras, mas
isso há partir dos costões e não das ensea

das.
Os pescadores amadores não precisam

de licença, desde que pesquem com linha
ou caniço. Mas se a pescaria for de moline
te, tarrafa e rede, o Departamento exige a

licença. Existem três tipos de licenças: em
barcada - pesca com barcos - desembarca
da, para pescadores que exercem atividades
em trapiches, praias e costões. E para ii pes
c,a sub-aquática.

Os Sindicatos das Indústrias de Fiação e

Tecelagem de Blumenau, Brusque, Joinville
e São Bento do Sul lançaram manisfesto
fixando a posição da indústria textil catari
nense sobre o problema de abastecimento

de algodão da safra rreridional,

A partir do dia lo. de ju nho as passagens dos ônibus interes
taduais terão seus preços aumentados em aproximadamente 12%,
segundo afirmou o Sr. Arolde Wíenthroen, do Serviço de Trânsi
to do DNER. A tabela com as novas tarifas para Santa Catarina
será protocolada no DNER apenas na próxima segunda-feira, mas

já está definitivamente acertada a vigência dos novos preços a

partir do dia lo. de junho, quando o DNER passará a fiscalizar as
rodoviárias c as agências. visando o correto cumprimento da
tabela.

'

mercado que poderá, inclusive, fazer com

que a Cacex determine a suspensão de to

das as exportações do produto, em rama,

caso não se confirmem as informações so

bre uma boa safra na região Centro-sul e
os preços do algodão no mercado interno .

continuem se elevando em função direta
dos preços vigentes no mercado interna

cional.

O manifesto foi emitido tendo em vista

as notícias da crise no abastecimento do

Muita gente de se
quer terra do norte

-----'----,0:. MANIFESTO-'---
- "

E o seguinte, na íntegra, o manifesto meridional, adquirido na safra passada a

lançado pelos sindicatos das Indústrias Cr$ 67,00 a arroba, posto fábrica, 120
de Fiaçaõ e Tecelagem de Blumenau, dias, está sendo hoje oferecido a,

Brusque, Joinvile e Saõ Bento do Sul: Cr$ 102,00 a arroba, nas mesmas condi
ções de pagamento.

E o mais grave é o fato de que no

início da safra, quando o algodão ainda
se encontrava nas mãos dos produtores,
em iríícios de março do corrente ano, o

preço se situava em tomo de Cr$ 76,00,
ou seja, com uma elevação em torno de
somente 15% sobre a safra anterior.

Como tradicionalmente o preço de
início de safra se constitui no preço de
finitivo da mesma, com variações peque
nas, a indústria têxtil catarinense, acei
tou este preço como básico para seus

fechamentos de vendas no exterior que,
como de praxe, são realizados nesta épo- ,

ca, para entregas de (> a 8 meses.

Tendo havido uma procura excepcio
nal de nosso algodão em rama no exte
rior, devido a fatos diversos, como fato
res climáticos adversos nos Estados Uni
dos e a entrada da China Continental
como compradora, todo o excedente da:
safra meridional de algodão foi vendido
no exterior pelas grandes firmas expor
tadoras (multinacionais). Afigura-se as

sim a possibilidade de uma escassez des
ta matéria prima para o consumo nacio
nal, o que de pronto ocasionou uma alta,
especulativa do preço em torno de 50%
a que já nos referimos.

Esta alta é inaceitável para a indús
tria, caso queira se manter dentro das
normas da meta nacional de conter a in-
flação. I

A CACEX, cônscia do problema, li
mitou a exportação do algodão da safra
meridional, garantindo' assim o supri-
mento para a indústria nacional.

,

'Vem sofrendo a CACEX e a indústria
têxtil nacional ataques publicados em

órgãos da imprensa nacional, por causa
desta limitação de exportacão.

,

E obrigação do Governo defender
contra fatores adversos eventuais sua in
dústria que, como no caso da indústria
têxtil brasileira, é um dos maiores em

pregadores e ainda uma importante fon
te de divisas para o país.

Todos os países em desenvolvimento
assim agem. Países como a Turquia, a

India, o Paquistão, o Egito e outros, cui
dam, preferencialmente, do abasteci
mento de suas indústrias têxteis locais,
antes de se dedicarem à exportação do
produto em bruto, pois não só garan
tem, assim, o funcionamento normal
dessas indústrias, como mediante a ex

portação de parte dos produtos produzi
dos nestas mesmas empresas, proporcio
nam uma receita em divisas, bem supe-

IJ'

rior a aue resultaria da exportação do
produto não elaborado.

Encerraram-se no dia 20 deste mês, as inscrições abertas no
INCRA para os interessados na aquisição de terras da região amazô
nica. Tratou-se da oferta em licitação e terras públicas, visando a

implantação de pequenas e médias empresas rurais, em áreas ou'
A indústria têxtil de Santa Catarina é

um dos ramos industriais tradicionais do
Estado e representa um dos seus princi
pais fatores econômicos.

No ramo secundário é o maior em

pregador do Estado, dando emprego a

mais de 30.000 pessoas.
Os órgãos representativos oficiais des

ta indústria são os Sindicatos das Indús
trias de Fiação e Tecelagem de Blurne
nau, de Brusque, Joinville e São Bento'
do Sul, que subscrevem o presente rnani-

,

,festo.
A indústria têxtil catarinense usa na

sua quase totalidade algodão nacional,
dando assim oportunidade de emprego-a
um número ainda maior de brasileiros,
seja do ramo secundário, empregados no
beneficiamento do algodão, nas chama
das "Máquinas de beneficiamento", seja
do setor agrícola, empregados no plan
tio, no cultivo e na colheita do algodão.

Indústria _tradicional por excelência,
a indústria têxtil catarinense prima pela
qualidade de seus produtos, representan
do hoje o maior conjunto de fábricas
têxteis nacionais, especialmente no ra

mo de cama, mesa, banho e malhas.
Vem a indústria têxtil catarinense co

operando com o Governo na consecução
das metas nacionais estabelecidas.

Assim, vem aumentando progressiva
mente sua produtividade e o nível técni
CQ de seus funcionários, mantendo, para
essa finalidade, centros de treinamento,
cursos especializados e bolsas de estudo.

Coopera ativamente no setor da ins
trução e da educação, sendo notórias
suas campanhas a favor do Mobral e ou
tros.

. Diversas de suas indústrias são pionei
ras na exportação de manufaturados
têxteis. Seus produtos encontram-se, ho
je, nos mercados mundiais, tanto nos Es
tados Unidos da América do Norte, co
mo no Mercado Comum Europeu, Ingla
terra, Escandinávia, Japão, Africa e Aus
trália. Pela qualidade de seus produtos
vem enaltecendo a imagem dos produtos
"Made in Brazil" no exterior.

Cooperando com todas as metas na

cionais, desde o início, suas indústrias se

associaram a GB 71, que passou em se

guida a se denominar CONEP e atual
mente foi substituída pelo CIP - Conse
lho Interministerial de Preços.

Assim, a meta nacional anunciada
oficialmente pelo

\ Excelentíssimo Se
nhor Presidente da República, General
Emílio Garrastazu Médici, que fixou em

12% o limite máximo a ser atingido pela
inflação no corrente ano, encontrou por
parte da indústria têxtil catarinense Q
mais decidido amparo e cooperação.

No decorrer dos primeiros meses des
te ano, diversos componentes do custo
sofreram aumentos acima dos 12%, me
ta aceita como limite máximo.

.
/ -

Assím, a mão-de-obra, produtos quí-
micos, anilinas e serviços, públicos sofre
ram acréscimos consideráveis.

glebas de terra demarcadas pelo Incra. A concorrência pública foi
aberta a pessoas físicas .ou jur ídicas tidas como médios ou pequenos
'empresários que na ocasião da inscrição deviam apresentar, além de
.documentação relativa à sua personalidade física ou jurídica e de
capacidade técnica, um ante-projeto agropecuário para seu-lote, indi
cando finalidades de exploração e etapas anuais de trabalho.

Essa instrução especial do INCRA, baixada pelo seu então presi
dente e atual Ministro da Agricultura, José Francisco de Moura
Cavalcanti, estabeleceu como áreas destinadas à licitação as terras
-situadas ao longo das margens das rodovias federais da Amazônia
compreendidas entre 2.000 km na faixa da fronteira de Rondônia e

3.000 km em áreas situadas ao longo da Transamazônica. Con
siderando-se o v o I ume de propostas recebidas pelo INCRA em

nosso Estado, que se elevaram a 70, :J. Coordenadoria Regional do
órgão considerou a receptividade como boa e avisa que a abertura
das propostas ocorrerá a 30 de maio em Brasília, sendo julgadas pelo
melhor atendimento a requisitos técnicos e classificados por cornpa
.ração,

�'INDUSPESCA" "

INDÚSTRIA BRASILEIRA DE PESCA' SIA.
C.G.C/M.F.83.895.383

FÁBRICA - Enseada da Encantada - PORTO BELO/SC
ESCRITÓRIO - Av. Rebouças, 2.823 - Fone 80-5185 - 80.,Q930 - 282-9015 - SÃO PAULO SP.

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas:

Atenderido as disposições legais e estatutárias. submetemos à apreciação de V.Sas .• o relat6rio de atividades da empresa. o Balanço Geral. a conta de Lucros e Perdas
e o respectivo Parecer do Conselho Fiscal. referente ao exerc(cio encerrado em 31 de dezembro de 1972. No exercfcio encerrado a empresa empenhou-se no aumentada
captura de camarões pela frota própria, diminuindo desta forma a compra de matéria prima de terceiros. A principal finalidade deste esforço foi possibilitar a empresa a sua

autosuficiência no abastecimento. P,1l matéria prima, ,d_imin'ljiJ�po seu custo. No encerramento do exercfcio.a empresa tinha 11 (onze) barcos tipo "ca�binatiom" e 1 (um)
�amaroneiro em operação. Contava ainda com 4 (quatro) barcos tipo "cambínation" em fase final de construção. Em 1973 serão adquiridos barcos camaroneiros de 22
metros de comprimento. com maior raio de ação de capturas. A empresa intensificou aindustrialização do camarão sete barbas para o mercado externo e consolidou sua

posição no mercado nacional. com seu produto "PORTO BELO" de excelente qualidade. O convênio anteriormente firmado com a "RIO GRANDE PRODUTOS
ALlMENTfclOS LTOA.", foi transformado em um contrato de arrendamento por 3 (oito) anos. Naquela unidade na cidade do Rio Grande - RS. a empresa .está operando
peixes de safra e camarões da Lagoa dos Patos. com bons resultados. pois as instalaçõesforam remodeladas e modernizadas.

' '

Por to Belo. 31 de dezembro de 1972
PAULO VIEIRA MARIOSA

Diretor Executivo

RUY ORTIZ

Diretor Executivo

BALANÇO GERAL EM 31 DE DEZEMBRO DE 1972

A T I V O PASSIVO

OISPONIVEL
Caixa

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
Contas a Pagar .....
Duplicatas e Tits. Descontados

Obrigações Sociais
EXIGIVEL A LONGO PRAZO
Títulos a Pagar
Financiamentos
Salários não Reclamados

NÃO EXIGIVEL

27.564.59
4.552.814.05 4.580.378.64

3.559.504.58
814.728.30
448.140.89 9.822.373.77

Bancos .

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
Devedores Diversos
Tftulos a Receber
Inventários . . .

Créditos a Exportação •.

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO
Dep6sitos e Cauções
Capital Subscrito a Realizar

IMOBILIZADO
Terrenos e Ediffcios
Veículos e Acessórios
Barcos Pesqueiros
Equip, s Acess6rios de �,esca
Máquinas e Equip. Industriais
Móveis e Utensüíos . .

Implantação de Projetos • .

Marcas e Patentes ..•...
PROVISÃO PARA REAVALIAÇÃO
PENDENTE
Prêmios de Seguros a Apropriar
Débitos em Suspenso
Resultado Verificado no Exercfcio

COMPENSAÇÃO
, Apólices de Seguros

Créditos e Financ. Contratados

Fianças Contratadas
Ações Caucionadas . .

Bancos Conta Cobrança

Não se compreende, pois, a celeuma
levantada _por um ato da CACEX iustífí
cãvel sob todos os pontos de vista:

A indústria têxtil catarinense vê com

o maior interesse e simpatia a elevação
da renda e consequentemente do nível.
de vida da população do campo e aceita
e mesmo apóia �ma elevação justa e ra

zoável do preço do algodão em caroço.
Não pode, porém, concordar com a

exportação exagerada do algodão em ra

ma, limitando a possibilidade de supri
mento normal, nem com a elevação es-

,

peculativa nas mãos de intermediários, o
que traria as mais graves consequências
para suas indústrias, bem corno ocasio
naria a inexequibilidade' do plano na

cíonal de combate à inflação.

2.569.561.69
11.752,00

1.270.607.66
106.385'.66' 3.958.307.01

2.176.194.73
8.824.032.39

58.784.64 11.059.011.76

76.100.86
,3.866.631.54

12.000.000.00
42.604.91
9.366.28

3.127.441,40

Capital
3.942.782,40 Reserva Legal

Fundo para Aumento de Capital
Correção Monetária Ativo Fixo

PENDENTE
Créditos em Suspenso .

lncen ivos a Exportação

Tratando-se de fatores de importân
cia relativa na composição do custo fi
nal, tem a indústria têxtil catarinense es

perança de poder manter a elevação de
seus preços dentro dameta estabelecida.

Infelizmente, foi esse ramo industrial
recentemente surpreendido por uma ele
vação desmedida do preço de sua princi
pal matéria prima, ou seja, o algodão em

rnma
•

É verdade que, por fatores diversos,
houve uma elevação considerável deste
produto no mercado internacional, dá
ordem de 20% no decorrer do último
ano (BUSINESS WEEK de maio, 19 -

cotton/daily price, middling, 1 inch
USDA, May 16 lb 41.26 e há um ano

lb 35.77).

15.179.412,595.918.'585.11
129.003.83

2.319.302.86
2.038.832.25
4.577.529.28
1.821.671.70
1.483.354.00

4.236.75

810.663.78
106.385,66 917.049,44

I

18.292.515,78
3.123.572.20

Confia assim, a indústria têxtil
catarinense em que os maquinistas e ex
portadores de algodão compreendam a

gravidade da situação e encontrem a fór
mula que permita normalizar o supri
mento à indústria têxtil nacional.

Caso isto não ocorra, confia a indús
tria têxtil em que o Governo Nacional,
por intermédio de seus órgãos responsá
veis, continue tomando as medidas ne

cessárias para que 'seja garantido o supri
mento às suas fábricas em condições
normais de quantid8de, qualidade e cus-

to.
'

\

193.969.58
931.011.13

1.950.310.82 3.075.291.53
COMPENSAÇÃO
Seguros Contratados
Créditos Financ. Contratados
Contratos de Fianças
Cauções da Diretoria

T'Itulos em Cobrança

17.338.504,47
10.369.50
52.000.00

30.00
144.727.34 17.545.631.31

54.523.478.87

17.338.504,47
10.369.50
52.000.00

30.00
144.727,34 17.545.631,31

_ 54.523.478.87
Ocorreu, porém, no mercado nacio

nal, uma alta especulativa, bem acima da
média internacional, ou seja, da ordem
de 50%.

Desta forma o algodão tipo 5 da safra DEMONSTRAÇAO DA CONTA DE "LUCROS E PERDAS" EM 31 DE DEZEMBRO DE 1972

CRÉDITODÉBITO
Despesas Financeiras e Administrativas

Custos de Fabricação. Custeio de Frota

Custo de Com ras - Mercadorias

RESULTADO INDUSTRIAL
Vendas de Produtos

Estoque de Produtos

RESULTADO COMERCIAL
Vendas de Mercadorias

Estoque de Mercadorias
OUTRAS RECEITAS
RESULTADO DO EXERCICIO

1.183.761,46

6.319.491.16
2.762.213.24

5.729.176.17
581.631.20 6.310.807.37

A

OTICA MüLLER
962.925.87
638.976,46 1.651.902.33

293.736.66
2.009.019.50
10.265.465.86

De Rogério Müller e Filho
A MAIS ANTIGA

EM
NOVA FASE

Já
está atendendo

à rua Felipe Schmidt
no. 27 loja 5, -,

Galeria do 'Edifício Dias Velho.
Grande variedade

em armações
estrangeiras, óculos
de grau e de sol.

10.265.465.86

EUCLIDES BINDI

Tec. Contab. eRC 66.264/S/SC
PAULO VIEIRA MARIOSA

Diretor Executivo
RUY ORTIZ

Diretor Executivo

PARECER DO CONSELtiO FISCAL

Os membros do Conselho Fiscal da INDUSPESCA - Indústria Brasileira de Pesca S/A .• tendo examinado os documentos referentes 'ao Balanço Geral e a

demonstração da conta de "Lucros e Perdas" do exercrcío encerrado em 31 de dezembro de 1972. são do parecer que essas contas merecem a aprovação dos senhores

acionistas.

Porto Belo. 23 de março de 1973

ANTÓNIO REIS LEAL WALTER MONTANHA PEIXOTO DA SILVABENEDITO MENDES RIBEIRO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I Síntese]
JOINVILLE

Amanhã com inicio às
oito horas, na sede da As

sociação Comercial e In
dustrial de Joinville será
realizada a reunião do
Conselho Diretor da Fede

ração das Associações
Comerciais e Industriais de
Santa Catarina. Nesta

oportunidade os homens
ligados à produção catari
nense, estarão fazendo
uma análise dos problemas
ligados a classe, especial
mente os de natureza tri

butária-fiscal. Este encon

tro que se verifica periodi
camente em várias cidades
do Estado e supervisionada
pela Federação tem a fina
lidade de manter uma fis
calização global de assun

tos ligados diretamente a

atualidade empresarial do
nosso Estado e dopais.

SÃO JOSÉ
Será realizada ho fr às

10 horas a cerimônia que
marcará o início da im

plantação do pro #0 de ar

borização do Bairro Bela

Vista, ex-con unto habita
oional da CohabfS'C, na 10-,
calidade de Barreiros, mu
nicipio de São José. O pro
#0 é de iniciativa con un
ta da Prefeitura local,
Companhia de Habitação
do Estado de Santa Catari
na e Instituto Brasileiro de
Desenvolvimento Flores
tal. A cerimônia contará
com a presença do .presi
dente da CohabjS'C, Prefei
to Municipal de São José e

outras autoridades.
'

NOVA ERECHIM
Foram assinados ontem

no gabinete do Secretário
dos 'Serviços Sociais os

convênios entre à Instituto
de Previdência do Estado
de Santa Catarina e as Pre-
eituras de Aurora, Nova
Erechim, Pouso Redondo
e Leoberto Leal. Os convê
nios destinam-se ao atendi
mento dos servidores da

queles municipios, que

passam a gozar da assistên
cia médica, financeira e ha- '

bitacional prestada pelo
órgão previdenciário cata

rinense. O ato de assinatu
ra dos convênios foi presi
dido pelo Secretário Mar
celo Bandeira Maia e con

tou com a presença do pre
sidente do Ipesc, Sr. Luiz
Alberto de Cerqueira Cin
tra e dos Prefeitos Rodolfo
Stupp, de Aurora, Aristi
des Zumkowski, de Nova
Erechim e Hugolino
Kreusch, de Leoberto
Leal.

ITAJAí
Tomarão posse hoje, às

16h30min durante soleni
dades no salão' nobre da
Prefeitura Municipal de

Itajai, os novos dirigentes
do Conselho Municipal de
Incremento, Agropecuário
desse município. Na presi
dência será empossado o

Sr, José Augusto Negreiros
e o ato será presidido pelo
Prefeito Frederico Olinda
de Souza. Mais um estabe
lecimento comercial foi
inaugurado em Itaiat. O
novo estabelecimento é o

"Paulo Cesar Discos", que
uncionarâ numa das lojas
laterais do Supermercado
Vitória. Seu proprietário é
o ex-radialista Paulo Cesar
e a inauguração deu-se na

última
.

quarta-feira, às 18
horas, seguida de um co

quetel oferecido aos convi
dados.

BLUMENAU
O professor Nestor Fer

nandes, Secretário da Agri
cultura de Blumenau, pro
feriu conferência no quar
tel do Corpo de Bombei
ros, desta cidade, versando
em torno de apicultura.
Demonstrou aos bombei
ros que, apesar das abelhas
africanas serem temidas
por todo o ser humano,
não são tão perigosas se fo
rem compreendidas e tra
tadas com consideração e

carinho que merecem. O
Sr, Nestor Fernandes acha
oportuno sugerir às Esco
las, especialmente às crian
ças que já estão além do
40. grau, palestras dessa
natureza.

a
São Francisco do Sul (Sucursal de

Joinville) - O Almirante Hugo Pereira

Guimarães, administrador do Porto de
São Francisco do Sul, anunciou ontern
a O ESTADO sua intenção de solicitar
na próxima semana exoneração do car

go que vem ocupando há cerca de qua
tro anos, em carta a ser dirigida ao Sr.
Colombo Salles ápresentando suas ra

zões.

Explicando os motivos que o leva
ram a tomar esta decisão, o Ahnirante
Hugo Pereira Guimarães afirmou que
não poderá aceitar de maneira alguma
as acusações que o consideraram um

obstáculo ao desenvolvimento do por
,to. Negando-se a revelar os nomes dos

que o acusaram "por temer maiores

desentendimentos", .o Sr. Hugo Pereira
Guimarães afirmou que durante a sua

administração nunca houve motivos

para ser vítima de calúnias como estas

e a prova é que "consegui acabar com
o deficit que.o porto vinha apresentan
do e, consequentemente, permitir que
o Governo do Estado parasse de cobrir
as despesas".

Revelou o titular do Porto de São
Francisco do Sul que durante os 4

anos sua preocupação esteve voltada

para o desenvolvimento do município,
que só poderia ser conseguido através
do movimento portuário. "E consegui
mos, acentua, pois temos inúmeros

contratos - alguns já assinados - com

empresas quê demonstraram seu desejo
de se instalarem em São Francisco do

Sul, entre elas a Cia Riograndense de

Adubos, que já está com seu projeto
preliminar praticamente concluído".

'Explica que serão investidos cerca de

Cr $ 50 milhões no projeto da Compa
nhia Rio Grandense de Adubos, divi
dindo-se a implantação em três etapas,
devendo estar concluída até fins de

•

1975. Na última semana, o Almirante

Hugo Pereira Guimarães recebeu do

Coordenador da Cooperativa Central
Mista do Meio Oeste Catarinense uma

carta na qual pedia providências no

sentido de reservar uma vasta área de

terra, onde pretende construir silos e

armazéns para facilitar a exportação de

seus produtos.
- O outro motivo - salienta - é

que estou cansado, saturado de ter sen

tido durante quatro anos os problemas
do porto.

OESTE EXPORTA

A Cooperativa Central Mista do

Meio Oeste Catarinense, com sede em

Videira, solicitou à Administração do
Porto de São Francisco do Sul a reser
va de uma área de dez mil metros qua
drados, onde pretende construir silos e

armazéns, objetivando o aproveitamen
to de suas amplas possibilidades de ex

portar diretamente seus produtos pela
Cooperativa Central de Videira, I)U

através das "Tradings Companies" e

das negociações com a Companhia Bra-
I

sileira de Entrepostus e Comércio Bra-

sileiro - Cobec.

O Sr. Annuncio Spadini, Coordena
dor da Cooperativa Central Mista Meio
Oeste Catarinense, em carta enviada ao
Almirante Hugo Pereira Guimarães, ga
rantiu que o crescimento da agricultu
ra no Oeste catarinense deverá triplicar
até 1980, "e por isso necessitamos

uma previsão mais acurada,'para aten

der e dispor de condições para receber

estes produtos agrícolas, com arma

zéns e silos, .mormente junto ao porto
de escoamento, como o de São Fran

cisco do Sul, que deverá também rece

ber produção do Sudoeste do Paraná e

Nordeste do Estado do Rio Grande do
Sul" .

pos, Vice-Prefeito Ivan Ro

drigues, ambos de Joinvil

le, e de líderes políticos do

município como Flávio

Marcatto, Rost Marquardt
e Orlando Bernardino da
Silva.
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O Programa de Intercâmbio Cultural

Youth for Understanding divulgou ontem

a relação dos jovens aprovados nos testes

realizados domingo em Blumenau, cujos
candidatos seguirão no mês de janeiro vin
douro para os Estados Unidos, onde per
manecerão durante seis meses estudando.

Por ordem de classificação foram aprova

dos Betina Kroenke, Rodolfo Hahn Neto,
Kátia D'Ávila, Simone Beduschi, Roberto

- Coimbra, Cyntia Sochoening, Edna Ber

gan, Cintia Rodtke, Luiz Damasio e Liza

Grevel.

Em princípio' de julho vindouro, se

gundo fonte do Programa Cultural, 15 es

tudantes americanos chegarão a Santa Ca

tarina, devendo permanecer em residên

cias familiares por períodos variáveis en

tre doze, seis e 2 meses. Entre eles estarão

Explica o Sr. Annuncio Spadini que
a Cooperativa Central Mista do Meio

Oeste Catarinense está devidamente
estruturada com recursos do Fundesc e

diante da orientação do Governo Fede

ral, e procurará expandir suas ativi

dades na agricultura e industrialização
de seus (produtos, considerando a po
tencialidade de recursos de seus asso

ciados, produtores, e se dispõe a acom

panhar o atual ritmo de desenvolvi

mento, e, para atingir este objetivo,
está dentro de seu plano, a exemplo
das organizações sinÍilares ao Rio
Grande do Sul, Paraná e São Paulo, co
mercializar seus produtos diretamente
no exterior, aproveitando as amplas
possibilidades que existem, atualmen
te, através de inúmeras e várias formas
com amplas garantias concedidas pelo
Governo Federal a aqueles que reali

zam a exportação direta de sua produ
ção". Adiantou que a Cooperativa
Central de Videira, que está estrutu

rada inicialmente para comercializar e

industrializar frutas e sucos ou deriva

dos, aproveitando a imensa possibili
dade da região do Oeste catarinense -

em sua expansão, planeja e pretende
em um vasto plano de diversificação de

atividades de suas cooperativas associa

das, ampliando ao mesmo tempo a

assistência técnica em moldes a desen
volver uma agricultura altamente van

tajosa, em termos de produtividade e

rentabilidade - reeducar o agricultor,
dando a ele uma nova mentalidade de

integração e renovando o conceito de
seu valor como homem do campo ele

vando seu valor como produtor res

ponsável, dentro de uma sociedade'
conscientizada e revitalizada, pelo tra

balho que-realiza e presta a toda coleti-
, vidade",

Jornalista acerta com Pedro Ivo o I-II

Calúnias

pedir demissão do Porto'
J

Encontro e Sindicato quer mais sócios
_JoinviLle, (Sucursal) - Uma cornis

são de jornalistas representando as di
retorias do Sindicato dos Jornalistas,

I

do Sindicato dos Radialistas e da Casa
do Jornalista, acompanhada de diver
sos profissionais da Imprensa joinvi
lente, foi recebida em audiência pelo
Prefeito Pedro Ivo Campos para tratar

dos primeiros detalhes da organização
do III Encontro dos Jornalistas de
Santa Catarina que marcará a passagem
do 1420. aniversário de fundação da

Imprensa catarinense. Durante o en

contro, o Chefe do Executivo garantiu
aos jornalistas visitantes total colabora
ção por parte da Municipalidade visan
do o sucesso da promoção realizada
anteriormente, em Laguna e Tubarão,
quando centenas de profissionais deba
teram problemas relacionados com a

atividade que desempenham e ouviram
conferências de renomados jornalistas
do País sobre o desenvolvimento da

Imprensa no Brasil. Ao garantir apoio
à iniciativa, o Sr. Pedro Ivo Campos
frisou que, enquanto estiver à frente

, da Prefeitura de Joinville, oferecerá a

participação do Poder Público em to

das as iniciativas que possam efetiva
mente promover a sua Cidade.

.Prosseguiu o Prefeito de Joinville
manifestando aos jornalistas sua' cer
teza de que um entendimento perfeito
entre a Imprensa e o Poder Público é a

forma ideal de administrar, "tendo em

vista que através dos meios de comuni

cação é que se torna possível o conhe
cimento dos problemas da cidade e a

apresentação das providências adota
das em cada caso especial.

- É por meio do diálogo - enfati
zou - diretamente com a população,
usando a Imprensa como instrumento,
que se pode alcançar o bem-estar da
comunidade.

CLASSE INJUSTiÇADA
Depois de ser informado da realiza

ção
'

do conclave em Joinville, ,nos dias
27 e 28 de julho vindouro, o Prefeito
Pedro Ivo Campos revelou que durante
o desenvolvimento de suas atividades

políticas e na administração pública,
tem observado o trabalho realizado pe
los jornalistas. Ressaltou que considera
os jornalistas "uma classe injustiçada,
pois é apenas valorizada pelos que de-

sejam a promoção e que facilmente se

esquecem desse trabalho quando po- ,

dem dispensar a Imprensa".
Ao final do encontro, antes de se

despedir dos visitantes da Capital e lo
cais, o Chefe do Executivo Municipal
insistiu na efetiva participação da Pre
feitura de Joinville no II Encontro dos
Jornalistas de Santa Catarina, sugerin
do que o órgão promotor - a Casa do
Jornalista - se empenhasse no sentido
de levar à Cidade profissionais que re

presentasse todas as regiões do Estado,
executando um trabalho de efetiva in

tegração catarinense.

Após o encontro com o Prefeito
Pedro Ivo Campos, os integrantes da
comissão de jornalistas foram convida
dos e compareceram ao ato de apresen
tação oficial das-candidatas ao título
de Miss Joinville, numa promoção do

Departamento de Turismo da Prefei
turaMunicipal, que foi prestigiada
também pelo Prefeito local.

SINDICATO CHAMA

Durante' a permanência dos jornalis
tas da Capital em Joinville, o jornalista
Moacir Pereira, Secretário do Sindicato
dos Jornalistas Profissionais do Estado
de Santa Catarina, manteve diversos
contatos com os profissionais locais ul
timando entendimentos no sentido de

regularizar a situação dos associados

joinvilenses. Na oportunidade, ficou
, acertada a colaboração que o jornalista
Nerval Pereira emprestaria à direção da
entidade de classe, prestando todos os

esclarecimentos necessários aos interes
'sados em- renovar suas condições de as

sociados. O representante em Joinville

já está de posse de toda a documenta

ção para reformular o esque�a do qua
dro associativo-do Sindicato, conside
rado pela atual diretoria como defi
ciente, desorganizado e que não reflete
a importância da entidade classista. '

Segundo o presidente Antônio Ko
walski Sobrinho, o Sindicato dos Jor

nalistas atravessa uma fase de organiza
ção total, principalmente no que diz

respeito à regularização dos fichários
dos sócios. Acrescentou que esse traba
lho vem sendo realizado pela diretoria
há cerca de dois meses e que a emissão
das novas credenciais somente agora

tornou-se possível devido ao atraso so

frido na entrega dos modelos padroni
zados das novas carteiras, 'por parte da

Federação Nacional dos Jornalistas
Profissionais. Revelou ainda o presi
dente da entidade classista que a ado

ção de um modelo padronizado de

identificação dos profissionais sindica
lizados foi mais uma vitória de Santa
Catarina no âmbito nacional, pois a

proposição partiu da delegação catari
nense que participou do penúltimo
congresso da classe realizado em

Goiânia e foi aprovada no conclave do
ano passado, em São Paulo, quando os

.participantes aprovaram por maioria
absoluta a instituição de um modelo

padronizado para todos os sindicatos
do País.

Finalizou o jornalista Antônio Ko
walski Sobrinho concitando a todos os

profissionais de Imprensa que já te

nham vínculo com a entendida para
que forneçam na sede do sindicato, à
Rua Vidal Ramos, 50, em floria

nópolis, 'as informações necessárias à

elaboração e emissão da nova carteira
de identificação profissional dos jorna
listas catarinense. Informou ainda que
os profissionais que possuem registro
na Delegacia Regional do Trabalho,
mas sem filiação ao sindicato, deverão
procurar a diretoria da entidade para
reunirem toda a documentação exigida
pela legislação vigente, a fim de que se

associem ao órgão e fortaleçam ainda
mais a classe, alcançando assim uma

das metas preconizadas pelo presidente
Antônio Kowalski Sobrinho anunciada
em sua posse.

Antes de retornar a Capital, a comi
tiva representativa do Sindicato dos

Jornalistas, Sindi�ato dos Radialistas e
Casa do Jornalista, constituiu a Comis
são Especial encarregada de organizar
o próximo conclave da classe, progra
mado para Joinville. Os trabalhos serão
desenvolvidos pelos jornalistas Ramiro

Gregório da Silva, Isaias Campelo Cor

rêa, Arinor Fi:üshtruck e Jorge Antô
nio da Silva, que, nos próximos dias,
estarão reunidos com os promotores'
do encontro, quando serão ultimados r

os detalhes da organização do conclave

que levará a Joinville dezenas de jorna
listas de todo o território catarinense.

AGRADECIMENTO

-------------------------11 Santa Catarina

I'evam -Almirante

NECESSITO

TELEFONE.

UM TELEFONE -PARA

Catarinenses véio aos EUA
e americanos vêm' para SC

Tereza Huffman, fie San José, Califórnia,
que conviverá com a família do Sr. Luiz

Carlos Remor; Geri Lynn Shyder, de

Ainsworth, Nebraska, que será hospedada
pela família do Sr. Dalton José Araújo;
Diane Wiest, de Jenison, Michigan, pela

, família do Sr. Anníto Zeno Petry; Geór
gia Harvey, de Woolland Hílls, Califórnia,
pela família do Sr. Antônio Modesto Pri

mo; Lynn Grammer, de Lafayette, Cali
fórnia, pela família do Sr. Huri Gomes

Mendonça. Todos permanecerão residin

do em Florianópolis, enquanto t:m Blu

menau a família do Sr. Cyro Paulo D'Ávi
la acolherá John L. Letson Junior, de

Whitesbord, New York. Em Camboriú,
Stephen Tripp, de Hastings, Michigan,
conviverá com a família de Gilberto Mei- ,

, rinho.

Prevenção de Acidentes faz
a 25a. Semana -em JO,inville

Sargentos de Joinville. Durante a soleni

dade haverá entrega de medalhas do méri

to da segurança do trabalho.

Cerca de setenta industriais compare

cerão ao encontro, além ,de 100 emprega
dos em indústriais locais. O Sr. Ivo

Eckert, chefe do Grupamento de Aciden

tes do Trabalho dó Inps em Santa Catari

na, proferirá uma palestra sobre o tema a

"Segurança no Trabalho".
I

Deputado garante vitória
do M,DB nas eleições de 74

Luiz Henrique quer 3 emedebistas do Norte na AL em 74.

Prefeito sonda Alemanha
para trazer Dr. Blumenau

Manoel quer transformação
,
de Grupo em Escola Básica

Joinville (Sucursal) - O Delegado Re

gional do Ministério do Trabalho e Previ

dência Social em Santa Catarina, Sr. Cyro
Belli Müller, estará em Joinville na próxi
ma segunda-feira a fim de presidir a sole-'

nidade de abertura de .25a. Semana de

Prevenção de Acidentes do Trabalho em

Santa Catarina, programada para as

18h3Om no Clube dos Sub-Tenentes e

Joinville (Sucursal) - O

deputado Luiz Henrique
da Silveira disse em Join

ville qu� o MDB consegui
rá colocar a maioria dos re

presentantes do Norte do

Estado nas Câmaras' Esta

dual e Federal nas eleições
marcadas para 1974, se

continuar neste processo
de implantação de diretó

rios em todos os municí

pios. Acrescentou que a"

criação do diretório do

Partido em Jaraguá do Sul, "

que se dará no próximo
domingo em reunião na

Câmara Municipal daquele
município, vai se consti

tuir num reforço que ga-
- rantirá, pelos menos, a

eleição de três representan
tes do Nçrte. do Estado na

Assembléia Legislativa.

A reunião' programada
para domingo em Jaraguá
do Sul contará com a pre

sença do deputado Dejan
dír Dalpasquale, presidente
da agremiação; além do

Prefeito Pedro Ivo Cam-

.

Os familiares do falecido JOÃO MANOEL DE
SOUZA, vêm de publico agradecer a direção do Hos
pital de Caridade, e em especial ao médico'EDSON
CARDOSO, pela dedicação e carinho que dispensou
durante sua enferm idade. Outrossim agradece a Em
presa Ribeironense, pela ajuda concedida no sepulta
mento do falecido.

ALUGAR POR 1 ano, QUE POSSA SER

INSTALAOO NA AVENIDATROMPOWSKI.
I

TRATAR COM MÁRCIA - FONE 63-64.

Blumenau (Sucursal) -

O Prefeito Félix Theiss en
viou carta ao Prefeito de

Braunschweig, na Alema

nha, onde está sepultado o

Dr. Blumenau, solicitando
providências no sentido de

consultar às mais altas au

toridades germânicas sobre
a possibilidade de trasladar

pa'ra·Santa Catarina os res-

tos mortais do fundador

de Blumenau.
O Sr. Félix Theiss infor

mou que há possibilidades
de os restos mortais de Dr.

Hermann Blumenau serem

removidos para Blumenau,
mas acentua que "tudo de

penderá da autorização do

Governo da Alemanha, já
que a Prefeitura de Blume-

Manoel Gonçalves pretende mudança para facilitar estudos.

nau decidiu cobrir todas as

despesas com a remoção"
A visita que o Sr. Hans

Dieter Krock, Prefeito Po

lítico de Braunschweíg, fa
rá a Blumenau ainda neste

semestre, servirá para for

talecer os entendimentos
visando a trasladação dos res
tos mortais do Dr. Blume-

nau para esta cidade.

O deputado Manoel
Victor Gonçalves apresen
tou indicação à Assembléia

Legislativa a ser enviada ao

Governador Colombo Sal
les, objetivando a transfor

mação do Grupo Escolar
Frei Policarpo, de Gaspar,
em Escola Básica.

O parlamentar justifi
cou Ia indicação informan
do que aquele estabeleci
mento atende ampla popu
lação escolar e que aqueles
que desejam prosseguir
seus estudos são obrigados
a se dirigirem a Blumenau
ou a Itajaí, que são os lo
cais mais próxim os. Para o

deputado Manoel Victor

Gonçalves, a concretização
por parte do Governo Es
tadual em transformar o

Grupo Escolar em Escola
Bá síca representa muito

para a comunidade estu

dantil de Gaspar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tereza Cardoso: olhos verdes, em 1 me 75 cm de mulher. Em vez de Exupéry,
Steinbeck.

Tereza é Miss, e leva a

vQntagem de não ler Exupéry
Tereza Cardoso, morena de olhos verdes e ca

belos castanho-claros, 19 anos e}, 75 de altur a, é

a Miss Florianópolis 1973, indicada ontem para

representar a Capital no Concurso Miss Santa Ca

tarina, .

em junho próximo, em Blumenau.

Estudante da Área de Artes e Comunicações
da Universidade Federal de Santa Catarina, Tere
za ainda faz teatro amador, estando atualmente
no 'elenco de "Seis Personagens Em Busca de um

Autor", de Pirandello, em ensaios pelo Teatro Ca-'
tarinense de Comédia. Foi indicada pelo Clube

Social Paineiras, do qual é sócia e frequentadora

qssidua, e que, nos últimos anos, tem apontado as

representantes da mulher da Ilha ao Concurso
Miss Santa Catarina.

"Cinema, teatro e música tem que ser da me
lhor qualidade e, ao contrário do que é comum

nesses casos, não sou vidrada por Saint-Exupéry e

Jorge Amado. Um dos melhores livros que já li
foi "Ratos e Homens'", de Steimbeck", diz ela
sorrindo.

Alegre edesenvolta,a nova Miss Florianópolis é
uma beleza tipicamente brasileira e só tem um com
promisso: com a vida, que aproveita intensamente.

ECT' homenagei,a dois de
A • •

seus anonlmo� mensageiros

o mensageiro José Carlos e o telegrafista Francisco foram homenageados.

Transmitir mensagens, principalmente telegrá
ficas, nem sempre é uma tarefa das mais agradá
veis. Entre telegramas confirmando ou cancelan
no grandes negócios, parabenizando por uma data

natalicia, sempre aparecem aqueles que vão levar

tristezas, anunciar o falecimento de um familiar
ou pessoa querida.

marchas marciais, os diplomas e medalhas com

que foram contemplados.
ARóS a abertura da sessão solene, o Diretor

Regional da ECT, Aluizio Herrnelino Ribeiro,
convidou a-todos para cantar o Hino Nacional.
De pé e bastante compcnctrados, os funcionários
daquela empresa cumpriram o seu dever cívico.

Logo depois, em breves palavras, o Diretor -de
Pessoal da ECT fez uma saudação aos homenagea
dos, onde ressaltou a importância de seu traba
lho. Após, foram entregues os diplomas e meda
lhas, sendo em seguida servido um coquetel de
confraternização. ,

OS HOMENAGEADOS
Francisco de Assis Batista, o Telegrafista

Padrão, ingressou na ECr em 1949" como mensa

geiro. Em 1963 já era telegrafista, posto que ocu

pa até hoje, na Agência de Araranguá.
Como Francisco, José Carlos Marcelino, da

Agência de Itaja í, 'foi escolh ido Entregador
Padrão pela sua ficha de bons serviços prestados a

empresa, Durante os cinco anos que exerce a pro-.
fissão, ainda não faltou nenhum dia nem chegou
atrasado ao trabalho.

A comemoração de ontem fez parte da progra

mação da "Semana do Telegrafista", iniciada na

última segunda-feira.

Anonimamente, durante várias horas diárias,
um grande número de homens são os responsáveis
pela transm issão destas mensagens, de um lugar
para outro, como também da entrega destas
notícias aos seus .dcsünatãrios. São os telegra
listas c entregadores de telegramas que, ontem,
foram homenageados pelo transcurso de seu dia.
Na cerimônia, promovida pela ECT, foram entre

gues diplomas e medalhas ao Telegrafista e Entre
gador Padrão do Estado.
A HOMENAGEM

I
'

A homenagem prestada na tarde de ontem, às
16 horas, pela Empresa Brasileira de Correios e

Telégrafos a todos os telegrafistas o entregadores
de telegramas do Estado foi bastante simples.

No auditório da sede regional da empresa, I)

telegrafista Francisco de Assis Batista c o entregá
dor de telegramas José Carlos Marcelino recebe
ram , sob aplausos de seus companheiros e entre

P·ara Orfei, O circo é a
• • •

arte pura e Instintiva
Em Florianópolis desde o dia 17 último, o

Circo Nazionale d'Itália Orlando Orfei se despede
da Ilha no próximo domingo, a tim de visitar
outras cidades, programadas para essa tournée
pelo sul do Brasil.

' ,

"Até hoje temos tido um movimento regu
lar", afirma Orlando Orfei. "Rccebernos a presen
ça de aproximadamente 15 mil pessoas e, até o

final da temporada, no próximo dom ingo , espora
mos completar vinte e cinco mil espectadores".

Indagado sobre o papel do circo na era da

tecnologia, com a concorrência da televisão e do

cinema, Orlando Orfci destaca a importância do

circo, considerando-a uma das maiores e mais
completas formas de manifestação artística: "A
televisão, teatro e cinema, s,ão formas de demons

tração de arte muito sofisticadas c, portanto, im
puras; o circo é uma manifestação de arte pura. O
artista de circo ensaia dez, 'finte anos, para uma

apresentação de 10 minu tos. O circo é uma mani-
.

festação de' arte instintiva. Por isso, o artista de
circo as_ume o seu papel desde criança".

PROGRAMA
O Circo Orlando Orfei dá espetáculos diários

às 20,45 horas. Às quintas e segundas-feiras, man
tém dois espetáculos extras - matinée às 16,30 e

a sessão normal da noite, sendo qué no próximo
domingo, último dia da temporada, �erão apre
sentados três espetáculos: às 14, 16,30 e 20,45
horas.

PREÇOS
Os preços dos ingre ssos variam de acordo com

a localização. Uma geral custa Cr$ 10,flO; meia
geral Cr$ 6,00; cadeira Cr$ 1 �,OO e meia-cadeira'
(situada um pouco antes da cadeira) Cr$ 14,00.
Excetuando-se a gorai e a meia-geral, o Circo ofe
rece acomodações co nfortávcis, com cadeiras
estofadas e bons camarotes. J:: coberto com mate

rial impermeabilizante de boa qualidade, t).fere

cendo completa segurança nos dias de chuva. Na

'segunda-feira pela manhã, o Circo parte para Blu

'menau, onde, vai realizar uma temporada de dez
dias.

[Cidade �----------------------�------------------------�
-------,�_- -- ,., , ,-, ...

Osvaldo Bavaresco sempre lutou em condições
adversas para manter-se e dar o sustento a

sua família. Atraído pela proposta do

Incra, que lhe prometia assistência técnica
e uma gleba de terra de 100 hectares, ele
partiu para Altamira com mulher e quatro
filhos no dia 22 de outubro do ano passa
do. E não se arrependeu: hoje, além de um

emprego, possui sua própria terra e é do
:10 de seu futuro.

CO_IODO catarint!DSt!
dizque sedá

bem,DaAmazônia
"Não é fácil, é preciso peito - só assim compensa".
A frase'é de Osvaldo Bavaresco, 29 anos, agricultor,

um dos catarinenses que se dirigiram à Amazônia,
atraídos pelos apelos do Institu to Nacional de Refor
ma Agrária - INCRA. E o primeiro a voltar ao Estado.
"para resolver alguns negócios e retornar a Amazônia o

mais depressa possível". Ficando apenas um dia em

Florianópolis, de onde retornou para Chapecó , sua

Cidade de origem, contou sua experiência amazônica
até' o momento, "dura, trabalhosa. mas compensa
dora",

Bastante queimado, num tom bastante calmo, lem
brou quando partiu para Altamira, dia 22 de outubro
passado. Ia com mulher e quatro filhos; deixava quatro
alqueires de terra em Chapecô - "onde cultivei duran
te muito tempo" - parentes e amigos. Levava ainda
Cr $ 3500,00 obtidos com a venda de vários perten
ces: - Fui para lá, atraído pela propaganda do INCRA,
e porque tinha de aventurar - afinal, prometiam-me
assistência e uma terra em qu·c tudo o que fosse planta
do seria colhido em abundância. E era bem mais terra
do que tinha aqui, pois a gleba padrão é de 100 hec ta'
res,

No começo, houve ocasião em que pensou ficaria
muito pouco tempo - clima, água. ai imcntação e cos

tumes eram completamente diferentes .. Com 6 dias de
Amazônia, uma filha pegou malária e esteve entre a

v�aeamort� •

- Mas fiquei, fui me acostumando com o calor,
bem forte, com a água e com alimentação. completa
mente diferentes e sem tempero algum além do sal e

farinha de mandioca. Com as pessoas, acostumei-me
com um pouco de dificuldade. Sendo a maioria dos
colonos procedentes do Norte ou Nordeste. I)S costu
mes deles são completamente diferentes - isso, inclusi

v�, foi a causa da desistência de alguns colonos daqui

Desde Sansão, os cabelos
vem sendo, para o homem, um
símbolo - no caso do persona
gem bfblico, eles lhe davam

força. Com o correr dos tem

pos, as oscilações de compri
mento ou arrumação foram as'
m ais variadas possíveis. No

Brasil, até alguns anos atrás o

maior ou menor comprimento
das melenas indicava - ou pre
tendiam que o fizesse - o grau
de masculinidade do portador.

Não sem provocarem mui
to alarde no início, as longas
ca beleiras tornaram-se coisa
comum e perfeitamente nor

mais, no meio masculino. O
cabelo passou a ser encarado
como um meio de embelezar o
homem, segundo seu corte,
comprimento e cuidados. Essa
tendência, verificada no Brasil,
alcançou também Florianôpo ..

lis, Como consequência natu

ral, os cabele ireiros para ho
mens apareceram - não mais

simples barbeiros - em locais

que quebram a tradicional

imagem de uma barbearia co

mum, oferecendo serviços até
então desconhecidos ao fre

guês comum.
O PIONEIRO
Em Florianópolis, os pri

meiros e bem sucedidos passos
nessa área foram dados porum
cabeleireiro já tradicional no

meio feminino, Júlio Leon, 25
anos, paraguaio. Falando com

algum sotaque, explica. o seu

sucesso com a abertura do
L'Officiel Coiffeur Masculino,
um mês após a inauguração:

- Depois de uma apresen
tação na tv, sobre o corte de
cabelo masculino, apareceram
alguns clientes, ainda nas insta

lações para a clientela femini
na. Com o tempo, e atendendo
à noite, o volume de fregueses
aumentou a ponto de investir

do Estado que foram para lá. Não se acostumaram
com o pessoal.

Logo arrumou emprego de motorista na Queiroz
Gaivão, empresa constru tora da estrada. Dessa manei

ra,conseguiu uma casa para morar e algum dinheiro -

"afinal, não se pode perder tempo numa situação
como a minha", A gleba foi escolhida com cuidado,
foram necessários 19 dias para que se decidisse defini
tivamente por uma situada no Km 14Q da estrada
Altamira-Itaituba:

- Apesar de um pouca distante do resto do pes
soal. cscolh i o lugar porque a terra é boa, a água tam

bém, l' a área. além de estar situada à beira da estrada,
é plana - mais tarde, vou mecanizar a lavoura.

Nas horas vagas de seu trabalho como motorista,
começou a trabalhar na gleba - hoje, tcm um "roça
do" de um hectare e meio, onde plantou arroz, man
dioca, m ilha e verduras:

- Isso destina-se a servir de alimentação para mi
nha fam 11ia. As verduras principalmente. por serem

muito raras, e serem um bom alimento. Tenho me

preocupado com a alimentação. e dou muitas vitami
nas para os meus filhos. A caça e a pesca também são
extremamente importantes, fornecem a carne toda que
comemos.

Osvaldo. com um certo orgulho, diz que' os catari
ncnses são modelos na Amazônia - fazem tudo com

capricho, procuram lazer tudo certo". Isso os diferen
cia dos nortistas e nordestinos, "em geral um pouco
desleixados e bem mais sossegados do que nós. do
Sul". Essa situação - catarinenses. gaúchos. paranacn
ses - tem levado os sulistas a formarem um grupo
bastante homogé nio, ·"que se entende realmente entre

si; as nossas roças são bonitas que só vendo, os nortis
tas em geral deixam crescer mato no meio",

o próspero negócio dos
salões só para hOlUens

A TERRA É BOA

Júlio Leon: o pioneiro dos salões masculinos.

numa filial só para homens.
Minha experiência no Rio de
Janeiro e em São Paulo indica
va que isso seria um sucesso.

Como foi.
O que a experiência de

Júlio Lcon proporcionou a

Florianópolis foi uma nova

forma de serviços. A imagem
tradicional do barbeiro, un ica
mente cortando, barbeando e

contando piadas pican tes, foi
banida em seu' estabelecimen
to:

- Passamos a informar o

cidadão sobre os cu idad os que

deveria ter com seus cabelos. a
fornecer-lhe receitas para um

tratamento capilar adequado.
- Enfim, fazemos com que os

cabelos passem a ser importan
tes para o homem. Hoje, até
secretários de Estado nos pro
curam, sem constrangimento
algum, Mis-cn-plis, rinsagem ,

limpeza de pele, são elementos"

perfeitamente conhecidos dos
_

fregueses, antigamente acostu
mados a ouvi-los apenas das'
esposas, como se fosse apenas
uma linguagem secreta das mu
lheres.

Aproximadamente 30 cli
entes diários são atendidos em

L'Officiel, - por 2 moças e 2

rapazes, das 9 às 21 horas - o

lugar é discretamente decora
do. com luz amena, bar para
os fregueses e música ambien
te. Os preços e serviços vão
desde Cr$ 10,00 - rinsagcm,
massagem facial - até Cr $
70.00, queé o que custa o ali
samento dos cabelos, banhos
de óleo, ondulações, barba,
corte, serviços de manicura e

pedicura são oferecidos a pre
ços variáveis. Há também tra
tamentos capilares especiais, a

Cr $ 25,00 por sessão, com du

ração de até dois meses e fIC-,

Sampaio 'ança hoje, sua
contestação a Daniken

'

O escritor Fernando G.

Sampaio estará lançando hoje,
às 20 horas, na Livraria Lunar

delli, a 2a. edição de seu livro
"A Verdade sobre os Deuses
Astronautas", Sampaio, escri
tor gaúcho, debateu ontem à
tarde o tema de seu livro com

alunos da Faculdade de Educa

ção da UDESC. Na oportuni
dade, fez a apresen tação do li
vro aos universitários como

um rebate às argumentações
do alemão Erich Von Dani
cken, em "Eram os Deuses As
t r.o nautas? ". Confessando-se
materialista, Sampaio apresen
ta ou tra explicação às supostas
'visitas de astronautas ao nosso

planeta, alguns milênios antes
de Cristo: explicações científi
cas para todos os fatos e feitos
humanos aparentemente incx

plicáveis. E, ao sucesso de Da
nickcn, o escritor gaúcho colo
éa dois fatos que propiciaram
a popularização e discussão de
suas obras: a.atual crise das re

ligiões, principalmente da Igre
ja Católica (que iniciou com a

convocação do Concílio Vati
cano II), c à conquista do es

paço, atividade a que o ho
mem atualmente se dedica. 11/0

pnmeíjo caso, é que o povo
busca uma explicação para cer

tos fatos, antes compreendidos
pela fé. E no segundo, tudo

que se refere a espaço, estrelas,
galáxias, empolga o homem.
Von Danicken aproveitou-se
.deste estado de coisas, c lan

çou "lenha na fogueira". O rc .

sultado foi o estrondoso suces

so do livro "Eram os Deuses
Astronau tas? "

A VERDADE

Durante o debate, a preo
cupação maior dos estudantes
consistia em rebater as teses de

Sampaio, como se estas fossem
intrusas em suas posições, um
pouco já arraigadas, pró-dani
ckcn,

- r sempre assim. Já fui

quase linchado por jovens gaú
chos, que não aceitaram mi
nhas idéias. Aqui não podia ser'

diferente", diz o escritor. Ele
mostra as inverdade s de Dani

cken, e apresenta as suas ver

dactCs. Diz que, "quando o ale-
.

mão cita as estátuas da Ilha de

Páscoa, como' impossíveis de
serem transportadas, por pesa
rem toneladas, ele esquece aI-

go. Não diz que apenas uma

tem 20 metros de altura, e que
está encostada numa monta
nha de granito. As outras vari
am em tamanho, entre 4 e 6
metros, e são esculpidas em

pedra-pome, Não pesam tone
ladas coisa nenhuma, pais'
pedra-pomo bóia, na água", ar"
gurncnta Sampaio. Sobre a

origem das religiões, que Dani
ckcn diz ser o resultado da

adoração dos primitivos ao ve

rem os poderosos astronau tas,
Sampaio apresenta outra tese:
"não ex istiram astronau tas. As
religiões surgiram da nccessida
de do homem inculto, achar
uma explicação para as forças
da natureza, hoje perfeitamen
te compreensíveis. Danicken
cometeu o erro ao dizer que
"os deuses (astronautas) volta
rão. Ele não pesou o alcance
filosófico e sociológico dessa
frase, pois da aliena o homem
dos problemas que nossa civili

zação possui, deixando para al

guns astronautas, que surgirão
de uma hora para ou tra nos

céus, a solução para a poluição
do ar, devastação de tlorestas,
e etc.", conclui Fernando G.
Sampaio.

orço.

./

avaresco: o

A terra não o decepcionou.t'mas devido ao fato de
que escolh i bem, e cuidadosamente, porque nem todas
as áreas são boas". O arroz cresce muito bem, "de
espantar": milho e mandioca "também adaptam-se
bem", Não aumentou suas plantações pelo fato de
estar praticamente sozinho. "e contratar empregados
não dá". Quando ausentou-se da Amazônia, o INCRA
estava construindo sua casa na gleba. cuja área no futu
ro. "espero ver coberta de cacaueiros".

<\SSISTf.NClA
A assisténcia técnica, no caso de plantações como

milho, mandioca, é prestada pelo INCRA; no caso de
cacau. pimenta do reino, essa tarefa é executada pela
ACARPARA, órgão financeiro da Secretaria da Agri
cultura do Pará. A assistência financeira também é
prestada pelos dois ôrgãos. Osvaldo diz que precisa
mesmo é de assistência médica" "de agricultura cntcn
do e sei as técnicas - dois cunhados meus são técnicos,
e aprendi muito com eles", Explica que, em geral,' a
assistência técnica é muito "rápida", restringindo-se a
"uma orientação geral dos técnicos do INCRA ou

ACARPARÁ. OS financiamentos, espera solicitá-los
"apenas quando for para valer".

Osvaldo está em Santa Catarina para operar a

mulher - "que vai precisar de assistência e cu não
posso cuidar de crianças três meses seguidos". Só pôde
trazê-la porque ganhou dinheiro comprando coisas em

Altamira e vendendo-as para seus vizinhos - "todo
mundo sabe que na casa do catarincnsc sempre se

encontra algum alimento. urna, ferramenta simples" .•
Vê seu futuro com otimismo, mas sem ilusão:

I

- A vida tem sido dura, mas onde que isso não
acontece? Trabalho para meus filhos, quero educá-los
bem, seja em Altamira ou em qualquer outro lugar -

onde haja condições. Para isso, estou nesta aventura,
dando duro - acredito no meu futuro e sei que não
será fácil.

Osvaldo Bavaresco retorna na próxima segunda
feira para a Amazônia. A vinda demorou dez dias -

até Belém foi de barco, c €le lá até Chapecó, de ônibus
- dia e noite viajando. A vai ta "será do jeito que der,
de carona na sua maior parte".

quência semanal - diariamen
te são a tendidos de 5 a seis fre
gueses desse tratamento. Em

qualquer dos casos, os fregue
ses podem tomar uísque nacio
nal ou escocês. a Cr $ 5 c' Cr $
10,00.

com Júlio Leon, abriu o Lu's
- Cabeleireiros, também só
para homens há duas semanas:

- Senti que oshomens pre
cisavam de um novo tipo de
atendimento, não encontrado
na barbearia comum. Procura
mos não só cortar os cabelos
ou barbear, mas tam bérn ofe
recer serviços como manicure,
pedicure,

Instaladas. num local, bem
claro, com música ambiente,
Lucimar e mais duas ajudantes
atendem a 15 clientes em mé
dia, diariamente - "para o co

meço está, bom" - diz ela. O
horário é das � às 2,1 horas, e

os preços "são os normais". Os
serviços: coloração. rinsagern,
alisamento, permanente, mas

sagem, limpeza de pele, e ou

tros mais, antigamente priva ti
vo apenas das mulheres.

"O movimento tem sido
tão bom, que até no atendi
mento da freguesia feminina
refletiu - os homens passaram
a indicar às esposas.. o seu

cabeleireiro. E principalmente,
deixaram de businar enquanto
esperam as mulheres, sabedo
res do trabalho que dá um ca

belo para se tornar bem cuida
do", conclui Júlio.

A CONCORRÊNCIA
Seguindo o exemplo, Luci

mar Gonçalves, bela morena,
25 anos, cabeleireira há cinco.
tendo inclusive trabalhado

Detran diz onde não

se aprende a guiar
O Diretor do Detran - Coronel AJinor Ruthes baixou portaria

regulamentando na Cidade o horário e os locais destinados a

aprendizagem de condutores de veículos, A portaria, que regula
menta o artigo 135 do Código Nacional de Trânsito proíbe ter
minantemente a aprendizagem de veículos nas seguintes vias pú
blicas da Capital: Felipe Schrnidt, Conselheiro Mafra, Tenente
Silveira, Trajano, Deodoro, Álvaro de Carvalho, Sete de Setem
bro, Praça XV, Arcipreste Paiva, João Pinto, Tiradentes, Ilhéus,
Fernando Machado, Frei Caneca, e Rui Barbosa.

'

Na ponte Hcrcflio Luz a aprendizagem está proibida nos se

guintcs horários: da Ilha para o Continente das 11 h30m às 13
horas e das 17h30m às 19. Do Continente para a Ilha: das 7 às
8h30m c das 13h30m às 14.

MISSA OE 1� ANO

DE FALECIMENTQ
Nilvio Scussel e filhos, celebram Missa de
10. ano de falecimento em memória

de sua mulher e mãe HILDA BOOS SCUSSEL
dia 27/05/73 (domingo) na Capela do Colégio
Catarinensc às 18h30m.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Antigamente, cada
fam (lia

tinha a sua

lavadeira,
que passava de
geração em

geração e acabava
quase se

incorporando à
-

casa. Com
o crescimento da
cidade e 'O seu

desenvolv imento

periférico,
a "facil idade" da
velha lavadeira

quase desapareceu.
Ainda assim,
boa parte da

população de
Itacorobi e Saco
Grande vive

de "lavar para fora".

As lavadeiras
fazem assim...

As segundas,
em

kombis e,

caminhões
elas

recolhem

suas

trouxas.

Masháquem
ainda

prefira as

carroças

As lavanderias
•

assim

Um maquinário
moderno
permite a

lavação de
'até 250 peças
por dia,
incl-usive

colchas, tapetes
e cortinas
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Lavar toda a roupa em casa,
seria um serviço que tomaria
quase todo o tempo de uma

empregada. O espaço necessá
rio para essa tarefa deveria ser

de relativo tamanho, o que é

privilégio de apenas alguns nos

centros das cidades, onde a

maioria mora em apartamen
tos. Devido principalmente a

esses problemas e também à co-
. modidade, a maioria das pes
soas possui uma lavadeira, en

carregada de dar conta das rou

pas maiores que são as de cama

e mesa.

Em Florianópolis, as lava
deiras concentram-se principal
mente em Itacorubi e no Saco
Grande.
O transporte das trouxas de

roupa da cidade para o seu lo
cal de serviço, antigamente era

feito por um ônibus especial da
Empresa Trindadense. Hoje em

, dia entretanto, está a cargo do
c -,:::!q:Óca", que, possui Uma Kom
bi que, juntamente com um ca

minhão de um amigo seu,'
encostam todos os sáb adas nas

proximidades do Colégio Cora
ção de Jesus descarregando as,

trouxas limpas e recolhendo as

sujas. Para esse' transporte, Tó
oca cobra m e ns a lm e nte

Cr$ 40,00 de cada lavadeira.
Outras entretanto preferem O,ª

serviços prestados por carroças
que apesar de, mais lentos, são

, mais baratos.
Conhecida popularmente

por dona Vanda, a Sra. .Oblan
dina Maria de Oliveira mora na

Agronômica e atualmente pos
sui 6 fregueses. Dentre eles, 2
são de "pequeno porte" sendo
cobrada uma mensalidade de
Cr$ 40,1)(). Os outros 4 são de
famílias mais numerosas, au-

. mentando com isso a quantida
de de roupa para ser lavada e

com isso também os preços que
passam a ser de Cr'$ 100,00
mensais. Em sua casa, dona
Vanda tem dois tanques de Cio'
menta e mais quatro tonéis que
estão sempre cheios, devido
principalmente à constante fal
ta de água-na zona em que.resí-,
de. "Graças a esses tonéis eu

posso dar conta do meu servi

ço, pois a água aqui vem um

dia e falta nos outros .doís",
Dona Vanda conta atualmente

Acham que os serviços exe

cutados pelas lavanderias hão
diminuem o número de fregue
ses já que "em matéria de lim

peza nós nos igualamos, e os

nossos preços são os mais bara
tos".

com 56 anos de idade, dos
quais 28 já foram dedicados às

lavações para fora.
Já com dona Dilma Pires e

com dona Maria Rosa da Silva,
o problema de falta de água
'não acontece. Elas -são residen
tes em Itacorubi e ali' a grande
maioria lava roupa às margens
do riacho sob a ponte Osmar
Cunha. Todas as manhãs elas
estão reunidas em seus lugares
pré-determinados e entre uma

peça- de roupa e outra conver

sam para ajudar o tempo a pas
sar,

roupa. Durante todo o dia o

pasto permanece repleto, só
,sendo esvaziado ao anoitecer.
Durante essa semana, o assunto

em pauta entre elas, foi o rou

bo efetuado nas roupas lavadas

pelas Sras. Dilma, Célia. e Ma
riazinha. Após lavarem as peças
de roupa elas as estenderam no

pasto. "Isso já tinha acontecido

antes, só que em pequena
quantidade. Desta vez eles leva
ram pramais de 40 peças". Isso
causa um transtorno bastante
grande para essas senhoras; já
que a falta de dinheiro para co

.

brir os prejuízos é óbvia e a ne-

A . água do riacho é clara e cessidade que elas têm dos fre
corrente, podendo elas graças a ,gueses, uma constante. Certas,
isso executar um serviço perfeí-.' entretanto, de que as autorídá
to. Contando com urn pasto des competentes conseguirão
bastante grande nas imediações agarrar os gatunos elas comen
e vários varais estendidos, elas tam o roubo havido sem deixar
trabalham numa harmonia to- seu serviçoparar.
tal. Às margens do riacho fo
ram colocadas pedras em forma
de tábuas.de lavar roupa-deter
minando assim - o lugar de cada
uma.· Todas' possuem também
tonéis que, cortados, formam
grandes panelas, apoiadas sobre
tijolos: servem para ferver a

O investimento para a montagem de
uma lavanderia bem aparelhada é bastante
alto, pois para cobrir os requisitos neces

sários de eficiência; higiene e pontualida
de diversasmáquinas são precisas.

A Beto's Lavanderia pertencente aos

irmãos Sérgio e Almir Saturnino de Brito,
e apresenta urn maquinário bastante gran
de, onde a roupa ao dar entrada recebe
um tratamento todo especial. Trazidas
por Kombis ou bicicletas, os.recolhedores
depositam as peças de roupa na seção de

marcação. Ali ela é marcada com etique
tas de diversas cores, determinando assim
o dia da sua devolução. Feita a marcação
ela passa para a seção de costura, onde
são efetuados os reparos necessários e re

I tirados os botões quando preciso.

Após esses preparativos iniciais, a rou

pa entra então para a lavanderia propria
mente dita. A primeira providência ali to
mada é retirar toda e qualquer mancha
que tiver na roupa, possibilitando com is
so uma limpeza total. Para essa tarefa, di
versos produtos quírriicos são usados, de
pendendo principalmente do tipo do teci
do e da sua cor.

A essa altura já-divididas para lavações
à seco ou úmido, ela entra na máquina,
Para as lavações à seco, é colocado varsol

na máquina ao invés de água. Ao ser reti
rada da máquina, a peça é colocada íme
díatamente no secador, que não leva mais
do que 20 minutos para executar o seu

serviço. Sendo lavação li seco, antes de
entrar no secador, a roupa vai para uma

turbina com a finalidade de retirar o gros
so do varsol, que é um produto com chei
ro bastante forte. Quando da inexistência
dessa turbina, a roupa ficava com o cheiro
do varsol por vários dias-O produto é re

tirado pela turbina e então reaproveitado
pelamáquina de lavar. O"preço para a lavação de um terno é

de Cr$ 8,00, acrescído de Cr$ 1,00 quan
do à domicílio e mais Cr$ 1,00 quando '

com taxa de urgência.

Normalmente as mercadorias recolhi
das são marcadas de um dia para o outro.

Em caso de urgência, entretanto, o cliente
poderá solicitar a entrega para o mesmo

dia, sendo com isso acrescido no preço
'uma taxa de Cr $ 1,00. Um exemplo bem
claro disso, aconteceu segundá-feira passa
da: "O pessoal do Circo Orlando Orfei
nos entregou 75 peças de roupa pela ma

nhã e às 18 horas do mesmo dia as rece

beu lavadas e passadas".

-:Ao ser retirada do secador, a peça vai
então para. a seção encarregada de' passá
la. Feita essa ültíma tarefa com ferros à

vapor. e prensas, processa-se então a sepa
ração pelas etiquetas, que são anexadas às

respectivas notas. Dali elas estão prontas
para serem entregues, devidamente emba
ladas em plástico próprio da lavanderia.

O movimento médio diário na Beto's
Lavanderia é de 200 a 250 peças, sem que
isso cause transtorno entre os emprega
dos, que, com a ajuda de moderna apare
lhagem, dão conta do recado. "Aceitamos
também mensalistas, Uma família média
de 4 pessoas pagaria urna mensalidade de
Cr $ 200,00 aproximadamente para toda
a sua roupa ser lavada aqui".

A Beto's aceita qualquer tipo de peça
que lhe é entregue para lavar (ternos, len
çol, cortina, tapete, etc.), apresentando
sempre um bom serviço. Para breve eles
estarão aparelhados para executar as lava

ções de tapetes à domicílio, num serviço
sem o perigo de deixar o tapete molhado.
Isto' será muito útil às Repartições Públi
cas e aos Bancos principalmente.

Sendo Florianópolis uma cidade onde
o número de habitações coletivas aumen

ta gradativamente, o recurso às lavande- ,

rias torna-se quase obrigatório, pois é a

única maneira viável para resolver esse

problema.
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TESTEMUNHA HOSTIL

(Hostile Witness) Filme

policial realizado na Ingla
terra, com Ray Milland e

DEZ SEGUNDOS DE

'PERIGO (Junior Bonner)
Visto pela ótica pessoal de
Sam Peckinpah, 10 Segun
dos de Perigo, é um filme

que põe em evidência o

atual oeste americano, on
de as especulações imobi

liárias e os rodeios comer

cializados substituíram o

hero ísmo pioneiro de ou

tras épocas. O filme tem

Steve McQueen no papel
principal e, COm(f:'�badju
vantes, Ida Lupino, Robert
Preston, Ben Johnson e'

.
Donald Barry. O western é

o forte de Sam Peckinpah,
como se viu em Juramento

de-Vingança, Pistoleiros do
Entardecer e Meu Ódio Se
rá Tua Herança. Technico
lor. Chie São José 8,30 ho
ras.

O CAMINHO DA FE

LICIDADE (The Pursuit

of Hapinness) Outro filme

de Robert Mullingan, de

quem vimos há pouco,
Houve Uma Vez Um Ve
rão. O diretor continua

aquí, explorando a temáti

ca que tem estado presente
na maioria de seus filmes:
os problemas da juventu
de. Michael Sarrazin e Bar

bara Hershey são os prota-

Sylvia Sims. A direção é
do próprio Ray Milland.
Technicolor - Cine São
José 3 horas.

Nunca o atemorizou a violência dos que se opunham
a seus pensamentos liberais, Esteve vários anos preso vá
rias vezes. Apanhou muito. E se remando Pessoa o tives
se conhecido talvez até citasse seu nome no "Poema em

Linha Reta".

pensam Ele só vê o que as pessoas fazem na rua, até
onde seus óculos alcançam

Há serões em que o esquema muda: ele não conta
nada, só pergunta aos netos. Quer sugar deles toda a vida
que não consegue mais absorver através da janela. Mas
frequentemente, no seu íntimo, se decepciona.

Seria bom .se os jovens se interessassem pelos temas
que empolgavam a época e os jovens da época. Mas hoje
os interesses são outros. A comodidade é um fator de
muita f trça, de muito peso. Os confortos conseguem
tirar das'pessoas o interesse pela sorte dos demais. As
competições conseguem fazer com que as pessoas se en

carem como inimigos desde o momento em que nascem.
Uma vida poupada é uma chance a menos de viver.

contra a natureza humana àtual. Favorecer o outro, ain
da que em meu prejuízo é loucura dos povos da antigui
dade. Não serve para povos ocidentais e cristãos. Cris
tãos.

Quanto já consumi hoje? Isto dará à medida do meu

bem-estar. Quantas Coca-Colas, quantos maços de St.
Moritz, quantos automóveis Dodge, Iord ou General
Motors, quantos telefones Siemens, quantos litros de
Chivas Regai? Tudo isto, em maior, menos, ou nenhuma
qualidade me dará medida de quanto eu sou feliz, de
quanto eu devo me sentir bem.

Pena que ele apenas fique à janela, sem influir, sem
atrapalhar. pode não ajudar, mas há lágrimas em seu

olhar.

Horóscopo

TV
14:00 - Mundo da Crianca:

'

14:05 - Este mundo curioso:
14:30 - Tia Maria; 15:00 -

Vila Sésamo; 16:00 - Jornal
Feminino; 16:30 - Seriado de
Aventuras; 17 :00 -o Circo;
17 :05 - Penélope; 17:30 -

Ben, o urso amigo; 1�:00
Paladino, Defensor da Justiça;
1�:30 ,- Shazan, Xerife e Cia;
19 :00 - Uma Rosa com

Amor; 19:35 - At, Econ.

HESC; 19:4'0 - Tele Jornal
M. Hering; 20:10 - Cavalo de
Aço; 21 :00 - Moacir Franco;
22:15 - Jornal de S, Catarina
na TV; 22:30 - O Bem Ama
do; 23:00 - Cine Terror.

TV. CULTURA - CANAL 6
,

13 :30 - TV, Educativa;
14 :00 - Sessão da Tarde;
15':15 - Seriado; 15:30 -vClu
be dos Heróis; 16:30 - Show
de Desenhos (a cores); 17:15
- Celso e a Sociedade; 18:15
- Jeannie é um gênio (a co-

res); 1�:40 - Jerônimo, o He-
'rói do Sertão; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel
(a cores); 19:55 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo
nelli; 21 :00 - Clube dos Artis
tas, via Embratel (a cores);
24:00 - Dan August (a cores).
TV COLIGADAS - CANAL 3

13:30 - Padrão c/rnúsica;

Omar Cardoso

ARlES - Dia excepcionalmen- êxito no amor, alegrias nos
te favorável às pessoas de Âries contatos sociais, progresso no

em geral. Você pertence a este trabalho e sens ivel melhoria da
brilhante signo, terá hoje possi- disposição físicae psíquica,
bilidades de se expandir profis- Boas oportunldades de sucesso

sionalmente, nos contatos so- deverão surgir no setor profis-
ciais e mesmo numa viagem. sional.
TOURO - Tendências e me- ESCORPIÃO - Excepcionais
lhorias inéditas. Lembre-se de oportunidades de sucesso em

que o trânsito solar em seu sig- compras ou aquisições de obje-
no, a partir do próximo dia tos de uso pessoal. Conte com
21, estará marcando uma fase a colaboração de amigos leais,
d� recuperaçãq das �ne,r�!lsyi:,_. especialmente daqueles que
tais, de aumento de otimismo pertencem aos signos de Cân-
e <!e êxito geral. cer, Virgem, Capricórnio e Peí-
GEMEOS - Aproveite este xes.

dia, bem como todo o fim de ,

semana para você cuidar de as- SAGITÁRIO - Dia de prenún-
suntos de seu maior interesse, cios agradáveis. Êxito prevís-
Velhas amizades, viagens e to no terreno das amizades,
questões profissionais estarão em viagens e' nos estudos. Os
rbeneficiadas. Aguarde novida- contatos que fizer nesta data
-des. po derão ser compensadores
CÃNCER - Bom dia para vo- em, futuro próximo. Bom dia
cê dedicar-se mais aos família- para viagens,
res e. amigos em geral, Apoio CAPRICÓRNIO - Grandes
moral e ajuda espiritual pode
rão vir de alguém de Peixes,
signo que representa a sua No
na Casa do Zodíaco. Trabalhe
com otimismo.
LEÃO - Aproveite as favora
bilidades do dia, pois terá pos
sibilidades de progresso mate
rial neste fim de semana. Pes
soas interessadas em suas con

dições, profissionais poderão
vir ao seu encontro, para tirar
proveito.

'

VIRGEM - Sucesso nos con

tatos com terceiros, principal
mente com nativos e nativas'
'de Touro. Com otimistmo e

mais decisão, fará com que ser

trabalho renda mais e obterá
colaboração e apoio de pessoas
agradáveis. '

,LIBRA - Dia anunciador de

o importante é ...
manter-se err
forma . .-.

•

LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ..•

Wi'i\:;::,;l:::�URÕÕÔNA�
e viva MAIS contenteI,

possibilidades estão previstas
para seu setor financeiro, com
excepcionais condições de pro
gresso em vista. Aproveite o

fluxo do dia para dar alento
novo aos negócios.
AQUÁRlO - Melhores condi
ções astrais em evidência no

terreno das transações comer

ciais. Procure contar mais com
a colaboração de terceiros,
especialmente dos que perten
cem aos signos de Áries e Sagi
tário. Novidades.

'

PEIXES - Favorabilidades pa
ra o seu setos, amoroso. Em
pesquisas, investigações e estu
dos de seu particular interesse
poderá obter absoluto sucesso,
As

.

alegrias que lhe forem
transmitidas por terceiros, far
lhe-ão bem.

UIn velho ii janela
À janela, ele apenas via as pessoas. Não as tocava. Em

nada influia. Em nada atrapalhava. As pessoas passariam
do mesmo modo e maneira estivesse ou não ele ali. Nun
ca me disse que aquela neutralidade o agradava. Se era

procurada por ele. Via muito mais do que ouvia. E não
contava quantas pessoas passavam Exceto as felizes -

pareciam felizes - que nunca ultrapassaram o elevado
número de duas ou três por semana. Se não contava

quantas pessoas passavam, contava aos netos - em lon
gos serões - coisas que vira em seus anos de janela.
Gostava quando um neto mais irreverente o chamava de
espectador profissional.

'
.

Mas 'não fora sempre assim Quando jovem era ele que
passava sob as janelas, do lado de fora. Era a ele que
outros espectadores profissionais - agora talvez já mor

tos .- viam sempre em ação. Aproveitara até a última
gota o entusiasmo com que a juventude contempla as

pessoas. Soubera ter e manter ideais. Dera sentido à uma
via que agora parecia meio desconcertada.

Cinema

Steve McQueen e Robert Preston: Dez Segundos de
Perigo (Junior Bonner) de Sam Peckinpah

Dr. MURILLO MOTTA
Mt:DICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

"

gonistas. Technicolor. Cine
Coral 3-8-10 horas.
A MÁQUINA DO

AMOR (The Love Machi

ne), de Jack Haley ri.,
com John Phi1lip Law e

Dyan Cannon. Technico
lor. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

O COBRA de Yves

Boisset cl Jean Yanne e

Senta Berger.
ANA TERRA, de Dur

val Garcia cf Rossana
Ghessa. Cine Roxy 2 e 8

horas.
POR UMA GRAÇA

RECEBIDA de Nino Man

fredi, comDelía Bocardo e

Nino Manfredi, Eastman
coloro 18 anos. Cine Jalís

co 8 horas.
IMPACTO DE UMA

NOVA VIDA (Cbane of �

Mind) de. Robert Stevens"
com Raymond St Jacques.
Technicolor. CiDe 'Glória 5

e 8 horas.
A LONGA CAMINHA

DA (Walkabout) de Nico

las Roeg cf Jenny flgutter.
Technicolor. Cine Rajá 8

horas.
O GATO DE MADAME

c] Mazaroppi e Odete

Lara. 5 anos. Cine São

Luiz 8 horas.

E ele ali, à janela, sem influir. Sem atrapalhar o passo I

daqueles que vivem do trabalho para casa, da casa para o ----,------------------

trabalho. Qualquer variação de caminh Q pode ser preju- Cesar 'Valen te
dicial. Qualquer prejuízo meu favorece o outro: e isto é

Hoje, entretanto, não via mais jovens como ele passa
rem entre as' tristes pessoas que passavam. Via jovens de
roupas muito coloridas. Muito coloridas mesmo. Mas
olhando triztes e sem grande graça. Vez por outra apare
cia alguém que lhe fazia lembrar os bons tempos, Tempos
de entusiasmo, de força sem violência. Quase sempre se

surpreendia pensando em um mundo que nunca existiu.
Era o mundo que queria construir enquanto tinha voz

forte e palavra fácil. Enquanto conseguia arrebatar al
guém com sua oratória fluente e comunicativa.

São águas passadas. Hoje uma janela o separa do mun
do. Uma velhice tolhe seus passeios pelo cosmo. Distân
cias o separam do que as pessoas hoje falam, sentem e

,

i

t

TOAlH
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

ROUPÕES
Pelo crediário compra-se na

ILHATEX
R. CONS.,MAFRA. 47· FONE 4302

John·

PhillipLaw
eDyan

Cannon: Será

mesmo

assim.nos
bastidores

da TV?

Máquina do Alnor
Sabendo-se, com antecedência, que o roteiro de A

: MÁQUINA DO AMOR fora extraido de um livro de
Jacqueline Susan" a mesma autora de O Vale Das Bone
cas, a expectativa em torno do filme, não era das mais
otimistas. As suspeitas se confirmaram; o filme, embora
não tão carregado de incidentes e mudanças arbitr.árias
no rumo dos acontecimentos, como aqüele em queMark
Robson entregou-se-gloriosamente às injunções comer

ciais, tem, sob um verniz de alto brilho, a marca do
produto fabricado sob o estigma das concessões. Entre
tanto, apesar de frustada, a obra consegue despertar o

.

'interesse, graças ao tema abordado, que é atualde hoje,
ou seja, os bastidores da televisão e os tipos humanos

.

que dela fazem o seu meio de vida, incluindo diretores e

subordinados.:O espectador esclarecido encontra certa

satisfação ao ver que o roteiro, embora chegando somen-.

te até à metade do caminho, preocupa-se em mostrar

que, a principal meta dos homens de TV, como certos

produtores de filmes, é a corrupção do gosto popular. A
obra realmente nãochega atingir em cheio, o seu objeti
vo. Através do filme de Jack Haley Jr. que, por ironia, é
também um homemde TV, constata-se o circulo vicioso
na relação existente entre público e programação: achan
do que o público é de mentalidade medíocre, aTV im
pinge-lhe programas mediocres, visando alcançar o máxi
mo de audiência. Na opinião dos programadores, ainda
segundo o filme, o bom gosto, a sobriedade, a correção;
a estética, a preocupação de bem informar, que vão para
o diabo; o que vale, na ânsia de alçançar o máximo de
audiência, é o vulgar, o mau gosto, fi mistificação da
informação, qualquer escandalozinho, mesmo um adulté
rio na faixa do mundo cão, o linguaiar cheio de erros e

vicias, ou os trejeitos comprometedores. Quanto mais
vulgar, maior audiência terá; em certo ponto, um dos
personagens chega a afirmar: o programa ou o artista,
mesmo sem classe, serve para a TV, por que ela nada tem
a ver com classe. Lamentavelmente, o filme não conse

gue nunca se lavantar e se afirmar como obra de arte; a
acusação seria bem mais contundente, em filme com ro-

.

teiro mais completo, e que estaria a merecer a dirêção de
Robert Aldrich ou Robert Wise; adultério, sadismo, ho
mossexualismo, corrupção moral, entre outros; são ingre
dientes que desfilam na película. Lado a lado com o

artificialismo que marca o filme, bons atores em cena:
David Hemmings, Robert Ryan, Dyan Cannon, Jackie

'

Coopero O personagem Robin Stone, pivot da narrativa,
é vivido sem convicção por John Phillip Law.

Omodelo JodiWexler, no papeldeAmanda, embeleza o
filme nos poucos momentos em que aparece em cena. A
televisão será assim mesmo? Não haverá ninguémcom
escrúpulos, com consideração e respeito ao público ou

com aqueles que são colegas de trabalho? Pode parecer
o tipo de pergunta cretina, mas o caso é que temos nossa
dúvida a respeito. Por outro lado, sendo a TV chamada
de "máquina de fazer doidos", a coisa muda de figura;
afinal o doido não tem uma perfeita consciência de que
faz. Acreditamos que a coisa não. é bem assim e que o

filme além de não sermuito bom, cometeu alguns exage
ros.

Darei Costll

,

Consultório:
Rua Jerônimo Coeiho;359 - s/32

17 horas .; Telefone 4474

APONTADOR DE OBRA

Firma de construção civil iniciando 2 edifícios nes

ta cidade, necessita 2 apontadores para admissã'o ime
diata.

Exigência: - 10. ::iclo completo
- Experiência comprovada na função.

'

Candidatos apresentar-se segunda-feira a partir das, '

13:30 horas na rua Silva Jardim, 77 (Prainha).

SABE J MÔNICA'?
O zÉ QUER ME BATER J
ENTÃO EU GOSTALIA QUE
VOcÊ DESSE ESSA MÃo
�INHA �A CALA DELE!
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NOMANOLO'S
O Capitão Douglas Mesqui
ta e o engenheiro Carlos
Porto foram vistos jantan
do no Manolo's, com gru
po de engenheiros de São
Paulo e Rio de Janeiro.

Zury'Machado

CLUBE DOZE

Logo. mais, na boate do. Clube Doze de Agosto, acontece
rá mais uma das animadas noite de casais, com jantar de

pratos típicos, preparado. por Manolo'S,
CHEGANDO

Suely e Paulo. Malburg, um dos casais elegantes da socie

dade catarinense, depois de 15 dias em Bariloche e Bue

nos Aires, regressaram a Blumenau, onde residem.

SECRETÂRIO S. THIAGO

O Secretário. da Justiça, José Antônio de S. Thiago, reve
lüu que a sua pasta deverá firmar convênio com O. Minis

tério. do. Trabalho. e Previdência social, a fim de aprovei
tar a mão-de-obra dos sentenciados da Penitenciária Esta

dual de Florianópolis. Os estudos neste sentido, já foram

devidamente encaminhados, segundo. informou O. Secre

tário. da Justiça de Santa Catarina.

EXPOSIÇÃO
A pintora Berenice Goriní, 'dü Centro. de Artes da Uni

versidade Federal de Santa Maria, virá expor seus traba-

Beatriz Costa e Carlos Roberto Amorim, no dia de seu casamento. Beatriz usou vestido

em belíssima renda Hoepcke, confeccionado pelo renomado costureiro Lenzi.

Edla, um broto bonito da

sociedade de Blumenau, exibindo uma das famosas
camisetas Hering, criadas pelo

escritor e poeta
LindolfBell.

,

lhos pela segunda vez em Florianópolis.
Os interessantes "batiques" (pintura em tecidos de seda)
de Berenice Gorini, poderão ser vistos no. MASC, a partir
do. dia 12 de julho. vindouro.

TURISMO

Os programas de desenvolvimento de turismo. no. âmbito.

das respectivas associações, centralizarão. üs debates das
. próximas concentrações turísticas marcadas pelo. DEA
TUR nr s sedes da SERRATUR, de Lages; TU RVALE,
de Blumenau; NORCATUR, de Joinville e TURISUL, de

Criciúma. O diretor Rubens Nazareno. Neves e técnicos
do. órgão, participarão. diretamente dos debates, cuja co

ordenação estará a cargo. do. Departamento' Autônomo
de Turismo.

ODEON

A Gravadora Odeon que está com uma espetacular divul- .

gação de seus discos, nomeou seu representante para

Santa Catarina, Nabor José Prazeres.

.

VIAGEM

Pela Transbrasil, viajaram ontem para Natal, Rio. Grande

do. Norte, os Deputados e Sras. Zany Gonzaga, Telmo.
Ramos Arruda, Celso. Ramos Fílho, Henrique Córdova,
Nelson Pedrini, Dejandir Dalpasqualle e Carlos Büchele.

Os deputados catarinense participarão. na la. Reunião. do.
Conselho Interparlamentar,especialmente convidados pe
la Assembléia Legislativa do. Rio. Grande do. Norte.

JANTAR

O casal Ana Rita e Lauro. Linhares, em sua bem decürada

residência, recebeu convidados para um jantar quando.
era comemorado os 25 anos de seu casamento'. O exce

lente serviço. de bar e copa, que nada deixou a desejar,
foi responsabilidade da equipe de Eduard� Rosa,

LENZI

O costureiro Lenzi esteve em Curitiba, para atender se

nhoras da alta sociedade que desejam usar a moda criada
.

.

e confeccionada pelo. nosso costureiro.

CURSO

segundo. informação do. Departamento' Autônomo de Tu

rismo. (DEATUR), a pol ítica de interiorízação do. turis
mo. em Santa Catarina, adotada por aquele órgão, está

alcançando. pleno. êxito'. Os novos participantes do. Curso.

de Especialização. em Direção. de Empresas Turísticas,

que foram enviados à Universidade de SantaMaria atra-

. vés do. DEATU R, já concluíram seus estudos e iniciaram

sua atividades no. interior do. nosso Estado,
NOIVADO

A bonita Cynthia Moritz e Claret Beduschi participam
seu noivado que acünteceu em reunião. íntima na resi

dência dos pais de Cynthia. Aos noivos, nossos votos de

felicidades.

FAZENDA
O Secretário Sérgio Uchoa
de Rezende, da Fazenda, I
está comunicando aos pre- I
sidentes das Associações ,:de Municípios do Estado I

de Santa Catarina, que o !

prazo para entrega das de
clarações de Movimento
Econômico pelas Prefeitu
ras, está flxado para o pró
ximo dia 30, impreterivel
mente.

.

,

Em sua úft�; reunião, :1 I,:Diretoria do Banco do Es
tado de santa Catarina

(BESe) aprovou uma série
de novos financiamentos,
totalizando a importância
de Cr$ 6.663.520,00.
Desse total, foram distri
buídos através da sua Car
teira de Crédito Geral, pela
Carteira de Crédito Indus- ,Itrial e pela Carteira de Cré-
dito Rural. I

I
I

Os organizadores da festa I
da Laranja, tradição do I
bairro da Trindade, este !
ano elegeu Sandra,ftlha do I
casal Orion Costa, Rainha I_da_F_e_st_a_d_a_Lar__an_�_a_.--

'1''APLUB

i

RAINHA

O Sr. Odson Cardoso, Di
retor da Aplub em nosso

Estado, está em atividade
com a inauguração das no
vas instalações do edifício
Aplub, à rua dos Ilhéus.

LÚCIA EMILTON
Lúcia Medeiros Gualberto
e o advogado Milton

Brügmann, que estão de
casamento marcado para
este ano, preocupam-se
com a decoração de seu

apartamento no edifício
"A Coelho".

�----------------�.-------------------------�
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·1� FILMÊ '. 2� FILME

�

do romance de
ERICO VERISSIMO
Rossana Ghessa Vânia Elisabeth Antonfo A. Fagundes
Geraldo O'el Rey Pereira Dias Naide Ribas
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, , .. ,.,. SAMPECKINPAH
TODD AO 35" COLORI DO
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A câmara Criminal em sessão de 24.05.73, julgou 00

seguintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.178 - LAGES - Apte. Ondival dos Santos Neves.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Rubem Costa -

"Determinaram a volta .dos autos à Secretaria para que sejam
distribuídos na classe própria. Unânime."

No. 12.149 - LAGES - Apte. Eliziário de Camargo
Branco Hlho. Apda. a Justiça, por seu Promotor. �l. Des.
Rubem Costa - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.016 - ITAJAÍ - Apte. Antônio Anacleto. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Trompowsky Taulois -

"Deram provimento para, reformando a decisão apelada,
absolver o réu por falta de prova. Unânime."

No. 12.154 - INDAIAL - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Tarcsio Berri. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Deram provimento para, reformando a decisão

apelada, ser o réu submetido a novo julgamento. Unânime."
No. 12.046 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. Altijones Clemes, �1. Des.
Rubem Costa - "Deram provimento para, reformando a

decisão apelada, condenar o 'réu a 1 ano de reclusão,
concedendo-se ao mesmo o benefício do sursis. Unânime."

RECURSO CRIMINAL
No. 6.513 - TURVO -- Recte. Leopoldo Petry Neto.

Recda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Trompowsky
Taulois - "Julgaram prejudicado o pedido. Unânime."

Jaime Sprícigo
Diretor

TRIBUNAL DE JUSTICA
.

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA
O Tribunal Pleno em sessão de 23.05.73, julgou os

seguintes processos:
H ABEAS CO RPUS

No. 4.969 - FLORlANÚPOLlS - impte. Dr. José de
Brito Andrade. Pacte. Francisco Krauss, ReI. Des, Marcílio
Medeiros - "Denegaram a ordem. Unânime."

No. 4.960 - VIDEIRA - Impte. Dr. Milton Laske. Pacte.
Ari Vargas de Mattos. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Concederam a ordem. Unânime."
No. 4.961 - JOINVILLE - Impte. Dr. Carlos Adauto

Vieira. Pactes. Alaor Luiz Ziezemer e Roy Moser Pinheiro.
Rei. Des, Aristeu Schiefler - "Denegar am a ordem.
Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 4.952 - CRICIÜMA-Impte. Dr. Dilton lbsa Prates.
Pacte. Sebastião Moraes Mattos. Rei. Des. Waldyr Taulois -

"Denegaram a ordem. Unânime."
RECURSOS DE MANDADOS DE SEGURANÇA

No. 879 - TUBARÃO - Recte. Amândio João de
Medeiros. Recdo. Chefe da 12a. Divisão da Rede Ferroyiária
Federal. Rela. Desa. Thereza Tang - "Deram, pela
inoompetência da justiça comum e declararam a nulidade da

sentença, remetendo-se os autos à Junta de Conciliação e

Julgamento de Tubarão. Unânime.",
No. 1.000 - PORTO UNIÃO - Recte, Walter Eggers.

Recdo. Presidente da Câmara dos Vereadores. ReI. Des, May
Alho - "Julgaram prejudicado o pedido por falta de objeto.
Unânime."

RECU ASOS DE HABEAS CORPUS
No. 1.126 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Recte. Dr.

Juiz de Direito, "ex-officio". Recdos. Oswaldo, Comélio e

Hilário Nuncio Compagnoni. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Proveram em parte o recurso, para cassar a ordem concedida
a Oswaldo Campagnoni. Unânime."

REVISÃO CRIMINAL
No. 956 - SANTA CECÍLIA - Reqte. José Camargo

Alho. Rei. Des. Aristeu Schiefler - "Indeferiram o pedido.
Unânime."

CONFECCIONA-SE OUALOIJER TIPO

DE CHA VES FARACO - Rua Francisco

Tolentino N: 46.

VESTIBULAR EM JULHO

ADMINISTRAÇAO ESAG
cu ASINHO COM INSCRIÇOES ABERTAS

Rua Visconde de Ouro Preto, 91
Fone: 3604 - ESAG

HORÁRIO: Das 10:00 às 19:00 horas c/EDLI

Interpretação de um texto econômico, análise combi

natória, desconto por dentro e por fora, Ciências Naturais,
enfim, toda a matéria para você passar no Vestibular.

ADMI NISTRAÇÃO-ADMI N ISTRAÇÃO-ESAG

,..-

ARMAR lOS
-,

EMBUTIDOS, CATARINENSE LTDA.
R. Rafael Bandeira, 59 (Centro) _ Fone 4775 � Fpolis (SC)

� t,
..

.. �DECORA *SOLUCIONA
�.-' �VALORIZA

·10 .. :_ r

�
.. "= Cozinhas em fórmica, ar-

I
mários, estantes, toucado-

-- res, paredes divisórias, inst.
- / comerciais. etc,

,-=
•

.. TUDO SOB MEDIDA

j' �
-:;;.. / - Atendemos, também, cha-

....-� /./ / 'r: rnados para o interior do I���/... _/ , / / Estado, •

v

'ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA I'ÁBRICA,

(Aceitamos seu móvel usa-

do como parte do pagto.) � � �

J CJ � �IIfinanciamos até 36 meses.� ,_ jPreços sem concorrência. J"-'
,....-. ��I

(�TELEfONE PARA 4775, �
,-

-

IM
,

solicitando a visita de nos- i
so Dccorador-Orçamcntista
em sua residência, sem Ocompromisso. � r

[ ' "TRADiÇÃO NO RAMO""'- _.,j

VOLKSWAGEM 1969
Vendo. Tratar pelo fone 3950 - Com sr. luiz Fernando horário

'comercial..
'

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Alberto Castagna. Carteira no. 15191.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefcuto marca

Chevrolet, ano 1963, Placas 525499, Chassis no. GC3F-2525M,
pertencente' ao sr, Vanderlei Dur igon.vesídente em Araranguá.

AGRADECIMENTO

Os familiares do falecído JOÃO MANOEL DE
SOUZA, vêm d� publico agradecer a direção do Hos
pital de Caridade, e em especial ao médico EDSON
CARDOSO, pela dedicação e carinho que dispensou
durante sua enfermidade. Outrossim agradece a Em
presa Ribeironense, pela ajuda concedida no sepulta
mento do falecido.

- COBRADOR -

NECESSITAMOS DE UM COBRADOR, COM
PRÁTICA, E QUE SAIBA DIRIGIR LAMBRETA,
PARA SERViÇOS DE COBRANÇAS NA PRAÇA
DE FLORIANÓPOLlS.-
Interessados deverão dirigir-se à Praça 15 de Novem

bro, 21 - sala 101 - 10. andar, no horário comercial.
.

. . -

PIB E LAUDO, NATEL
Lançado às classes empresariais de São Paulo, I)

PIB, aposentadoria dos homens de negócios brasilei
ros, foi saudado pelo governador de São Paulo, Sr. Dr.
Laudo Natel que, além de apreciações elogiosas ao

plano, teceu referências aos diretores do mesmo ao

constatar nomes da mais alta envergadura moral e

administrativa defendendo os interesses futuros dos'
seus colegas. Ent�e outros, foram saudados o Dr. José
Garrido Torres, Octávio Gouveia de Bulhões e gal.
Edmundo de Macedo Soares. '

TELEFONE.

NECESSITO UM TELEFONE PARA

ALUGAR POR 1 ano, QUE POSSA SER

INSTALADO NA AVENIDATROMPOWSKI.

TRATAR COM MARCIA - FON'E 63-64.

APARTAMENTO CENTRAL

. ALUGA,-SE, i

Situado no Ed. Jorge Daux, apto. 1002, com 3 quartos; living,l
dependências de empregada, etc...

Tratar pelo fone 4136.

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende-se apartamento no Edif(cio Bahia (Rua'

João Pinto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
'eelente localização e praticamente novo. Pequena en

'trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no'
.local ou pelo telefone 4206._

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em I t<:guaçu,

c/3 quartos. copa, cozinha, banheiro, living;ãrea de,
serviço e g<lragem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena :.ientrada�

.Tratar com Sr. GASTÃO. fones 4604 e 3164

VENDE-SE

AJ!TO: EM 'COQUEIROS
Vende-se um apartamento em �queiros,

.ôtima localização, vrsão panorâmica, ainda,
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,'
demais dependências e garagem, podendo sE!
financiado.
';Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4·002 e

4050.

VENDE-SE HONDA 125
Vende-se uma Honda 125. r.or vermelha, com 2,600 km nas

seguintes condições: Cr$ 2.500,00 em 90 dias fazendo-se transfe
rência do saldo da BESC Financeira de 13 prestações de Cr$
486,00.

Tratar pelo telefone 4248.

OTIMA OPORTUNIDADE,
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com

área aproximada' de 56 m2. localizado no centro (Ed. São Francis
co).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Arno

Hoeschel, 56 - rapto. 302 ou pelo telefone 3967.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido o certificado de propriedade da motocicleta marca

Xispa - placas 355, pertencente ao Sr. Mário Cesar Gomes .

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis-

- slonal, e o Certificado de Propriedade do vercuto marca Votkswaqen,
ano 1969, motor' no. BH-80511, Chassis B9-'169219. Placas
AA-Ero16, pertencentes ao sr. Nilton Batista, residente à rua Madre
Benvenuta, 126 - Trindade - fone 3657.

DECLARAÇÃO
, 1

Declaro para os devidos fi ns, de que foram extraviados os doeu-
mentes de meu automóvel marca - $imca Janqada, ano de fabrica
.ção 1966 - chassis no. J43721 - motor no. B7638 - placa
22.91.94 de Urussanga - SC.

Urussanga, 23 de maio de 1973.
AMAU R I BASTOS A lV ES

DECLARAC;ÃO
O sr. Adair Francisco Cardoso declara que extraviou os documen

tos de sua Lambretta, ano' 1972, cor amarela. Chassis .no,

5-15042991, motor no. 5-15095658. Placas CR-098.
Criciúma, 22,de maio de 1973.

DECLARAÇAO
O abaixo assinado senhor ZEFERINO GHEDIN, declara que ex

traviou o Certificado de Registro de seu automóvel marca Volkswa
gen. ano de fabricação 1968, motor no. BF-188.623, chassis
B8-518.054, com 46 HP, de cor verde caribe, capacidade para 5
passageiros, de placa CR-4005.

Crjciürna, 21 de maio de 1973

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção em local rnaravuno
so. Entrega em' 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armáríos-êmbutldos,
sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar. Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, grande
área de serviço, lavanderia, quarto para empregada e/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de
àquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida), Esmerado acabamento. Aceita
imóvel, de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

,
.....

EDE�-ADMfNISTRAÇAO DE BENS
RUA NUNES MACHkDO,H - CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 2481,4141 e 3950
CRECI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÚRIO
Vende duas salas na Rua Anita Garibaldi. Em fase final de
construção com 46m2.• cada uma. Entreca em 60 dias Acei
to imóvel de mlJAQr val� e financia _o saldo 'a �<:'!:l_go p,raz,o,
ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo, Bom esta
do de.conservação. Três quartos, qaraqern e demais dependên
cias. Construído am terreno de 1.056m2. Totalmente f inan
éiado.

DIECK - MODERNO PALACETE
Ven excelente palacete em 10c�1 maravilhoso c/
Baía No Sul.

pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel
or e financia_? s",ldo a longo prazo.

PRAIA DO MEIO- MODERNO APARTAMENTO
'Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros
.ccrn azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
�de na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom
gdsto. Dois quartos, livi ng grande, copa/cozinha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo
a longo prazo.
r '

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 rnts. de frente para Santos Saraiva por
44 mts. de fundos, junto à Florisa Automóveis, Serve para
indústria, comércio ou supermecado. Totalmente tinanclado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIU - TERRENO
Vende terreno situado na Vila Real, medindo 10 rnts. de
frente com ,5I rnts. de fundos. Totalmente financiado.
ITAJM - VilA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olímpio Miran
da Junior, Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei
ros, copa grande. 'cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, garagem grande, Terreno ótimo para incorporação,
Totalmente financiada.

' ,

RUA MINISTRO RIBEIRO DA COSTA - RESIDÊNCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos, ba
nheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e chur
rasqueira, Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo,

BARBADA
Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com 26,00 metros de frente por 460 m de

fundos, bem perto da Pai ícia �doviária.
Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completamente gramado"
toda mobiliada, três (3) quartos, e demais dependencias. muito bem
localizada.

'

Financiada em :3 anos.
Tratar na Eletrolândia - Ed. IPASE - Térreo - Fone 3376 C.P. 322
com Adalberto - Ftorianópolis S.C.

VENDE-SE TELE FOi\JE
,Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12,000,00 à vista.,

. A�TO. DIAS VELHO,
'Com 161,00 m2, 3 quartos, livinq amplo, cozinha área de

serviço. 'Todo em taco de peroba branco com Sinteko, Piso'
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de,
,emprégada - Azulejos/decorados de 'la, até o teto no banhei-'
.ro e na cozinha. Armário, embutido no quarto 'do casal r:
Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de
serviço I nstalações prontas p/ar condicionado, Porta e box
,em alumínio e acrílico - Pia inox 'C/2 cubas - in":" �- Um
mimo de, apartamento no 140. andar, de frente p/Felipe
Schmidt.

Preço -' 16.5,000,00. Com uma entrada e parte financiado
por Agente financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones
4&06 e 3164.

ALUGA-SE
Uma casa de alvenaria sita à rua Tomai Aquino, 211 - Trindade,

- próxima à Universidade, contendo 4 quartos, 2 salas, copa, cozinha,
banhei;o e garagem.

'Tratar no local pela manhã ou à, noite.

LOTES EM COQUEI ROS
VENDEMOS DIVERSOS NO PROLONGAMENTO DA RUA

PASCOAL SIMONE. TRATAR FONE 6502.'

PARA ESCRITORIO OU
REPARTiÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22. um apartamento e

'três conjunto de salas, todos com estacionamento.
Informações 'à rua Conselheiro M�ra no. 27 - 'sobrado

DARIO 'VENDENDO
2 apartamentos de 4 quartos com luxuoso
'acabamento, no coração da cidade. Vista pa-
nor��_ça. Para pronta enfrega. ,

Alugo loja no Ed. Bahia frente para ..hão
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição .e
Canasvieiras, preço de ocasião.

; I,

,ÁPARTAM'ENTOS
Para oronta entrega:

_Nos principais ediffcios de Florianópolis,
Coqueiros e Canasvieiras.

,

Em construção: Vendemos os Melhores
.pelo menor praeo. Dispomos de apartamentosI

d
. �

com um - OIS - tres e quatro quartos com
financiamento quase total.

: Em nosso escritórb à Atenida H!rcl1io
'Luz :10. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em'
condições de prestar informacões sobre todo
o comércio, imobiliário" de Florianõpolis. "Ião
esque rs: Dario. 4414 - Dario 4414 -narb
4414.

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na ,.Rua
Fp.lipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado.

Tr�târ com Sr. Antonio - Fone 4002 e 4050;
- I

APARTAMENTOS NOVOS BAIA NORTE
Vende-s s no Ed. Condessa, apartamentos com entrega em julho. 3
quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala com terraço',
banheiro social todo azulejado, copa. cozinha, dependência de
empregada completa. 2 garagens, todo de frente, vista para o mar

área útil de 141m2.
'

Entrada de apenas Cr$ 6.900,00, restante financiado.
Tratar na Eletrolândia - Ed. IPASE térreo - Fone 3376 Com
Adalberto.

RESIDENCIA SENHO'RIAL
FRENTE PARA PRAIA.

Térrea, vendo no continente em rua tranquila. Terreno de mais
de' 1.1)00 m2 e área constru ída de 440 m2. 3 grandes salas, 3 quar
tos, 3 banheiros sociais, copa, páteo interno, arnptos terrenos, lavan
deria, 2 quartos de empregada. garagem para 2 carros, construção
recente.

Tratar com o proprietário, telefone 6654 e 4302.

LOTES NA TRINDADE
VENDEMOS DIVERSOS, NA PAR1E ALTA DA TRINDADE

(Trav. 8elarmino Corrêa).
Tratar fone 6502.

APTO. EM CAMBORIU
Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e

área de serviço 'e uma vaga de garagem indi
'vidual. Otima oportunidade.
Préço 85.000,00
Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.I

k,

PADARIA-E LANCHONETE VENDE-SE
- Vende-se uma Padaria e Lanchonete situada à'
Avenida Mauro Ramos, 170.

\

Tratar no local

CASA - ALUGA-SE

Aluga-se uma boa casa de material com dois quartos, sala, cozi-

• nha, banheiro e quintal. A casa fica na Concasa, uma rua antes do
Trevo a esquerda no. 100. Há 100 metros do asfalto, com água e luz. '

Aluguel Cr$ 350,00, tratar a Rua Deodoro no. 33 - Sobrado
Telefone 3081 com o Sr. SYlVIO.

'LOTES EM COQUEIROS
Diversos lotes em Coqueiros em "Zona nova"
perto da rua Fritz Müller.
Preço Cr$ 20.000,00 com 5.000,00 entrada e

saldo em 15 meses.

Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.

TERRENO
Em frente ao Clube do Penhasco, com

10x30. Vendo por 35.000,00. Vista Pano
râmica. Tratar com Gastão 4604 e 3164.

sn MONICA OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Sta, Mônica na melhor loca
I ização do loteamento
Preço 12.000,00 cada.
Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

LOTE EM COQUEIROS
Vendo um magn ífico lote de 24 de frente por
40 m de fundos, próprio para construção de
grande residência, à rua Almirante Tamanda
ré.
Preço Cr$ 3��000,00

': Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vendo um lote em cachoeira do Bom Jesus,
em Canasvieiras, de frente para o mar.

e

'

Preço 15.000,00 a vista
Tratar c/ GASTA0 fones 4604 e 3164.

.

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magn ífico terreno, com área de 20 por 21 metros, local "_

privilegiado em Ponta das Canas, praia estritamente reservada.
ajardinado, fina cerca de madeira de lei, água própria canalizada de

vertente.
,

Preço. somente à vista - Cr$ 12000,00.
Tratar com os-, Amorim - Fone 2500 - Ramal 57.
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VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR

FINANCIAMENTO E A
MElJIORGARANTIA.

VEÍCULOS USAOOS OE QUALlOADE

Departanento deVeículos Usados
do seu Concessionário de QuaJidade 43hf'jfOJ!ii'
,HOEPCKE VEICULOS SIA
,RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
'iQpala Luxo - Be_ge, Esporte : � . . . . . . . . . . .. 69

Opllla Luxo - Branco Polar 69 '

Opala Luxo - Branco Polar 69
Opala Luxo - Preto 69
Opala Std - Branco Polar 70
Opala Std - Branco Polar '70
Spala Luxo - Vermelho 69
Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

, Opala Especial - Cinza Prata Metálico ',' 71
Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71
Opala Especial - Verde Nobre Metálico .•........... 71
Opala Especial - Azul Imperial Cupê 72/73
Opala Luxo - Preto 71
Opala Luxo - Dourado 70
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho 70
Corcel GT - Amarelo e Preto 70
Volks TL - Branco Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante ' 71
Volks TL - Azul Diamante ' ' 71

'COMERCIO DE
AUTOMOVEIS'

CHEVETTE - Branco Everest .•.•••• : .••.•..•• O.K.
, VARIANT - Amarelo Safari ••..•••..•••.•.••••• O.K.

CORCEL CUP!: LUXO Amarelo Tarumã O.K.

CORCEL CUP!: LUXO - Vermelho Cadmium ..•.•• O.K.,
FUSCÁO - Branco Lotus .•..••.•••.....•...... O.K.
OPALA CUP!: STD - Escarlat • • • . . . • . . • . . • . . . . •. O.K.

KOMBI - Branco Lotus •••.••.•.••.••••••..•••. O.K.

FORD CORCEL CUP!: STD - Turquesa Tahiti •.•.•. 1973

OPALA CUP� STD Cinza Metálico .••••••••••••• 1972

CORCEL BELlNA - Turquesa Tahiti ......••• ' .•• 1972

CORCEL GT - Vermelho e/preto: 1972

FUSC�O - Laranja Granada .•. . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

FUSCAO - Branco Lotus 1971

FUSCA - Azul Diamante ....•...•.• , ••...... 1970/71
'FUSCA - Azul Diamante ..•.•...••..••••••• ' 1970/71

POSSUlMOS CARROS ZERO QmLÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

� Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
,

,

, Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

G��"i C. RAMOS .S.A.
.. .I' VEfcULOS NOVOS

.. Possu ímos toda linha VW nas diversas co.
res 73 '

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

Sedan - 1300 - Vermelho Grená 1968

Sedan - lS00 - Azul, Diamante .' 1972

Sedan - 1500 - Vermelho Montana ., 1972
Sedan - TL-2 - Branco Lótus ...•.•...•..•.•.. 1972

Sedan - TL-2 -'- Azul Diamante .. ' 1972

Sedan - TL-2 - Azul Pavão .", ' ,.. 197'-
Variant _:_ Bege Claro .. , : 1971

Variant - Branco Lotus '
. . . . . . . . . . . . .. 1970

, Variant - Branco Lotus .. , ,.............. 1970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

Mf,o,.. KOERICH S.� II
,!\,��-It Comércio de Automóveis

�UA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho Cereja " .. " .. , 70
Sedan 1,300 Branco Lotus .•.•••.. •.•..•.• 70
Sedan 1300 Bege Claro. • • • • • . . • • . . • . • . . . • . . • . • . .. 70
Sedan 1300 Azul Diamante. . . • •. . •... . 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus .. • .•.••• ', 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja. • • . • . • . • • • . . . . . . .. 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus .•....•.•..•............ 69
Sedan 1300 Verde Folha ........ '" ... . ... 69
Sedan 1300 Azul Pastel •......•.....••...•....... 68

,

Sedan 1300 Vermelho Cereja .. , ••• • • .• ..•• ..' •.. 67
Sedan 1300 Azu I Real ..•••.•.••...•.••..•....... 67

',Sedan 1500 Laranja Granada �. • •.••••• ,.. • ..•..• 70
Sedan 1500 Bege Claro ...

"

..... .' . • . . . . . . . . . . . . . .. 70

FIN'ANCIAME'NTO ATÉ 40MESES

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

CARIONI AUTOMOVEIS
1 WOlkswagem Vermelho

1 WOlkswagem . ..

'

1 WOlkswagem Bege .

1 WOlkswagem Branco

1 Wolkswagem Branco
1 Variante Bege
1 Variante Vermelha
1 Wolkswagem 1500 Azul niaqara
1 Corcel Cupê Luxo . .,. . .

"

O EST@_9 - 2S de ll!��_de _1973 -=-!_�ina!_3

69
70
70
70

66
70/71
.72
O KM
. 70

VALDIR"'AUTOMOVEIS LTDA.
Brevemente em novo endereço
Av.OsmarCunhaJ20,

�DIPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda I Tel. 4139
I�=<!""""a".",o='a=d=o=do=P=o=st=o=H=ol=id=ay�,=,�.......

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

FORD GALAXIE GRENÁ ..••..•.............. ; 1967
FORO GALAXIE OURO VELHO TETO DE VINIL .. 1969
FORD CORCEL G.T. BRANCO C/FAIXAS .. : ..... 1973
FORD CORCEL CUP!: LUXO MARRON CASTOR •. 1972
FORD CORCEL 4 P. STAND. AMARELO ...•••.. ', 1969
DODG DART VERDE FRONTEIRA ....•..•..... 1971
VOLKS. 'r. L. 4 PORTAS BRANCO LOTUS ..•...•. 1971
VOLKS. T.L. 4 PORTAS AZUL DIAMANTE .•...•• 70-71
VOLKS. 1500 AZUL DIAMANTE .•••.•.....•.... 1971
VARIANT BEGE CLARO ...•••.. " .. •. . 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA ' 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA 1970
VOLKS. 1300 VERMELHO CEREJA .•.•••••.•.• 1969
VOLKS. 1300 AZUL COBALTO .............•... 1969
VOLKS. 1300 BEGE CLARO 1967
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS 1969

'

VOLKS. KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA ...•• 1966'
VO LKS. 1200 AZU L PASTE L.

_
,1960

'

CRÉDITO IMEDIAfU - TÁXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

, RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

i

Variant branco ............•. ',' 1971

Volkswagem sedan branco 1969

Volkswagem sedan vermelho
'

,1966

Volkswagem sedan branco 1960

Jeep Amarelo '.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1959
Galaxie LTO 1969
Corcel STD 4 portas vermo .•.................... 1971
Corcel STD 4 portas Branco ... , . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Corcel Cuoê 4 portas verde lcaraf 1971

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO LTOA.

A PASSEIO OU A NEGOCIO, ALUGUE
UM CARRO E DIRIJA VOCE MESMO. SIN
TA-SE COMO SE ESTIVESSE DIRIGINDO
SEU PROPRIO CARRO. TEMOS OS TIPOS
DE CARRO QUE VOCE DESEJAR COM OU
SEM MOTORISTA. INFORMAÇÕES OU
RESERVAS RUA FELIPE SCHMIDT - 85
FON ES 2777 ....,. 2765.

'

� JENOIROBA

"&AUTOMÓVEIS LTOA.
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
,

FONES: 4673 - 2952

DODGE 1.800 - OK 1973
CHEVROLET OPALA OK VARIAS CORES , .. 1973'

,iVOL,KSVARIANT,QK � ".,
, 1973'"

FORDCORCEL2PORTAS ' 1972

OPALA ESPECIAL � 1971

OPALA ESP'ECIAL , 1970

VW":' VARIANT 1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

F�ciámentos até16 mllSeS

FlmiGnópolis Veículos S.A.

'Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
, ,

Cores a escolher, com garantia e amplo f'manciamento.

VEÍCUWS USADOS
,

Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSo DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financianiento de acordo com suas posses,

Galaxie mecânico grená meto c/v. preto 1973
Galaxie LTO Landau Hidramático azul ipanema 1971
Galaxie 500 mecânico vermelho 1969
Galaxie SOO mecânico branco �,. . . . . . . . . . . .. 1968
Galaxie 500 mecânico bordeax 1968
Corcel sedan verde arlequim : 1971

Corcel cupê vermel ho cardeal. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Corcel sedan stand a::ul 1970
Corcel cupê vermel ho meteoro , . . . . . . . . . . . . .. 1970

,

Corcel cupê G.T. amarelo verniz ', . . . .. 1969
Corcel sedan bege maringá 1969
Corcel sedan verde majorca 1969

.

Corcel sedan bege maringá 1969
Volks Kombi pick-Up pérola 1969
Volks Kornbi stand pérola ,', 1970

Volks branco lotus : , 1969

Volks' Kombi pick-Up azul pastel ; , .••........... 1969
Volks Kombi azul pastel ,. 1968

Volks Kombi azul pastel .' , . . . . . . . . . .. 1965
Volks Karmann-Ghia branco lótus -: 1964

Volks Karmann-Ghia T.C. vermelho montana 1970

Volks azul , , 1964

Rural willys verde pérola 4x2 1971

Rural willys vermelho com branco 4x2 1972
Rural willys verde servilhaAx4 1968
Rural willys vermel ho com branco 4x2 ,...... 1964
Mro willys bege maringá 1969

Jeep willys caramelo metálico
' 1958

F-l00 marrom cabine dupla 1962

F-350 carroceria térmica verde , , , .. 1967
F-600 gasolina verde esmeralda, chassis 1962

Dodge 400 bege café ... '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Caminhão mercedes benz 1957

DKW vemaguet verde arlequim ; 1965
Chevrolet veraneio turquesa real. . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967
Sinca gelo 1963

ltarnarati cinza .

' 1967

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O

CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

VEtCULOS USADOS
,

I
!

·1
I Dodge Charger RT - Boreal : 1971

Dodge Charger RT - Verde 1972�
, Dodge 4 portas 197i�'
Dodge Dart 2 portas 1971
Dodqe Dart 4 portas � 1970

, Dodge Cha rger · .- 1 971
: Opala Luxo 4 portas 1970
Opala Luxo 4 portas e

, •••••••••••••••••••••••••• 1971
Opala Especial 4 portas 1971
Opala Especial 2 portas 1972':'
Variant 1970

Telefone'- 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEfcULOS USADOS

Alta Qualidade

,_.

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS':NARIZ-GARGANTA

, , i
R,esidência M�ica (2' anos) na Clínica Prof. JoSé K6s,,' I
- Rio de Janeiro. I

Curso de especialização na Pontlffcía Universidade'.�,:
Católica do Rio de Janeiro - GB.

' ,

Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
. í Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.

VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fo� 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. SERGIO üE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató--
.Iica do Rio de.Janeiro. Ó»

-

; Residência M�dicâ ('2 ànosf no instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - OB.

OBESIDADE'- MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
,

(Baixa Estatura)'
,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina:_ Fone 2575 � Diaria

� mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

-_"'-- "':"-�

DR. ANTONIO· SANTAELLAI
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
CcnsultóriorEd. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12;- Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianóoolis -

DR. OSWALDO KERSTEN
, Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI- .

'vo
.CiRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tirádentes, 26 - Tet.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas '

"Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131 .

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia'

,

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peellnq"
DEPILAÇAO I.

Ex,Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade de
São 'Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 ., Ed. ACM

• 50� andar - sala 53 - fone 4438.
'

·DR� .' RAUL' CHEREM FILHO
'4ínica Médica - reumatismos. CO,nsu�!lrio
Hospitsl Celso Ramos. Atende diariam�te
fias 12,30 _às 16,ÓO horas;"

DRA'. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

i

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 ,_ Ed.' I'
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente li partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6�90.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

,DR. EDMO BARBOSA, SANTOS
. Cirurgião Dentista

'Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

I:DANTE H.' F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-se 121

,Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Et( CO:!palltl - 39,

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, perfcía e consultas técnicas SObre acidentes de

trânsito. Exames grafotécnicos, dactilosc6picos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-19671.
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação' Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal c Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Poifcia Técnica do Estado de
São Paulo. (1962).

Autor do Sistema Dactiloscôplco Catarin�hse, aprovado
I, pelo II Congresso de Iderrtlf icaçâo Dactiloscópica

(GB-:Hl63).
.

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO·
NIO).

, Sala 7 - FLORIANOPOLlS -SC.

, ,

Dr. EVILÁSIO CAOI'il
OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO
OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, con], 5
Fones 4515 e 4219.

ADVOGADOSJ
I

1
,

'

'I

!

r tmIiD·"
· ...OTE:L'

ROVAL
RUA JOÁo PINTO - FONES. 3951 • � • ,S R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SIL

APARTAMENTOS - SUITES

BAR - JARDIM DE INIIERNO • SALAo DE; RtOl:PÇOES
TELEFON' • RÁDIO ' TEUVISÃO ' GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AQUeCIMENTO CINTiA' • V.VANDUIA • UCRITOIIO .A'A HOSPEDES

SUMARÉ HOTEL
.�; Wc - '"

Em pl�n� �centrõ c�rrlêrcial, - Rua Felipe·
Schmidt no. 53 - fone 3449.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfuo LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fpne 1611

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão-e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE cAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafia, 26 - Fone 2968I'

LUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

I

�'
I
i

C31 c!e pedra branco, cinza e branco hidlliflt�
do.

CAL NÃO E MAIS PROBLEMA

DIRETO DA FABRICA
Os melhores pl-eços da praça, entrega a domi

,eOio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân

dido da Silva, 280.

TUBA É' MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radief ônica ....:: programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão

em Rádio.

TUBA t: RADIO COM AMOR.

,
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Populares socorreram

imediatamente a vítima e

seguraram a mulher, que
ofendendo a todos com

palavras impublicáveis e às
vezes ininteligíveis, tentava
escapar. Valdeli é mais
uma demente entre as vá
rias pessoas nesse estado
que perambulam pelas ruas
de Florianópolis, sem que
ninguém se incomode com
a sua situação.

Dois mortos durante

24 horas de trânsito
Mau tempo, imprudência, fatalidade

ou problemas psíquicos, não explicados,
são apontados como os principais fatores
determinantes para os acidentes de trân
sito registrados nas últimas 24 horas, re
sultando duas mortes (uma em Floria
nópolis e outra em Tijucas), além de mais
de 20 pessoas feridas, algumas em estado
grave.

No mais grave, envolvendo um ca

minhão e uma camioneta que conduzia

crianças, a culpa é atribuída à desor

ganização no esquema de circulação de
ve ículos que impera em alguns setores de

Florianópolis. O motorista que trafega pe
la avenida Santa Catarina percebe, desde
o princípio, que a via é preferencial. Isto,
contudo, não é válido em toda a sua ex

tensão. Quando cruza com 11 rua Santa
Tereza transforma-se em secundária-e não
há semáforos ou um coordenador de trá-

Um caso caracteristico
de demência em adiantado
estágio: Valdeli Camareis,
casada, é indigente e ape
sar de jovem. tem apenas
27 anos, vive da caridade
pública, usando o filho,
Francisco, de um ano de
idade, como "instru
menta" para a mendicân
cia. Alcólatro, a fúria a do
m ina facilmente quando
seu organismo reclama
"alimento", e a mulher
não consiga de imediato.

Na tarde de ontem Val
deli estava àporta da Igre
ja São Francisco, mendi
gando. A multidão passava
ao seu lado, mas sua mão .

estendida não via um ní
quel siquer. A mulher es

tava alcoolizada e chegava
a perseguir as pessoas por
alguns metros, pedindo ca

ridade para si e a criança.
Em determinado momen

to, revoltada com a situa
ção, atirou o filho para o

alto e virou as costas, dei
xando-o cair ao chão.

Diariamente, a RP efe
tua a detenção de um ou

dois dementes,' trancafian
do-os no xadrez. Contudo,
tais pessoas não podem
permanecer muito tempo
confinadas, pois seus orga
nismos estão debilitados e

perecem com facilidade.
Como os hospitais não a

ceitam dementes, alegando
não dispôr de vagas, a solu
ção encontrada pelas auto
ridades é deixá-los algumas
horas detidos, soltando-os
a seguir. Já há um princí
pio de alarma, em vista do
crescente número de anô
malos mentais que chegam
a Florianópolis, oriundas
de lugares diversos, que
num futuro bem'próximo
podem se transformar, se a
falha não for corrigida a

tempo, em. flagelos para a

sociedade e para si pró
prios.

fego. Vários acidentes vem sendo regis
trados neste ponto, mas o de ontem foi
mais grave. Morreu uma menina e várias

outras saíram feridas, inclusive uma pro
fessora, cujo estado clínico é considerado

grave.
.

Na BR-I01, após alguns dias sem

ocorrências maiores, dois acidentes graves
foram registrados ontem pela manhã. Um
em Tijucas, quando um Volks chocou-se
com um caminhão e foi envolvido pelo
fogo, matando seu coridutor. O outro na

altura de Paulo Lopes, quando oito pes
soas, entre elas quatro crianças, 'ficaram
feridas. Três destas vítimas estão inter
nadas em estado grave. No meio da sema

na, na BR-116, a morte chegou para o

publicista João Luiz Pereira, da TV Cul
tura, que teve seu automóvel destroçado
por um caminhão, demonstrando que a

presença do bem e do mal (vida e morte), .

, é constante em qualquer lugar.

. dos, tendo seu condutor perecido instan

taneamente. O motorista do caminhão fu

giu do local, sem ao menos parar para ten
tar socorrer a vítima.

NA CURVADA MORTE

Onde vários acidentes têm sido regis
trados, ocorreu mais um de certa gravida-

.

de, na madrugada de ontem. O local fica
situado na BR-116, próximo a Lages e

apesar da pista ser acidentada e irregular,
margeada por uma ribanceira, a sinaliza
ção inexiste.

Trafegando com destino ao acesso sul;
para Lages, o veículo SX-05-65, de São
José, dirigido por Osmar de Jesus Godoi,
chocou-se com o Aero Willys AG-04-85,
de Porto Alegre, conduzido por Waldir

.

Furtado. Após o impacto o primeiro car

ro foi projetado fora da pista e rolou 50
metros pela ribanceira, com danos mate
riais de elevada monta. Contudo, os dois
motoristas saíram ilesos.

seis anos - .a Kombi AA-17-84, do colégio, diri
gida por Vital Cordeiro, trafegava normalmente
pela rua Santa Teresa - preferencial -, em dire
ção à praia. No cruzamento com a avenida Santa
Catarina chocou-se com o caminhão do 630. BI,
prefixo EB-21-3368; conduzido pelo soldado
Vinício de Freitas. Desgovernada, a camioneta
foi projetada em direção - a um muro, tendo seu

motorístà desviado, para evitar a colisão, provo
cando então o capotamento.

No choque, uma janela da Kombi foi quebra
da e na manobra anterior ao capotamento Carla
Rodrigues foi projetada para fora. A camioneta
caiu sobre ela. Ocorreu um princípio de incêndio
no motor, rapidamente debelado por populares,
que em seguida levantaram o veículo, a fim de
socorrer a vítima. Inconsciente e com diversas
fraturas no crânio, Carla foi levada para o Hospi
tal Sagrada Família, onde faleceu instantes de

pois.
Todas as crianças que viajavam na Kombi so

freram escoriações, sendo duas internadas -

Joseli aa Luz, no Hospital Infantil e Patrícia
Flasno de Oliveira, 1\0 Sagrada Família - em

observações médicas. Com fraturas na coluna ver
tebral e membros, a professora Vera Lúcia de
Oliveira Gois está internada no Hospital de Cari
dade, sendo grave o seu estado de saúde. No local
do acidente, enquanto aguardavam socorro, as

crianças choravam, reclamando um ou outro

objeto que havia ficado no interior da Kombi ou
pedindo a presença da sua mãe.

Morte no acidente entre
, .

caminhão e carro-escola
\

.

Colisão provoca incêndio e uma vítima fatal

Rodovi'a�: por onde c:irculam a vida e a ,morte

O retorno ao lar era sempre aguardado com

ansiedade pelos familiares da pequena Carla

Rodrigues, de quatro anos de idade. Aluna do,
pré-primário do Colégio Antônio Peixoto, Carla
chegava diariamente por volta das 17h3Omin,
apressando-se em mostrar aos pais as novidades e

os novos conhecimentos que adquirira na escola.

Ninguém mais verá o sorriso e a alegria de Carla.

Na BR-IOl, altura da cidade de Tijucas, mais
uma pessoa perdeu a '{ida, vítima de acidente au

tomobilístico. Trata-se de Matias Xavier Werner,
residente em Itajaí, que teve seu Volks atingido
par um caminhão, incendiando-se a seguir.

Aconteceu na manhã de ontem, a cerca de
100 metros da ponte sobre o Rio Tijucas, trafe
gando no sentido Tijucas-Florianópolis, Matias
teve sua visão cortada por um caminhão de carac

terísticas ignoradas, que tentava uma ultrapassa
gem. Em seguida à colisão o Volks incendiou,
não tendo o motorista oportunidade de abando
ná-lo a tempo. Matias estava inconsciente quando

Como artérias irregulares em corpo gigante,
as rodovias sulcam todos os quadrantes do Esta
do, permitindo o escoamento e o tráfego de

produtos primários, alimentos para a zona

urbana, promovendo também a intercomuni

cação entre pessoas de diversas áreas, origens,
formações e culturas. Pelos seus leitos asfâlticos
ou de terra batidà circulam riquezas e vida. Mas
também a morte fisica se faz presente, geral
mente em circunstâncias imprevisíveis, apesar
de algumas autoridades' serem taxativas em

apontar sempre um culpado: ou o homem, ou (1

HO.JE

Um acidente roubou sua vida na tarde de ontem,
na volta da escola.

As aulas terminam diariamente às 17hlOmin
no Antônio Peixoto, com as alunas embarcando
em uma camioneta do colégio, que as leva para
suas residências. Ontem foi um dia normal, mas
terminou de forma trágica. Com cerca de 20

crianças no seu interior - meninas entre quatro e

as chamas envolveram o seu carro, morrendo por
asfixia e ação do fogo.
OITO FERIDOS

Ainda na BR-IOl, altura do quilômetro 261,
proximidades de Paulo Lopes, outro grave aci
dente foi registrado na manhã de ontem, resul
tando oito pessoas feridas, das quais três estão
internadas no Hospital de Caridade, em estado
que inspira cuidados.· As vítimas são quatro adul
tos e quatro crianças.

Aconteceu' por volta de sete horas. A Vema
guet de placas JO-77-19, dirigida por José Idalino
Lavina, residente em Joinville, ficou desgoverna-

máquina Nisso pesa também um aspecto místi
co, que muitos procuram explicações: "que for
ças- atuam no sentido de que pessoas de diferen
tes idades, níveis sociais, educacionais, naciona
lidades ou raça cruzem a ponte da transição no
mesmo instante e em locais diferentes?

"

Os pesquisadores superficiais definem os

fatos logo a princípio como acidentes, falhas
mecânicas do veículo ou das próprias pessoas.
Contudo, estes mesmos pesquisadores, quando
procuram rever algumas páginas da história per
cebem que em outras épocas, em situações

PASSADO E PRESENTE. UMA TRANSFORMAÇAO MARCANTE,

da na pista, chocando-se frontalmente com .o ca

minhão JK-00-18, de Praia.Grande, conduzido
por Agenor Isac da Silva. Além do motorista da
Vemaguet, ficaram feridas as seguintes pessoas:
sua mulher, Iva Lavina e filhas Denise e Sandra,
de seis e um ano de idade, respectivamente; Val
tair Nesi, sua mulher, Marlene e filhos Josias e

Cléa, menores de dois anos. As vítimas foram
conduzidas ao Hospital de Caridade, onde Iva,
Sandra e Denise Lavina permanecem internadas,
em observações médicas. Sofreram escoriações
generalizadas e diversas fraturas, inclusive do crâ
nio.

semelhantes e sem os mesmos instrumentos de
agora, vidas e mais vidas têm sido ceifadas em

"acidentes" inexplicáveis ou obscuros. Somente
no século vinte, 40 milhões de pessoas morre
ram em circunstâncias anormais, sendo 70% em

conflitos arm adas (duas guerras mundiais e ou

tras regionais, que ainda perduram em nossos

dias). Alguns analistas deduzem esses "genoct
dias" como necessários e naturais para o "equi
líbrio biológico " Outros, mais racionais, nada
definem, deixando a cada ser inteligente uma

longa série de dúvidas e interrogações.

Hora final chegou na
contra-mão ,ao corretor

Lages (Sucursal) - Em serviço, quando
viajava para a localidade de Correia Pinto,
Joao Luiz Pereira, corretor de publicidade
da TV Cultura, de Florianópolis, encon

trou o fim no momento que seu automó
vel foi colhido, de frente, por um cami

nhão, ficando virtualmente destruído. A
Patrulha Rodoviária Federal reconheceu
como culpado o motorista dó caminhão,
o qual deverá ser responsabilizado pelo fa

to, muito embora isto não devolva a vida
ao corpo de João Luiz.

A fatalidade colheu o publicista na

BR-1l6, cerca de 10 quilômetros adiante
do posto da ERF de Lages. Na sua mão

regulamentar, João Luiz trafegava em di

reção a Correia Pinto, em seu Volks, pla
cas IJ-35-41, de Itajaí, quando teve pela
frente um caminhão de licença ignorada,
da cidade de Tapejara, Rio Grande do sul,
cujo motorista tentava, irnprudentemen
te, ultrapassar outro veículo. O Volks do

publicista ficou reduzido a ferros retorci-

Demência: aumento a'cada dia
L
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EM NOSSOS HOMENS E NA SUA SEGURANÇA CAPACETE,

CINTO DE �EGURANÇA E SAPATAO.

SAo HOMENS QUE TRABALHAM MAIS TRANQUilOS E COM

MAIOR DEDICAÇAO. TUDO ISTO RESULTA EM

ACABAMENTO.
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Tostão vai para o Rio. Ele quer
se reintegrar ao plantel do Vasco
Belo Horizonte - Tostão disse on

tem, após ser submetido ao terceiro

exame depois de ter voltado dos Esta
dos Unidos, que agora "só mesmo o

ínesperado" poderá impedi-lo de obter

plena recuperação no olho esquerdo,
que está com aspecto tão bom quanto
o outro. A retina, perfeitamente no lu

gar, nem parece que foi operada.
,

Na próxima terça-feira Tostão fará
o quarto e último exame da série de '

um por semana e depois então somen

te irá ao médico de 15 em 15 dias.

Após a consulta de terça-feira ele irá

ao Rio de Janeiro, segundo declarou,
para rever os colegas do Vasco e reinte

grar-se pelo menos espiritualmente ao

plantel I

ESPERANÇAS MAIORES

Durante quase uma hora, Tostão

permaneceu na clínica de olhos Minas
Gerais sendo examinado pelo médico
Geraldo Queiroga, que lhe afirmou que
o estado geral do olho 'está além da

expectativa". Mais tarde Tostão infor
mava que "está praticamente curado"
e que de agora em diante só o tempo
será capàz de complementar a cura t�

tal
'

Os médicos examinaram pela terceira vez o olho esquerdo de Tostão

O dr. Queiroga acha que serão ças são ainda maiores.

necessários mais dois meses para a per-
-

Com três quilos a mais que seu peso
feita cicatrização e para que possa afiro normal, Tostão tem se limitado a' cui

mar se eu estarei apto para o futebol. dar de negócios em seu posto de gaso
Normalmente, com o tempo que faz .Iina e na sua loja de artigos esportivos.
(quase dois meses) da operação, era pa- Depois que fizer o exame de terça-feira
ra o olho não estar com aspecto tão próxima, viajará ao Rio exclusívamen
bom. E é por isso que nossas esperan- te para rever o' pessoal do Vasco. '

Santos ioga primeira nos

EUA contra' o Làzio de Roma

Bolivianos
cl.9garam
com atraso

liano, e elas nos deram um grande apoio
durante a última temporada e considera

.mos que ao derrotar esta excelente equipe
em Jersey City e outra vez em Chicago no

domingo, estaremos pagando parte de nos

sa dívida com esses torcedores."

Com mais de três horas
de atraso, a seleção da Bo
lívia, que enfrentará o Bra
sil, no Maracanã, chegou
ontem 'a noite, desembar
cando por volta das 21 ho
ras no aeroporto de Vira
copos, em Campinas.

Os bolivianos seguirão
hoje às 13 horas para o

Rio, onde deverão fazer
'um treino recreativo no

fim da tarde.
A chegada da delegação

estava prevista para às 18
horas, em Congonhas, de
onde a delegação

I
seguiria

direto para o Rio. Por cau
sa de um traso em Santa
Cruz de La Sierra, na Bolí
via, o avião da empresa
que transportou a delega
ção, não pôde chegar no

horário, pois o aparelho te
ve de descer em Campinas.

Nova Jersey - O Santos, que conquis
tou o título do primeiro turno do Cam

peonato Paulista no domingo passado,' en
frenta esta noite nesta cidade a_equipe do

Lazio de Roma, terceiro colocado depois
do Juventus e do Milan no Campeonato
Italiano da primeira divisão.

A partida terá lugar no Estádio Roose

velt e os organizadores esperam o compare
cimento de 32 mil pessoas, capacidade do

estádio.

Comandando o ataque do Lázio, estará
Giorgio Chináglia, considerado um dos fu
turos ases do futebol da Itália, onde recen-

temente foi convocado para a Seleção Na

cional. "O homem em que confiaremos à
dura tarefa de marcar Pelé, é o capitão Gui-

O Lazio, que chegou na terça-feira, tem
se exercitado bastante, sob o comando de

seu técnico Tommazo Maestrellí.,
seppe Wilson. 'Creio que uma das razões do

êxito por nós conseguido 'na campanha re

centemente concluída, foi o futebol de Wil

son eacreditamos que se ele' puder manter
sua ofensiva 'seremos capazes de nos impor
ao poderoso quadro brasíleíro".

"Para mim isto é mais uma partida de

futebol entre duas equipes notáveis" decla
rou Maestrelli. "Em Roma existem muitas

pessoas que dizem estar cansadas de ler

sempre que o Santos venceu um clube ita-

50 novos hnnquedos.

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE! Até o fim' deste semestre,

deverá lançar aproximadamente

a ATMA PAULISTAPHlllPPI & CI.A.
a casadoconstrutor,

Centro -' Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368
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Comissão Técnica pensa 'em �ais
um corte: G·erson sentiu a lesão

I ,

Gerson voltou a sentir a dor ciá

tica na coxa direita, a mesma que o

impediu de treinar no Fluminense

durante três semanas e, por este

motivo, a Comissão Técnica deverá

cortá-lo amanhã, pois não haverá

tempo para sua recuperação.
O jogador, no entanto, fez um

apelo para participar do treino de

conjunto de hoje à tarde, ocasião

em que tentará se manter convoca

do. A Comissão Técnica, a princí
pio, mostra-se contra este teste,

pois não tem dúvidas sobre a contu-
I
são de Gerson. Paulo César sentiu, _

uma leve fisgada no tendão 'do joe
lho esquerdo, mas sua presença no'
coletivo de amanhã é quase certa.

Gerson, que participou de todo

o coletivo de ontem, apesar de ficar

quase um mês sem treinar no Flu

minense, fazia todos os exercícios

físicos orierttados por Chirol e Par

reiras.

Quando os jogadores iriam co:
meçar o treinamento técnico! de
chutes a gol, centros e cabeçadas,
Gerson dirigiu-se para Chirol e recla

mou de dores musculares. O pre

parador achou melhor poupá-lo e

disse para falar com o médico.
Gerson deixou o campo" procu

rando disfarçar que havia sentido'
qualquer coisa, apresentando-se
imediatamente ao médico Lídio To
ledo. Enquanto as atenções estavam
voltadas para Paulo César, que sen

tira uma fisgada no joelho esquer
do, Gerson mudou de roupa e ficou
no Departamento Médico do fla

mengo até o final do treino.
No momento de retornar à con-

. centração, Gerson saiu apressada
mente do Departamento Médico,
pedindo ao supervisor Cláudio Cou

tinho para ser .incluído no primeiro
grupo. O jogador não deu maiores

explicações sobre o que havia senti

do, limitando-se a dizer:

- Acho que não é nada, devem
ser dores musculares devido ao es

forço do treino de conjunto de on-

tem. Quando entrou na Kombi,
Gerson parecia sentir a coxa.

O médico LÍdio Toledo mostra

va-se bastante preocupado e confes

sou que as dores de Gerson eram as

mesmas que ele sentira no Flumi

nense, antes de se apresentar para a

seleção brasileira.
- Infelizmente o Gerson voltou

a sentir a dor ciática e é realmente

um sério problema. Ele quer partici
par do treinamento de amanhã para
ter uma nova chance. Vamos aguar
dar para ver como ele amanhecerá

para então dar uma palavra final.
-

Sobre Jairzinho, que deveria ter

reiniciado os treinamentos hoje, o
médico explicou que preferiu aguar

dar mais um dia, quando o atacante

completará as aplicações de ondas

-curtas e micro-ondas.

- Jairzinho fará um treinamento

leve, com exercícios para o ! ronco e

cintura, sem forçar a musculatura

da coxa. O adiamento do reinício

das atividades não quer dizer que
seu estado tenha piorado, muito pe
lo contrário. Foi apenas uma pre

,caução nossa, pois queremos que
ele volte à equipe definitivamente -

comentou.

A potência e precisão dos chutes

de Rivelino e Edu; as ótimas cabe

çadas de Leivinha e a excelente for

ma que se encontram os goleiros
Leão, Renato e Wendell foram os

destaques, do treino técnico que a

seleção brasileira realizou hoje à tar

de no campo do Flamengo.
Jairzinho - só fez tratamento -,

Gerson - voltou a sentir o músculo

da coxa direita quando fazia o

aquecimento - e Paulo César, que
acusou uma fisgada no tendão do

joelho' esquerdo quando começava

o bate-bola, não, participaram do

treino, que durou uma hora e meia.

Uma das principais partes .do

treinamento de hoje foi o que Par

reira dirigiu para os zagueiros. Du
rante 45 minutos ele exigiu de cada

Antes do individual
de ontem,

na Gávea, Gerson
voltou a sentir as

dores ciãticas,
que o tinham deixado

fora do time

do Flum inense por

quase dois

meses. Mas ele acha

que pode Viajar
com o selecionado e

ped iu para ser

exam inado novamente

por Lídio Toledo

APARtAMENTO - VENDE�SE
'Vende-se apartamento no Edifício Bahia (Rua

João Pinto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
'celente localização e praticamente novo. Pequena en

'trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no,

.loeal ou pelo telefone 4206.

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento el
.três conjunto de salas, todos com estacionamento.

Informações à rua Conselheiro Mafra no. 27 - sobrado

um reflexos, habilidade e impulsão.
O treino, denominado de "espe

cífico", constava do seguinte: um

jogador ficava, no meio enquanto
os demais, clistribuídos estrategica
mente em quatro cantos, chutavam

para que ele rebatesse, cabeceasse e

dominasse a bola.

A seleção brasileira fará amanhã

à tarde - 15h45min - na Gávea o
,

seu segundo treino coletivo, quando
Gerson terá seu teste decisivo, pois
se sentir a contusão será cortado e

Zagalo convocará outro jogador pa
,

ra a excursão a África e Europa. Se
Gerson sentir, Clodoaldo será seu

substituto.
O treino será de 60 minutos e o

técnico pedirá a seleção titular para
que procure equilibrar as jogadas de

ataque, acionando com mais fre

quência o ponta direita Valdomiro

e não somente a Edu, como aconte

ceu no primeiro treino. No time re

serva, haverá o revezamento entre

Renato e Wendell.

As equipes treinaram assim:

Seleção "A" - Leão, Zé Maria,
Luís Pereira, Piazza, Marco Antô

nio, Gerson, .Paulo César, Rivelino,
Valdomiro, Lei{inha e Edu - Sele

ção "B" - Renato(Wendell)' Rodri
gues Neto, Chiquinho, Moisés, Mari
nho, Clodoaldo, Geraldo (do Fla

mengo), Dirceu, Wilton (do Flumi

nense), Palhinha e Dario.

Crédito de confiança, paciência e

obstinação é o que Piazza acredita

que a seleção vai precisar para prati
car o mesmo futebol que a levou a

conquistar a copa do mundo. E ex

plica:
A seleção está muito modificada,

especialmente na defesa. Embora

todos os atuais convocados sejam
jogadores de ótimo nível, talvez in

clusive iguais aos que atuaram no

México, não se pode esperar que o

time vá acertar logo de início. Na

melhor das hipóteses, acredito que
só atingiremos o índice desejado no

final da excursão.

\
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PARA ESCRITÓRIO OU
REPARTiÇÃO

CIRCO NAZI·ONALE D'ITÁLIA

ORLANDO ORFEI
AMANHA VESPERAL AS 16,30 E

SESSAO AS 20,45 HORAS.
2.300 TONRADAS DE EMOCÃO, 200 PESSOAS NA MONTAGEM,ARTISTAS DE 20 PAJSES E ANIMAIS DOS 5 CONTINENTES. ESTACIONAMENTO PARA 5 MIL VEICULOS.

EXPOSICÃO DE FERAS A PARTIR DAS 8,00 HS. VEJAM O MENOR ELEFANTE DO MUNV:J.

ESTRÉIA DIA 30 EM BLUMENAU
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Acreditelll, Lica no Internacional

A exemplo do Avaí, o Figuerrense tam

bém t�m problemas para domingo, quando
colocará em jogo a vice-liderança do cam

peonato, contra o América em Joinville.

Para Jorge Ferreira, a partida, é considera-
I

'

da a mais difícil das três que faltam prá
encerrar o primeiro turno. Em caso de vitó

ria, I) treinador garantiu que dificilmente o

, clube deilfará escapar a opürtunidade de se

classificar para as finais dü campeünatü.
Da Cüsta, ainda sentindü a regiãü lom

bar, será substituídü pür Ângelü e Moacir,
que será üperadü hüje das amígdalas, está
vetadü para .o jogü cüntra .o América e

Quincas deverá retürnar à meia cancha.
TREINO

Aprüveitandü as cündições favüráveis dü

tempü, Jürge Ferreira antecipüu .os treinos

de .ontem para .o períüdü díl manhã nü está

diü Orlandü Scarpelli. Além de Da Cüsta e

Müacir, Carlüs Rübertü também nãü parti
cipüu düs trabalhüs. O treinadür efetuüu
nüventa 'minutüs de exercíciüs divididüs

em duas partes. Na primeira. depüis de rá-

emprestado até o final
Agora,piorou. Walter não
tem ninguém par� o ataque

Para o jogo de domingo cüntra o Pay
sandu, Walter Miraglia tem grandes pro
blemas para colocar o time em campo,
devido o reduzido plantel que dispõe
atualmente (14 jogadores).

-

Além de Vilela, Celso também' não
tem condições de jogo, com o treinador
ainda indeciso no seu substituto, sendo
possível a entrada de Balduino para fa
zer o tripé de meia cancha com Cardozi
nho e Zenon. Com o empréstimo de
Lica para o Inter, a situação se agravou
ainda mais, pois Américo que seria seu

_' substituto eventual e faria sua estréia,
está fortemente gripado e foi vetado pe-
1.0 departamento médico do clube. Ro

gério ou Toninho, poderá ser o ponta
-de-lança nü dümingü. Entretantü, Mira
glia só escalará .o time depüis dü coletivü
marcadü para hüje, se .o gramadü dü
Adülfü Konder tiver cündições, casü

cüntráriü, será feitü um treinü tático na

quadra dü Sesc.
"TREINO
Cüm Walter Miraglia retürnandü de

Pürtü Alegre somente nü final dü treinü,
Paulü Henrique, .o treinatür regra-três,
levüu .os jügadüres para a quadra dü Sesc

para efetuar" exercíciüs físicüs·e bate
-büla. Segundü Paulü Henrique, .o plan
tei está muitü reduzidü e fazer treinü

cüm campü ruim, poderia complicar ain
da mais as coisas.

Depois de trinta minutos de exercí

cios, atendendo solicitação dos jogado
res, Paulo Henrique organizou um tor

neio de futebol de salão, sagrando-se
vencedora a equipe de Zenon, ao derro
tar a de Américo por 6 a 2.

Cardozinho, por determinação de Mi
raglia, deu 10 voltas na quadra e reali
zou trinta abdornínaís, pois encontra-se
com um quilo a mais e para o jogo de
domingo, o treinador quer contar com
todos os jogadores em perfeitas condi

ções físicas.
Celso apenas assistiu o treino das ar

quibancadas e comentou que ainda sen

te muito a regiãü atingida, mas se .o de

partamentü médicü liberá-lo, estará
prünto para enfrentar .o Paysandu, püis
nãü güsta de ficar fora do time.

Tratandü de assuntos particulares,
Ubirajara ainda não retornüu da Guana
'bara, fazendo-o sümente hüje, mas ,sua

presença para domingo é tranquila, afir
müu Miraglia. Rubens também nãü trei
nou (lesionou-se no treino de quarta
-feira) e se Bira não aparecer, Jocely (ex-
-Figueirense), poderá fazer sua estréia
nü dümingo.

pida preleçãü, .onde analisou o sistema
táticü empregadü pelü Atl)érica, fez física
numa das laterais do campü, cüm os üperá
riüs trabalhando normalmente em türnü

deles, na cünstrução do estádio. Finalizan

dü, Jürge Ferreira ensaiüu algumas jogadas
táticas, cüm as quais espera surpreender o
time de Jüinville. Os laterais, Pinga e Casa

grande tiveram atençãü especial de Jürge,
que mandou repetir diversas vezes as joga
das treinadas, pois a sua "arma" será os

laterais atacandü pelas pontas, cüm estes

infiltrando-se entre .os zagueirQs para criar
mais espaçü para Tião Marinü e Luiz Ever
tün jogarem.

Hüje a tarde .o Figueirense realizará o

cületivo que seIVirá de aprüntü nü campü
do Bac em Biguaçu, e Jürge Ferreira esca

lará .o time para dümingo. A diretoria será

recepciünada pela Prefeitura lücal, em vir
tude da classificação do Figueirense para o
Campeonatü Naciünal e ainda pelo fatü düs
treinüS terem sidü realizados no município,
nü campü dü BAC.

Valdorniro, João Ribeiro, Lica e Djair, poderá
ser o ataque do Internacional de Porto Alegre
para o returno do campeonato gaúcho e Nacio
nal.

Com Claudiomíro acima do peso normal ele
síoâado (torsão no joelho), Dino Sani flcou com

um grande problema para escalar a equipe, já que
não poderá contar também cüm Valdomiro, ser

vindo a seleção brasileira.
A solução do treinador, foí solicitar o ponta

de lança Lica, pür empréstimo até 31 de dezem
bro, e realizar um velho sonho, pois o interesse
do Inter pelo jogador vem desde marçü, após a

excursão do Avaí ao exterior.
Na madrugada de ontem (uma hora e quinze

minutos), Lica e Walter Miraglia, em carro parti
cular, viajaram para Porto Alegre. Pela manhã, o

jogador assinou contrato com o Inter por seis

meses, na presença do presidente do Colorado,
Carlos Stechamann, técnico Díno Sani e José Ma
tusalem Comellí, presidente do Conselho Delibe
ratívo do Avaí, em exercício da presidência.

Em seguida, Dino Sani apresentou-o à impren
sa e jogadores, com Braulio, Escurinho e Volmír
batendü um lüngü papo cpm Lica, inteirandü-se
das nüvidades dü futebül catarinense, após entra-

da no Campeonato Nacional.
Eloir Se,ºª�!iãü Martins, o Lica, com 27 anos,

afirmou ter realizado um grande sonho, pois sem

pre foi seu desejo integrar uma grande equipe do
. futebol brasileiro e mostrar seu verdadeiro fute
bol, e conseguir sua independência financeira.

Em bem pouco tempo de Inter, Lica se arn

bientou com o plantel e na próxima terça-feira
estará participando do primeiro treino físico
-tático no clube gaúcho. O jogador retorna hoje a

Florianópolis para pegar sua documentação já li
berada pelo Avaí e, segunda-feira se apresentará a

Dino Sani para exames médicos.
•

O clube gaúcho, pela transação, colocou uma

série de jogadores em disponibilidade
-

à disposi
ção do Avaí, que oportunamente serão encami
nhados a Walter Miraglia. Entre eles, Manuel, que
defendeu a seleção brasileira de amadores em

Cannes e Tadeu, ora emprestado ao Juventus de
Rio do Sul, poderão ser os primeiros reforços,
embora o treinador não quisesse confirmá-los,
sem primeiro um estudo da situação financeira
do clube.

Desde ontem, o Internacional é o respünsável
pelü jügadür, fazendü um seguro nü valür de Cr$
200.000,00 em nüme dü Avaí. Casü .o time gaú-

---Amador;$mo---__"......---�---

Depois de dois adiamentos, o ginásio de esportes está pronto para sua inauguY'lção

Ginásio de Capoeiras abre
hóie com ginástica e volei

Figueira pode ganhar sua
classificação em Joinville

o Figueirense faz ho fr no gramado do BAC, seu último treino antes da viagem

América e Fi.gueirense vão
iogar no domingo de manhã

Além de Juventus x Hercíliü Luz, que TREINO

ficüu para amanhã a tarde, às 5 hüras, Cücada, treinadür dü· América, ainda

América x Figueirense também foi anteci- não sabe que time vai cülocar'em campü nü

padü. As direções düs düis clubes resülve- dümingü para enfrentar .o Figueira: Djalrha
ram fugir à cüncürrência do televisiüna- está lesiünadü e nem participüu dü cületivü

mentü direto do jügü Brasil x Bülívia fa- de ontem; Rümualdo treinüu só um tempü.
zendo cüm que a partida entre América e Saiu na metade do coletivü sentindo .o jüe
Figueirense seja realizada nü domingü pela lho esquerdü; Chicü Samara e Paulü César

manhã, às 9h30m. também estãü sob cuidadüs médicüs e Cü-
Mesmo cüm a antecipaçãü dü jogo, a di- cada nãü sabe se püderá cüntar com eles nü

retüria americana nãü vai cancelar as home- dümingü..

I

nagens prügramadas para .o Figueirense, pe- Os titulares treinaram .os 90 minutüs dü
la sua atuaçãü na série melhor de três que cületivo de .ontem à tarde cüm esta fürma
indicüu .o clube catarinense aü Nacional. ção: Geraldü; Laerte, Ladinhü, Nelinhü e

Além çlas homenagens especiais, dirigi- Bebeco; Pãulü César (Jürge Cancelier) e Ve:
das especificamente aüs dirigentes e jügaço- neza; Jairzinhü, Chicü Samara. Marcos e Li

res dü Figueira, o América resolveu distri- cü. Hüje pela manhã .o plantel fará uma

buir faixas por tüdü .o estádiü, numa home- física puxada e amanhã à tarde revisãü mé

nagem à türcida visitante. Uma delas diz o
.

' dica,. quandü Cücada saberá quais .os jüga
seguinte: "Figueira, o América está cüntigo dores que püderão ser utilizadüs contra .o

nü Naciünal". Figueirense.

Uma eXibiçãü de- ginás
tica rítmica, apresentada
pür 37 alunas dü Cursü de

Especialização em Educa
çãü Física d� Secretaria
Estadual da Educaçãü, será
a primeira atividade na

quadra dü Ginásiü de Ca

püeiras. A solenidade de

inauguração, hüje, às
19h3Omin, terá a presença
dü governador dü Estadü,
secretáriü da Educaçãü·e\

autoridades cenvidadas.

Após as solenidades de

mentadü outra vez ama

nhã, a partir das 9h30min,
com um jügo de handebül,
entre as equipes dü Institu

tü Estadual de EducaçãO e

da Escüla Técnica Federal

de Santa Cátarina

inauguraçãü e apresenta
çãü de ginástica rítmica,
haverá uma partida de vô

lei femininü, entre as equi
pes dü Fluminense da Gua
nabara e o Pinheiros de

Sãü Paulo.
A prügramaçãü de hüje,

inaugurandü .o Ginásiü de

Espürtes de Capüeiras, será
encerrada às 22 horas, cüm
um shüw artístico apresen
tadü pelü cantür Müacir

Francü.
O Ginásiü será müvi-

Na parte da tarde, t.em

basquete masculinü juve"
nil, às 14 hüras, com' .o

jügü Sãü Paulü F.C. x Sele

çãü de Santa Catarina. À
nüite .o Vila Isabel, tri

campeãü cariüca de fute-

União PCllmeiras e Vasto

Verde ganharqm no basquete
A quinta rodada do campt)onato estadual de ranga por 60 a 58.

basquete - categoria adulto - teve prossegui- A partida foi de um bom nível técnico, com
mento na noite da última quarta-feira, no Palácio os dois clubes disputando em condições i!,'lIais,
dos Esportes, em Joinville, com as partidas entre fare as boas condições físicas dos atletas partici
Cruzeiro e Vasto Verde de Blumenau, e União pantes. O União Palmeiras lutava desesperada
Palmeiras x Ipimnga, também de Blumenau. mente pela reabilitação perante a sua .torcida, en-

Com um pequeno público presente ao ginásio, quanto o lpimnga tentava manter a sua invenci
Cruzeiro e Vasto Verde fizeram a partida prelimi- bilidade.
nar, com um jogo bastante equilibrado no primei- O União Palmeims venceu com Ivo, 26 pon
ro tempo. Na segunda fase, o Cruzeiro demons-

'to" Aldinho 4, Paulinho 12, João Maria 7 Vilela
trando não estar atravessando a mçlhor de sua

II e Marcos. Os 58 pontos do Ipiranga foramforma física, deixou o Vasto Verde "mandar" no
J'ogo, que acabou venc�ndo com relativa facilida- marcados através de Antenor 14, Probs 14, Aino

12, Joel 3, Édson 3 e Zé Acácio 1.
de. pe�o escore de 69 a 52, depois de· 24 a 23 no

Airton Tomé de Souza e Donald Rosemiro dt:!
pnmeuo tempo. ,-

,f .
'

b' I d
Ronald Roscmiro de Abreu e Dorival Grawe' A:rcu oram os ar ltros com exee ente esempe-

foi a dupla de arbitragem. O Vasto Verde venceu
n o;

com Romeu, 27 ponto�, Valmor 12, Carlito 12, 1 O certame vai ter continuidade hoje a noite,
Helmuth 10 e Rubens 8. O Cruzeiro teve em Du- em ·Blumenau, com o jOg0 entre Ipiranga e Vasto
mas, o cestinha da rodada com 36 pontos, Elpí- Verde. No sábado jogarão em Florianópolis Cole
dio 7, Alvaro 5, Vargas 2 e Cláudio 2. gial c Cruzeiro de JoinviUe, enquanto que em

Na partida de fundo, o União Palmeiras, rea- Lages o Diocesano vai receber fi visita do Bandei

parecendo perante 'a ,sua torcida, venceu ao Ipi- rante de Brusque.

ano

Lica agora talvez ac�e os gols perdidos aqui
cho queira ficar em definitivü cüm .o passe de
Lica, .o Avaí nãü criará prüblemas, embüra nãü
tenha fixadü .o preçü de seu atestadü liberatório.

_.__ ....._--------�

As meninas da SEC estiveram ensaiando seu número ontem

bül de salãü, jogará contra

a equipe da Celesc. Às
20h3Omin, vôlei femininü
.outra vez, �üm Fluminense
x Pinheirüs. No dümingü,
às 9h30min, basquete mas

culino juvenil, Sãü Paulo x
Santa Catarina e às
lOh3Omin- futebül de sa

lãü, Vila Isabel x Celesc.
O GINÁSIO

-

O Ginásiü de Esportes
de Capoeiras füi construí
dü numa área de

2.183,OOm2, e custüu Cr$

812,631,18, ficandü cüm

uma capacidade de 1.800

pessüas.

Além da quadra de pisü
tipü flutuante, que está

programada para disputas
de handebol, futebül de sa

!ãõ, vôlei e basquete, .o gi-
'

n�sio püssui alüjamentüs
para 56 atletas, 3 cabines

que podem ser utilizadas
pür rádiü, televisãü e im

prensa, e quatrü vestiári9s
cümpletüs para atletas.

SOO atletas nos

Jogos Estudantis.
A Divisão de Educação Física do Departamento de Ensino

da Secretaria da Educação, dando continuidade ao seu calen
dário esportivo, realizará no período de lo. à 3 de junho, os
III. Jogos Estudantis Estaduais, congregando aproximada
mente 500 atletas.

Estarão presentes as coordenadorias Regionais de Educa

ção de Rorianópolis, Tubarão, Criciúma, Blurnenau, Joinvil
le, Rio do Sul, Mafra, Joaçaba e Conco'rdia.

Estes jogos visam a formação da delegação catarinense que
estará 'participando dos VOo Jogos Estudantis Brasileiros, que
serão desenvolvidos em Brasília no período de 14 à 29 de

julho, que será constituída de J 60 atletas.
\

Os Jogos�Estudantis Estaduais serão disputados nas moda
lidades de Basquete, vôlei, atletismo, xadrez, judô; handebol e
natação.

Na próxima sexta-feira, no 63 B.I., serão iniciadas as com

petições de atletismo, enquanto no sábado e domingo iniciam

os jogos de basquete e vôlei
'

Rubens Freitas vai reforçar'o sistema defensivo para garantir a vitória em Criciúma.

I,

Caxias'acredita
, . , .

so em VItorIa
"Em Criciúma o Caxias sempre jogou bem". -A afirmação é

do técnico Rubens Freitas, que por causa disto não acredita
muito em derrota para o Próspera no domingo.

Ontem o Caxias fez um coletivo de 100 minutos, dividido em

,dois tempos de 50, com a participação de todos os titulares,
mesmo os que não jogarão domingo, em Criciúma. (Tonho casa

no sábado e Chicão está com um joelho machucado)
Mas Rubens Freitas já resolveu o problema do ataque, colo

cando Edson em substituição a Tonho, ao lado de Martoni. O
time provável para jogar em Criciúma é Vicente; Daúca, Pompeu,
J.Alves (Gomes) e Silvinho; Piava c Fontan; Oscar, Ma'rtoni,
Edson c Pedrinho.

,

A delegação do Caxias sai de Joinville sábado à tarde. rumo a

Tubarão onde ficar-á concentrada até a manhã de domingo. Dali
os caxicnses irão a Laguna c depois então para Criciúma, �nfren.
tar o time de Zezé.
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